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ñuiz Giménez, Gil Robles y Antón Canyelles, acompañados de 
otros demócrata-cristianos, a la salida de Presidencia del Gobierno.

Las ultimas novedades en menage 
las encontrarán en la nueva sección de 

la vajilla enériz 
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Suárez y e/ Equipo Demócrata Cristiano

la entrevista
muy positiva”

MADRID, 30 (Europa Press). — El Gobierno 
Civil de Madrid ha autorizado esta mañana la 
celebración del Congreso del Partido Socialista 
Obrero Español renovado (Felipe González). 
Está previsto que se celebre en Madrid del 5 al 8 
de diciembre.

El secretario de Formación del Partido 
'Socialista Obrero Español (PSOE), Luis Gómez 
Llórente, ha recogido esta mañana en el 
Gobierno Civil la comunicación por la que se 
au toriza dicho Congreso, que tendrá lugar en el 
Hotel Meliá Castilla de Madrid, del 5 al 8 de 

r diciembre próximos.
La comunicación del Gobierno Civil dice 

tex tualmente: "Visto el escrito presen odo por 
usted y otro ciudadano en este Gobierno Civil 
el día 30 de los .corrientes, a las 10,30 horas, 
por el que se solicita celebrar unas reunioneren 
al Hotel Meliá Castilla durante los días, 5, 6,.7 y 
8 del proximo mes de diciembre, en sesiones 
que darán comienzo a las nueve horas y 
finalizarán a las 22, y en el que aparecen 
cumpijdos los requisitos exigidos al efecto por 
el artículo 4/0 y concordantes de la Ley 17/76 
reguladora del Derecho de Reunión, en uso de 
las facultades que me confiere el artículo 
primero de la misma Ley, he acordado autorizar 
dicho acto".

La comunicación que el PSOE presentó en el 
Gobierno Civil iba firmada por el señor Gómez 
Llórente, y por el primer secretario de dicho 
Partido, Felipe González al que va dirigida la 
notíficación de la au torización del Congreso.

"AYUDAR A LOS
SOCIALISTAS ESPAÑOLES"

Los democristianos subrayaron la urgencia 
de la negociación oposición-Gobierno
---------------------(Página 3)-------------------------

BONN, 30 (Efe).— "Ayudar a los socialistas 
españoles" es una de las metas inmediatas de la 
Internacional Socialista" dice su nuevo 
presidente Willy Brandt en unas declaraciones al 
diario "Bild" de hoy.

Brandt viajará el próximo fin de semana a 
Madrid al frente de la Delegación de su país que 
asistirá al Congreso del Partido Socialista 
Obrero Español y durante su estancia en la 
capital española se entrevistará con el Rey Juan 
Carlos y con el presidente del Gobierno Adolfo 
Suárez. , ” ■

Un negocio de miles de millones 
de pesetas, sin penalización legal

el frsiiáe ilel
El director de ARAGON/ 
exprès, llamado a declarar 

ante el juzgado

ma
El fraude está basado 
en las importaciones 

que cubren el mercado

(Página 8 y 9}

ZARAGO2A.30 (ARAGON/expres). 
El director de ARAGON/expres, don 
Eduardo Fuembuena, a quien acompa
ñaba el abogado del periódico, don Ma
nuel Gimeno Garín, se ha personado esta 
mañana en el edificio de ios juzgados, 
pasando seguidamente a declarar ante el 
de Instrucción número 4, en virtud de 
exhorto del Juzgado de Orden Público 
número 1 de Madrid.

El motivo de la comparecencia ha 
sido la publicación, el di'a 12 del presen
te mes, de una fotografía de un grupo 
de estudiantes en la puerta de entrada de 
la Facultad de Ciencias en la que había 
sido colocada una pancarta.
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11 El comunista (Azcárate) y el liberal (Garr¡gues)~|
Qué tiempos aquei/os en que en esta sección disfrutábamos 

defendiendo a capa y plumazo (nunca espada) a Joaquín Ga
rrigues iíía/ker cuando ie atizaban estopa ios ultras. Era ei 
techo de la progresía permitida, este Garrigues...

Lógicamente eran tiem
pos netamente franquistas.
I I liberal (Garrigues Walker

mictUos del poder no se 
tainbababan (esos cimien
tos nunca podían tamba
learse), pero sí sufrían un 
notable embate, f a>n el paso 
(b los días (365) han ocu
rrido muchas cosas y (xu- 
rrirán muchas más. \’erdad 
ésta que dijera en su día 
v lirón de \ elasco equipara
ble en su magnitud a su 
presunta fortuna.

polémico
Por Angel Sánchez

(De "'Mundo Diario")

ra» hasta que las ('ortes de 
Francisco Franco aproba
sen su propio paso a mejor 
vida. ¿C'aben mayor mode
ración y patriotismo, ca
ramba?

En fin, a \er si logramos 
extractar lo más significati
vo de lo escrito por nuestros 
personajes de hoy. Han de 
situarse mentalmente en la 
tesitura de que Garrigues 
parece «obligarla .Azcárate 
a «ser bueno» y a «callar». 
Si hace eso, (íarrigues po
dría no tener inconveniente 

guntas, permitan una c.x- 
presión libre de opinión; b) 
que c.xistan l¡bertade.s polí
ticas plenas para que el 
pueblo conozca las diversas 
actitudes.

El referéndum que se ha 
convocado no respeta ni el 
primero ni el segundo de 
esos requisitos.

.Algunos comentarios di
cen: «lo del referéndum es lo 
de menos; lo importante son 
las elecciones».

Quiero decir con toda 
claridad qtie el PC desea las 
elecciones. Quiere partici
par en ellas. El problema es 
que sean elecciones libres de 
\crdad. Lo que no acepta
ríamos es actuar de compar
sas en una farsa para (lar 

cambio democrático.
Una firme y eficaz cam

paña por la abstención en 
un referéndum antidemo
crático, sin libertades, ele
vará el peso y autoridad de 
la oposición. Creará una si
tuación mucho más favora
ble para obligar al Gobierno 
a una verdadera negocia
ción pública y colectiva con 
la oposición. Una negocia
ción que lleve a la ruptura 
pactada; que asegure elec
ciones libres de verdad; que 
devuelva la soberanía al 
pueblo».

DEMOCRATA
A LA FUERZA

Dos días después del ar
tículo de .Xzcárate, irrumpe 
Joaquín (íarrigues Walker, 
tapibicn en «El País», arre
metiendo contra él. Reco
noce que el PCF. ha hecho 
méritos suficientes para ser 
un<i de los abanderados de 
la oposiciód demíxrática, 
pero el mérito-mérito «les 
corrt'spondé a los liberales, 

opiniones que las que auto
riza la maquinaria del par
tido.

Ya se sabe que el comu
nismo en Europa es demo
crático, es decir, acepta las 
reglas del juego en un siste
ma de libertades formales, 
sistema que ha hecho 
pxísible la democracia libe
ral y sólo ella. Pero una cosa 
es que las acepte y otra que 
las comparta. El comunismo 
no puede, sin negarse a sí 
mismo, sin autodestruirse, 
aceptar la democracia como 
forma de Gobierno. Es un 
imposible mctafísico porque 
trasciende el mundo de las 
cosas reales, y, por tanto, 
posibles».

Fijar condiciones es 
pasarse.

«Pero el caso es que los 
comunistas españoles, con 
los ideales de su fe marxista, 
pueden hoy exhibir las cre
denciales de las cárceles, 
persecución y exilio acumu
ladas durante la etapa ante
rior. Ningún otrcí partido de 
la oposición dem<x?rática 
tiene, en ese terfeno, un his-

Pues bien, ahora ya Ga
rrigues no lucha contra el 
franquismo. No ha lugar. 
¿ÍAintra quién lucha el hijo 
de su padre ex ministro? 
(\>ntra muchas otras cues
tiones. Ustedes rápidamen
te verán algo de lo que re
cogemos de él. La verdad es 
que se trata de una discre
pancia civilizada (en Garri
gues todo es civilizado, ha.s- 
ta los tirantes) con Manuel 
.Azcárate, miembro rele
vante del Partido C'omunis- 
ta de España (PCE). Y que 
conste que Garrigues tiene 
un prestigio político rcco- 
níxido. Ahora anda metido 
de lleno en esa Federación 
de Partidos Demócratas v 
Liberales (FPDL) y se 
fuerza en encontrar su 
pació. Si en realidad lo 
cuentra, mejor *^ara 

es- 
es-
cn- 
él.

.Ningún minigrupo tiene 
excesivas ventajas. Cada 
\ ez primará menos la polí
tica de estrellas. Garrigues 
debe saberlo.

En cuanto al otro prota
gonista — Manuel .Azcára- 
tc— el lector medio quizá 
posea pocos datos para su 
identificación. Son gajes de 
la clandestinidad y de la 
ilegalidad. Pero se trata de 
un auténtico lebrel del 
PCE, miembro del Comité 
Central y todo un perfecto 
«public relations» a escala 
internacional. Está en la lí
nea de moderación del par
tido de Carrillo, ('uriosa- 
mente se dice que don San
tiago aplazó la filmaciém de 
la Televisión francesa sobre 
su vida y milagros (nunca 
mejor dicho lo de milagros) 
en la capital «osomadref.

en dejar sentarse a su mt sa 
a Jos comunistas, siempre 
claro está, que el sitio de 
honor sea para los «civiliza
dos». de eso quienes más 
saben son ciertas derechas. 
Garrigues incluido.

NO QUEREMOS
SER COMPARSAS

En la tribuna abierta de 
«El País», Manuel .Azcárate 
escribió un artículo sobre 
«los requi.sitos del referén
dum». Parle de la base de 
que tal \ como está plan
teado, la legitimidad demo
crática del mismo brilla por 
su ausencia. Piensa que el 
«sí» a la reforma no es un sí 
a la democracia en la medi
da de que es una «acepta
ción de una ( onstitución 
otorgada claramente auto- 
Yitaria». Después analiza las 
condiciones de ilegalidad 
(con algunas dosis de tole
rancia) de los partidos polí
ticos y la gravedad que su
pone que el Gobierno se 
disponga a lanzar una cam
paña triunfalista «copan
do» ios medios de publici
dad para lograr una victo
ria. «Esa victoria <erá pírri- 
ca», señala Azcárate. 
«('uanto más triunfalista, 
más se parecerá a los seu- 
doreferéndums del período 
franquista». Etc. .A conti
nuación recogemos algunas 
conclusiones textuales.

«Es conocido que hay dos 
requisitos indisfx'nsables 
para c|uc un referéndum 
pueda aspirar a una mínima 
legitimidad demcxrática: a) 
que la pregunta, o las pre-

apariencias democráticas a 
un continuismo neofran- 
quista.

para que las elecciones 
puedan ser libres, es decisi
va, hov. una actitud neta de 
la oposición exigiendo liber
tades para el referéndum; y 
llamando a la abstención 
frente a un referéndum sin 
libertades.

El momento del referén
dum está estrechamente li
gado al de las elecciones».

.Abstención para fa
vorecer la negociación.

«Si la ofxisición se limita
se a susurrar ante el referén
dum, " perdería autoridad 
para luego continuar la ba
talla en jjro de un verdadero 

s(M?ialdemócratas y demo- 
cristianos». Es sabido, por 
otra pai te, que Garrigues 
no ha sido demasiado amigo 
de organismos unitarios ni 
plataformas. Sí, en cambio, 
le ha molado bastante eso 
de las cenas de Aravaca 
donde él invitaba para 
conspirar. Es un decir, eso 
de conspirar.

«L’n miembro del Comité 
Central del Partido Comu
nista de España. Manuel 
■Azi árate, amigo personal v 
adversario político, ha dado 
a conocer, en estas misma.s 
páginas, su opinión y la.s de 
su Partido, sobre los requisi
tos del referéndum. Digo 
(jue ambas coinciden por- 
(|ue en las organizaciones 

torial tan brillante y espec
tacular como el de ellos.

Y así las cosas, el Partido 
Comunista de España otor
ga pasaportes democráticos 
o los retira con la misma 
autoridad con que algunos 
de sus líderes pierden el suyo 
para entrar en el país.

No seré yo, ciertamente, 
quien les niegue un puesto 
en las filas de la oposición 
democrática. Ni yo tampoco 
quien niegue mi pluma para 
defender su presencia en la 
democracia española del fu
turo. Pero aceptar que sean 
ellos quienes fíjen las condi
ciones de esa democracia me 
parece que es pasarse en el 
protagonismo de es(as horas 
difíciles».
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SUAREZ-EQUIPO DEMœRATA CRISTIANO PROXIMO

1EÍ11PE v¡ Sta, muy pOS iti V a ”
MADRID, 30 (Logos).- EI consejo político demócrata-cristiano del Esíado 

español, integrado por doce personas, mantuvo una reunión tras la entrevista 
celebrada con el presidente del Gobierno a la que asistieron seis miembros del 
citado consejo.

''Hemos valorado el 
encuentro - dijo un portavoz- y 
consideramos que la entrevista 
ha sido muy positiva".

El equipo volverá a reunirse 
el próximo miércoles antes de la 
"cumbre ' de la oposición 
democrática.

Respecto al encuentro con el 
presidente del Gobierno, los 
demócrata cristianos facilitaron 
el siguiente comunicado oficial:

"El equipos demócrata 
cristiano del Estado español, en 
su reunión de San Sebastián del 
pasado mes de septiembre, 
acordó estimular la apertura de 
negociaciones entre el Gobierno 
y la oposición democrática a los 
efectos de garantizar sus 
libertades públicas y las 
condiciones de unas elecciones 
libres, en consecuencia solicitó 
una entrevista con el presidente 
del Gobierno que no ha podido 
tener lugar hasta el día de hoy.

En el curso de la misma se 
han ratificado los puntos de 
vista del equipo, y como éste no 
tenía mandato alguno de la 
oposición democrática, ha 
subrayado la necesidad y 
urgencia de la negociación 
colectiva '. - --

I Sí*
EL CONGRESO DEL
P.S.0 E. ■ - ,

El PSOE (renovado) 
comunicó ayer al ministro de la 
Gobernación la celebración en 
Madrid de su 27 Congreso 
previsto para los días cinco al 
ocho del próximo mes de 
diciembre.

Con carácter previo a esta 
comunicación reglamentaria 
según la ley de reunión, los 
dirigentes del partido 
mantuvieron diversas 
conversaciones con el ministro 
de la Gobernación a fin de 
negociar la celebración del 
Congreso.

La ratificación definitiva por* 
parte de las autoridades 
gubernativas se produjo el 
pasado viernes en una entrevista 
mantenida por el señor Martín 
Villa con una representación del 
PSOE.

Al Congreso tienen prevista 
su asistencia los más 
importantes dirigentes 
socialistas de Europa, Mario 
Soares, Wily Brandt, François 
Miterrand, Pietro Nenni, Bettino 
Craxi, y Michael Foot (Partido 
Laborista inglés).

Al Congreso asistirán 
delegados de las cincuenta 
federaciones del PSOE, con un 
numero máximo de 21 
delegados para las federaciones 
más grandes y de 9 para las más 
pequeñas

PRESENTACION DE 
democracia 
cristiana VASCA

BILBAO, 30 (Logos).- Se 
presentó en esta capital el 
partido político Democracia 
Cristiana Vasca. En el acto 
intervino don José María Gil 
Robles hijo secretario general 
de la F.P.D.

Según se dijo en la 
presentación, bajo el slogan de

"paz 
"un

y libertad ' se presenta, 
programa realista para el 

momento vasco".
Democracia Cristiana Vasca 

es un partido autónomo —según 
señalaron sus promotores-, 
integrado en una federación en 
la que se agrupan otros partido 
de problemática de idearios 
similar. Lucha por un País 
Vasco autónomo en una España 
federal. Respecto al país 

La comisión del Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español conversa con los periodistas a la salida del Palacio de la Presiden
cia, donde se entrevistaron con el presidente Soárez. (Foto, Cifra.)

vasco-francés -afirma el 
mencionado ideario político- 
no tenemos programa alguno, 
porque somos políticos y 
realistas no futurólogos. El 
reencuentro del pueblo vasco 
llegará cuando llegue la Europa 
unida y sin fronteras. Una 
Europa futura por todos 
deseada,, cuya estructuración

EL PRESIDENTE
DEL GOBIERNO RECIBIDO
POR'EL REY
MADRID, 30 (Europa Press).- A media tarde de ayer, el 

rey don Juan Carlos recibió en despacho al presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez. La entrevista tuvo lugar, 
como es habitual, en el Palacio de La Zarzuela.

Como es sabido, ayer por la mañana el presidente Sua'rez 
recibió a los líderes del equipo demócrata cristiano del 
Estado español, y próximamente se espera que lo hagan con 
el presidente del Partido Socialista Popular, don Enrique 
Tierno Galván, dentro de la serie de contactos que el 
Gobierno ha iniciado con la oposición. Por otro lado, hoy el 
Rey marcha a Valencia, para una visita oficial de cuatro días 
a la región.

DON JUAN CARLOS
VISITARA LA BASE
AERO-NAVAL DE ROTA

CADIZ, 30 (Europa Press).— La visita del rey don Juan 
Carlos a la base aero-naval de Rota tendrá luar el próximo 
día 9, según informa "Diario de Cádiz”. El Rey presidirá en 
Rota los actos organizados con motivo de las 100.000 horas 
de vuelo de la Escuela de Helicópteros.

Igualmente, el Rey asistirá a la entrega oficial de los siete 
aviones tipo “barriet” de despegue vertical, recientemente) 
adquiridos en Estados Unidos, y que han llegado a España ai 
bordo del portahelicópteros “Dédalo”.

política final es utópico discutir 
en este momento. Propugnamos 
la organización federal del 
Estado por considerarla la más 
apta ipara articular. !a realidad 
social e histórica de España 
cuva esencia última no es otra < 
que la resultante de la variedad 
de los pueblos .que la integran. 
Hasta tanto el Estado no se 
constituya de forma federal, 
reivindicamos lá devolución al

País Vasco de un estatuto de 
autonomía. El estatuto base 
debe ser el aprobado 
masivamente por Vizcaya, Alava 
y Guipúzcoa el cinco de 
noviembre de mil novecientos 
treinta y tres que, recortado 
aprobaron las Cortes Españolas 
en mil novecientos treinta y seis. 
Es preciso actualmente convocar

Los demócrata-cristianos 
subrayaron la urgencia de la
negociación Gobierno-oposición

una asamblea constituyente 
vasca que adopte el Estatuto 
aprobado por el pueblo a la 
nueva constitución española. Así 
lo hemos pedido públicamente 
al Gobierno, proponiendo que 
en la primera consulta electoral 
libre se incluya una pregunta 
destinada al electorado vasco 

para que éste legitime la 
convocatoria de la asamblea 
constituyente vasca.

EL PARTIDO DE
GIL ROBLES
EMITIRA CINCUENTA 
MIL NUEVOS BONOS

MADRID 30 (Logos).- La

ASAMBLEA NACIONAL DE LOS CIRCULOS 
DOCTRINALES 'JOSE ANTONIO"

JAEN, 30 (Cifra).- Una asamblea nacional de los Círculos 
Doctrinales “José A ntonio ’’ en la que se trató, entre otros asuntos, 
la actitud a seguir por los círculos como partido político, se ha 
celebrado ayer en esta ciudad.

Asistieron representantes de los circuios constituidos en diversos 
lugares del pais, siendo especialmente destacadas las 
representaciones venidas de las provincias de Cádiz. Sevilla. 
Córdoba. Málaga, Granada, Burgos. Toledo, Valladolid y Oviedo, 
jun to con las de Jaén y pu eblos de la provincia.

Intervinieron, entre otros oradores, Alberto Martinez de Aguilar, 
miembro de la junta nacional, que se dirigió especialmente a la 
juventud: Tomás Marcos Aragón, presidente de los círculos de 
Valencia y miembro también de la junta nacional: y Diego Marcos 
Rorrillo, actual presidente nacional de los circuios doctrinales.

■ CONCENTRACION EN EL 
HOSPITAL CIVIL OE MALAGA

MALAGA, .{0((.'¡Ira). Los 
Irahajadon-.s (íd Ifo.spilal (.'ivil 
<1< I turno «|uc .salía a las ocho «li
la mañana «le hoy )' «’I <m«' 
« niraba a esa hora han n-alizado 
una (-oncen I ración ante «-I 
i'iürieio «Ici cent ro sanitario.

,(ó>n anterioridail han hecho 
publica una nota cu la <|u<‘ 
exponen la silnaiión «le sn 
«onveiiH <«>l«(li\o \ lo.s 
relra.so.s «iu«- nmliva «-n «J la

Federación Popular 
Democrática de Gil Robles 
emitirá otros cincuenta mil 
bonos de cien pesetas cada uno 
para fondos con destino al 
partido.

Días pasados fueron emitidos 
cien mil bonos conjuntamente 

entre Izquierda Democrática y 
Federación Popular 
Democrática.

El cupo de cincuenta mil, 
asignado al partido del señor Gil 
Robles está prácticamente 
agotado y a primeros del 
próximo mes procederá a emitir 
otros cincuenta mil más.

a«'tu ación de la Dijiutación 
Provincial, de la «ju«- dependí- el 
bospilal.

Dan cuenta asimismo de «me 
la.s «J«-cisiones han si«lo loma«1as 
«•n asamblea y elevan un «-s«:rito 
«•n «-I «|u«- nacen «-onslar su 
protesta.

La concen I ra«- ión s«‘ ha 
«1« «'lua«i«» sin «|u«; p«»r ello 
sut riera «-n absolu l«» la alen«'i«>n 
«l«- l«)s «•nr«‘rm«>s.

LIBRO DEL
PRESIDENTE
DEL GOBIERNO

BARCELONA, 30 
(Logos).- El presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, ha 
escrito un libro titulado 
'¿Qué es la reforma? ', para 

la Biblioteca de Divulgación 
Política de la editorial La 
Gaya Ciencia, que dirigen 
Oriol y Rosa Regás. El libro 
está en período de 
producción y debe estar a la 
venta antes del referéndum, 
según condición impuesta 
por el propio autor.

BILBAO

ENCIERRO
DE
quinientos
TRABAJA
DORES

BILBAO, 30 (Cifra).— Unos 
quinientos trabajadores de la 
empresa “Tarabusi" decidieron 
ayer encerrarse en las factorías 
de Zorrozaure-Bilbao y Yurre, 
en señal de protesta por la acti
tud de la dirección, que ha des
pedido a toda la plantilla.

Los 1.300 trabajadores de 
“Tarabusi" no se reintegraron 
ayer a sus puestos, tras cum
plir una sanción de suspensión 
y sueldo por persistir en el paro. 
Esta actitud la habían tomado 
ante el despido de un productor 
que consideraban improcedente.

Según parece, los 1.300 tra
bajadores de la empresa pusie
ron como condición para su 
vuelta a la actividad normal el 
que la empresa retrasase la deci
sión de despido de su compañe
ro hasta que la Magistratura de 
Trabajo falle sobre el caso, pero 
la dirección se mantuvo firme y 
no cedió a tal petición.

El director de asuntos socia
les de la Organización Sindical 
y el gobernador civil de Vizcaya, 
éste último de forma extraofi
cial, han prometido realizar ges
tiones para solucionar el conflic
to, después de entrevistarse con 
una delegación de los trabaja
dores.

PRENDEN
FUEGO A UN

CAMION
CARGADO
DE PAJA

BILBAO, 30 (Cifra).- 
Un camión aparcado en una 
calle de Durango y cargado 
con unos 3.0(X} kilos de paja 
ha sido objeto de la acción 
de unos niños, que no se 
sabe si intencionada o 
fortuitamente originaron el 
incendio del transporte y su 
carga.

La rápida intervención de 
los bomberos del parque 
provincial de Durango 
aminoró las causas del 
siniestro. Se quemaron las 
tres toneladas de paja, pero 
el camión sufrió sólo 
pequeños desperfectos en 
las maderas de la caja.

El vehículo, matrícula 
BI-7851-B, es propiedad de 
Juan (3onde Parada y estaba 
aparcado en la calle Fray 
Juan de Zumárraga, de 
Durango.

J A \ í / •{
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Manifestación 
de 

Minusválidos

E sta semana tendrá 
lugar en Madrid 

una manifestación de 
minusválidos para 
reivindicar sus derechos. 
Uno de los principales 
puntos de reivindicación 
es un seguro de paro que 
acoja a toda persona que 
no pueda trabajar, 
aunque no haya cotizado 
previamente/ y que 
equivalga al salario 
mínimo. La única ayuda 
que reciben actualmente 
son 1.500 pesetas 
mensuales para los 
beneficiarios de la 
Seguridad Social o de la 
Beneficencia, pero con 
una serie de restricciones, 
de las que resulta que del 
miflón y medio de 
minusválidos que hay en 
España, tan sólo 140.000 
cobran esta ayuda. Otros 
puntos que reivindican 
son el acceso real a la

integración toboral.
Entre tanta 

proliferación y diversidad 
de manifestaciones, 
creemos que ésta merece 
una especial atención, 
dadas las características y 
la situación de los 
manifestantes, cuyos 
problemas esperamos 
tengan pronta solución. 
También queremos 
señabr su deseo de, a 
pesar de sus limitaciones, 
ser útiles a la sociedad. 
Esperamos que las 
reivindicaciones de los 
minusválidos sean 
atendidas 
con 
justida y 
generosi
dad.

Encuesta de TVE sobre la Reforma Política

Opinión 
generalizada UNA UI Ulli

MADfí/D, 30 (Logos).- Setenta y dos horas después de ser aprobada 
por /as Cortes /a ley de reforma po/ítica, e/ pasado día 18 fueron 
entrevistadas una serie de personalidades en torno a este tema. Reunidas 
todas /as contestaciones se emitieron en /a segunda edición de te/ediario de 
ayer /unes.

JOSE MARIA DE AREILZA: "UN 
DESBLOQUEO LEGAL”

operación permite presumir que 
podrán afrontar con éxito el tema 
de la ley electoral .

Para el tránsito hacia la democracia

LUIS GONZALEZ SEARA: 
‘IMPORTANTE PERO CON 
LIMITACIONES ’

La ley me parece un 
importante en el camino hacia la

paso

La votación masiva de las Cortes 
en favor del proyecto de ley de 
reforma política constituye, a mi 
parecer, un elemento positivo en la 
larga marcha de España hacia la 
democracia. Ha sido un desbloqueo 
legal que permite someter a la 
aprobación popular el proyecto y 
más tarde convocar unas elecciones 
libres en que, a través del sufragio 
universal, se elijan unas Cortes que 
puede continuar el proceso 
constituyente. La devolución de la 
soberanía al pueblo español, entra 
con ello en una fase activa que 
esperamos lleve r buen término la 
transición hacia el sistema 
democrático de nuestra vida 
pública.

TIERNO GALVAN "PROTECCION 
DE INTERESES"

La ley de reforma política es la 
culminación de un proceso por el 
cual la clase dirigente española 
encuentra una protecdón más 
eficaz, más europea y más moderna 
para sus intereses. Hasta ahora ha 
sido un éxito de la monarquía 
instaurada por Franco y la derecha. 
Confío en que sin más dilaciones la 
oposición pueda partidpar desde 
ios centros de dedsión en el 
proceso político para que cuando 
llegue la democracia, la totalidad de
los españoles pueda estar 
acuerdo con ella.

PIO CABANILLAS GALLAS 
“GRAN PASO HACIA LA 
DEMOCRACIA”

Me parece un gran paso en

de

el
proceso democrático. El proyecto 
contiene en germen todas las 
posibilidades para que ese proceso 
pueda llevarse a cabo. La 
credibilidad que al presidente y ai 
Gobierno ha proporcionado esta

■ SEAUTOTITULA 
REPRESENTANTE DE 
ALIANZA POPULAR

MADRID, 30 (Logos/.- La secretaria general de Alianza 
Popular facilita la siguiente nota:

“En relación con las noticias publicadas en la prensa de Alme
ría, según las cuales don José B. Barrionuevo se autotitula repre
sentante de Alianza Popular en la prcvincia de Almería, la secre
taría general de AP se ve precisada a hacer las siguientes puntua- 
lizaciones:

1. El señor Barrionuevo no representa a Alianza Popular en 
Almería.

2. Los diferentes grupos políticos que participan en la Alian
za siguen representados en toda España por sus respectivas comi
siones provinciales.

3. No existe, por tanto, nin^na persona que pueda arrogarse 
el titulo de presiente provincia de Alianza Popular”.

el dia
SANTORAL: Santos Andrés 

Constancio y Maura.
HAN transcurrido 335 días 

correspondientes al año 1976 y 
faltan 31 para dar paso a 1977.

EL SOL sale en Madrid alas 
7,18 por ef meridiano de la capi
tal a las 12,3 y se pone a las 
16,49.

LA LUNA nueva sale a las 
13,27, pasa por el meridiano de 
Madrid a las 19,47 y se pone a la 
1,18.

FRANCISCO FERNANDEZ ORDOÑEZ 
"LEY UTIL"

Es una ley útil para desbloquear 
la situación política y para abrir un 
cauce de negociación con las 
fuerzas democráticas. Pero debe 
advertirse que sólo hay elecciones 
legítimas cuando hay elecciones 
libres.

ANTONIO FONTAN: "NO ES 
TODAVIA LA DEMOCRACIA

democracia.
Es lamentable que se hayan 

introducido en una ley fundamental 
las limitaciones del sistema electoral 
proporcional, que tienen que ser 
discutidas por todos los partidos y 
fuerzas políticas. Sin embargo esto 
es secundario y lo importante está 
en que ahora se dan las garantías y 
libertades necesarias para que se 
puedan negociar unas elecciones 
libres a Cortes constituyentes, 
donde puedan participar todos los

dinámica política en su totalidad y 
las necesidades socioeconómicas 
desbordan ya el marco que trata de 
imponerse a la transformación 
política. La ley pone de manifiesto 
la contradicción que existe al 
proclamar la soberanía popular 
como fundamento de dicha 
transformación e impone 
limitaciones a la soberanía la cual 
no podrá desarrollarse plenamente 
mientras las organizaciones 
políticas y sindicales encuentren 
limitaciones a su funcionamiento
tal y como es propio de 
democracia pluralista europea.

uní

partidos sin favoritismo 
exclusiones.

ni

JORDI PUJOL. "AHORA 
LO IMPORTANTE ES LA 
NEGOCIACION”

La reforma que el Gobierno 
ofrece a la ratificación del país no 
es por sí misma todavía la 
democracia. Pero sí representa la 
abolución de los más importantes 
obstáculos legales que cerraban el 
paso a un verdadero cambio 
político.

El establecimiento efectivo del 
sistema político democrático al

JOSE MIGUEL LOPEZ IBOR 
LA REFORMA UN PROGRESO

en suque evidentemente aspira 
mayoría nuestro país sólo puede 
producirse como resultado de la 
colaboración de los políticos, de los
partidos y en una palabra de los 
españoles.

Es preciso que al referéndum del 
día 15 de diciembre siga la apertura 
de un gran debate nacional en el 
que se clasifique las opciones entre 
las que ha de decidir el pueblo 
español. Las libertades públicas e 
individuales^ la libertad de 
asociación política, la ausencia de 
discriminaciones y el respeto a las 
minorías, bajo el gobierno de unas 
leyes justas, constituyen el marco 
en que se puede desenvolver ese 
futuro pacífico y democrático que 
España merece, y sólo añadiría que 
ahora es posible. Convertirlo en 
realidad es la responsabilidad 
colectiva de todos.

Creo que el país tiene que 
progresar y que la reforma es un 
progreso, como el país debe 
progresar continuamente, considero' 
que deberán existir en un futuroi 
otras reformas que se vayan 
acomodando a los cambios y al 
progreso del país. Respecto a las 
posiciones mayoritarias o 
proporcionales, creo que lo mejor 
es lo que sea más efectivo. En 
política, el primer principio ha de 
ser el pragmático. El político debe 
ser pragmático. A veces los partidos 
políticos no son pragmáticos.

Pienso que es un hecho positivo 
porque significa el cierre del 
régimen de excepción que fue el 
franquismo. Para ello, el Gobierno 
ha empleado unas pautas qiie desde 
una perspectiva democrática no se 
pueden considerar válidas. Sin 
embargo el hecho fundamental del 
desmantelamiento institucional del 
franquismo persiste. Pienso que si 
se dan garantías claras, el país en 
general y la oposición en particular 
deben utilizar a fondo las 
posibilidades de esta nueva 
situación. Por lo tanto ahora el 
centro máximo de interés está en la 
negociación de estas garantías y de 
la implantación de unas libertades 
democráticas auténticas.

CARMEN LLORCA 
EL PUEBLO DEMUESTRA 
CULTURA Y SERENIDAD

ROF CARBALLO. UN TRIUNFO 
DEL SENTIDO COMUN

Me parece uno de 
acontecimientos históricos mas

JOSE MARIA GARCIA ESCUDERO: 
"TERCER INTENTO DE 
ENTENDIMIENTO”

La reforma politia significa que 
los españoles queremos resolver el 
problema de nuestra convivencia 
partiendo de lo que somos: una 
sociedad dividida, como todas las 
sociedades contemporáneas. Esto 
no es malo, siempre que nos 
entendamos los unos con los otros. 
Es la tercera vez que lo intentamos. 
La primera fue con la monarquía. 
La segunda fue con la República. A 
ver si a la tercera sale bien.

Si no sale bien, no sería por la 
fórmula. La fórmula es buena y el 
Gobierno que la ha propuesto y las 
Cortes que le han aprobado han 
demostrado un sentido de la 
realidad^ ejemplar. A la oposición 
toca ahora demostrar que también 
tiene sentido común.

1244.— Femando III el Santo con
quista la plaza de Arjona (Jaén).

1761.— Nace el químico inglés Smith- 
son Tennat, descubridor de que el dia
mante era carbono puro y de los metales 
iridio y osmio.

1822.— Manuel María de Goiri funda 
la sociedad de seguros mutuos de incen
dios de casas de Madrid.

1858.— Real orden por la que se dis
pone que las casas de todas las ciudades 
de España se numeren del centro a la 
periferia, los pares a la derecha y los im
pares a la izquierda.

efemérides

importantes que ha vivido España 
en muchos años. Es un gran éxito 
del presidente y es una 
demostración de cultura política y 
de la serenidad que está 
demostrando el pueblo español, 
consciente de la necesidad de 
transformaciones que se producen 
en la vida de los pueblos.

Me parece estupenda. Muy bien 
llevado todo, dadas las dificultades 
3ue existían. Como muy bien har 

icho periódicos tan diferentes 
como ABC y El País ha sido un 
triunfo del sentido común.

LUIS SANCHEZ AGESTA: EL 
FUTURO EN MANOS DEL PUE
BLO Y SUS REPRESENTANTES

JULIAN MARIAS: INUTIL 
PERPETUAR EL REGIMEN 
PASADO

Creo que España está en marcha 
hacia la democracia y que esto es 
irreversible. Y que será inútil 
intentar la perpetuación del 
régimen pasado o la canalización 
del proceso político hacia otra 
forma de dictadura. España quiere 
libertad y concordia y no va a 
cambiarlas por ninguna otra cosa.

ENRIQUE MUGICA (PSOE) 
SI, PERO HAY CONTRADICCION

La ley de reforma significa la 
definitiva liquidación del régimen 
autoritario tal como fue concebido 
y operó en ePpafs durante cuatro 
décadas. Sin embargo, no recoge la

1874.— Nace el estadista británicot 
Wiston Churchill.

1900.— Muere en París el escritor 
Oscar Wilde.

1930.— El púgil italiano Primo Cer
nerá derrota al español f^ulino Uzcudun, 
en el estadio de Barcelona.

1932.- 
metro de 
Madrid, y 
heridas.

Se desprende el ascensor del 
la estación de San Luis, en 
numerosas personas resultan

1935.— En la plaza de la Villa, frente

Catedrático de Derecho Político 
de la Universidad Complutense y 
ex-rector de la Universidad 
Autónoma de Madrid.

Es una ley de trascendental 
importancia que somete al pueblo 
español y a los representantes que 
éste elija, el futuro constitucional 
de España.
JOAQUIN SATRUSTEGUI. ELI-i 
MINAR LA ORGANIZACION 
del movimiento nacional

La reforma sólo podrá conducir 
a unas elecciones generales 
verdaderamente libres, por sufragio 
universal inorgánico, si se disuelve 
inmediatamente la organización del 
movimiento nacional que continúa 
dóminando todos los pueblos de 
España, y se garantizan sin 
exclusiones todas las libertades 
propias de las democracias 
occidentales.

al Ayuntamiento madrileño, unos atraca
dores asaltan, a las diez de la mañana, 
una camioneta blindada de los pagos de 
la corporación municipal y se llevan 
millón y medio de pesetas.

1948.— Reunión de investigadores 
en la academia de Ciencias de Nueva 
York para escuchar tos informes técni
cos de una nueva droga, la "'aureomi- 
cina "

1950.— El general Mac Arthur con
sidera fracasada su ofensiva en Corea y 
cursa la orden de repliegue en toda la 
línea de combate.

el tiem
MADRID, 30 (Especial pon 

“Cifra” por "NIMBUS”/.- Por el 
noroeste de España los 
perturbaciones atlánticas voo 
ganando terreno y las lluvias, QOf 
ya se han iniciado en Galicia irán 
gradualmente, penetrando en el 
interior aunque este proceso sen 
lento y muy progresivo

-Ebro y Catalurla: Nubosidod 
en general escasa, aumentando o 
última hora en el alto Ebro y 
Pirineos. Temperaturas suaves.

Temperaturas extremas de 
capitales españolas:

-Máxima ayer de 19 grados en 
San Sebastián y Bilbao
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El defensor del 
director de
"Sábado Gráfico'*

SOLICITA LA 
INCOMPETENCIA 
DEL TRIBUNAL 
MILITAR
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MADRID, 30.1 (Europa 
Press).— El abogado 
defensor del director de 
“Sábado Gráfico”, don 
Eugenio Suárez, ha 
presentado un escrito 
solicitando la incompetencia 
de la jurisdicción militar 
para juzgar a su defendido 
en la causa militar que se le 
sigue por el juzgado especial 
de la I Región Aérea, según 
informan fuentes de la 
revista. La causa' se inició 
por la publicación en la 
revista de una lista de 
supuestos implicados en la 
“Lockheed”.

En el escrito basa la 
petición en considerar que 
el supuesto delito no es 
militar, y debe atender en 
todo caso la justicia penal 
ordinaria. El letrado, don 
José María Stampa Braum, 
argumenta que en la lista de 
personas publicada en la 
revista "Sábado Gráfico” no 
figura dato alguno sobre la 
profesión o cargos oficiales 
de las mismas, sino 
exclusivamente sus nombres 
y apellidos, sin. que se 
hiciera referencia a 
activida-des de las que 
pudiera deducirse la 
condición de militares o 
civiles.

Por todo ello, considera 
que el precepto aplicable 
será el artículo 16-5/0 del 
bodigo castrense, que 
somete a la jurisdicción 
ordinaria las injurias o 
calumnias que no 
constituyen delito militar. 
El escrito destaca también la 
posible indefensión del 
encausado, por haber sido 
rechazadas todas las pruebas 
propuestas en el sumario en 
base al informe elaborado 
sobre el caso "Lockheed”, 
por el fiscal del Tribunal 
Supremo, y el testimonio de 
algunos de los encausados.

Es la segunda vez que se 
plantea en esta causa la 
incompetencia de la 
jurisdicción militar.

:GUÍ. ELI-i 
¡ACION 
ACIONAL
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Rechazarán cualquier nombramiento

Los diputados guipuzcoanos 
quieren un presidente elegido

SAN SEBASTIAN, 30 
(Logos).— Los diputados 
provinciales pertenecientes a 
la corporación guipuzcoana 
don Manuel Marta Olaizola 
Echevarria don Juan Eguta 
Aguirre y don José Tollertá 
Tellertá hicieron público un 
comunicado por el que se 
adhieren a los acuerdos del 
llamado *‘grupo de 
alcaldes”, en este caso, el 
manifiesto de veintitrés 
alcaldes de la provincia, en 
el que exponían su total 
repulsa ante el posible 
nombramiento de un 
presidente de la Diputación 
sin que se lleve por el 
sistema electoral. Rechazan 
asimismo, todas las 
gestiones y procedimientos 
conducentes a la 
convocatoria de la citada 
elección o nombramiento.

En dicho comunicado 
solicitan asimismo del 
G obierno la más rápida 
convocatoria de las 
elecciones municipales y 
proviciales en la provincia

Prescribe la Ley de fíe/aciorjes Laborales

(comprendidas religiosas y civiles)
M.ADRID, 30 (Logos).— El Ministerio de Trabajo ha 

establecido —como se sabe—, el oportuno contacto con las 
autoridades eclesiásticas con objeto de que estas 
determinen, de las trece festividades religiosas ahora 
existentes las que a su juicio podrían ser suprimidas, para 
que por parte del Ministerio pueda ser confeccionado el 
calendario laboral de 1977, que según la Ley de Relaciones 
Laborales no ha de incluir más de doce fiestas laborales de 
ámbito nacional, y más de dos con carácter local, 
comprendidas las religiosas y las civiles. Así lo ha 
manifestado a Logos un portavoz del Ministerio de Trabajo.

A gregó dicho portavoz 
que hasta la publicación de 
la Ley de Relaciones 
Laborales la legalidad 
vigente en materia de fiestas 
laborales estaba constituida 
básicamente por el 
Reglamento de la Ley de 
Descanso Dominical y otras 
disposiciones concordantes, 
que, establecían trece 
festividades religiosas y tres 
fiestas de carácter civil, por 
lo que respecta al ámbito 
nacional.

El artículo 25,2 de la 
Ley de Relaciones Laborales 
dispone que "‘el Gobierno, a 
propuesta del Ministerio de 
Trabajo, previo informe de 
la Organización Sindical, 
elaborará el calendario anual 
de fiestas laborales 
especificando en él las 
declaradas legalmente de 
ámbito nacional y las de 
carácter local. Las primeras 
no excederán de doce, y las 
segundas de dos. Ninguna 
fiesta tendrá el carácter dé 
recuperable a efectos 
laborales, y .todas serán 
retribuidas”.

I Lna vez llegado el

de Guipúzcoa, entendiendo 
que la renovación de las 
corporaciones municipal y 
provincial debe realizarse 
mediante la elección de 
todos sus miembros para 
que las futuras 
corporaciones sean 
representativas, por el cauce 
del sufragio universal, del 
pueblo guipuzcoano.

Finalmente, manifiestan 
que ‘‘en la línea de 
concreación, urgencia y 
realismo que solicitamos del 
excelentísimo señor 
presidente del Gobierno en 
la entrevista que concedió 
en su día, a esta corporación 
provincial, ahora 
recordamos que es básico y 
urgente para restaurar el 
fundamento de nuestra fe 
tradicional, rodear al 
municipio de la más 
auténtica representatividad, 
integrando a los 
ayuntamientos en las juntas 
generales y culminando su 
representación en la 
Diputación de.. Guipúzcoa.. 

momento de elaborar el 
nuevo calendario anual de 
fiestas laborales para 1977, 
en los términos y con loé 
imperativos exigidos por el 
precepto antes citado, la 
cuestión se cifraba, -según

A Productos que no podrán 
aumentar de precio

LA LISTA ES SECRETA
(para ^^vitar /a especulación)

MADRID, 30 (Europa Press).— En fuentes próximas al 
Ministerio de Comercio se ha desmentido el rumor de que 
no existe la lista de productos que no podrán elevar su 
precio. De acuerdo con el rumor, esta lista no se encontraría 
aún confeccionada, a pesar de que en el Ministerio se 
trabajase .urgentemente en su confección para ganar etapas 
en el tiempo perdido.

En fuentes próximas al Ministerio de Comercio se ha 
desmentido este supuesto, señalando por el contrario que la 
lista se encuentra ya decidida, manteniéndose en absoluto 
secreto hasta que se haga pública en el Boletín Oficial del 
Estado por orden de Presidencia del Gobierno.

La razón del secreto serta la de evitar especulaciones, 
que en caso de filtrarse la lista podrían producirse al 
propiciar el almacenamiento de aquellos productos mas 
sensibles

VALLADOLID,
CONTRA EL CONCIERTO 
ECONOMICO DE ALA VA

VALLADOLID, 30 
(Logos).— La renovación del 
concierto económico con 
Alava, aprobado en el 
pasado Consejo de 
Ministros, dándose vigencia 
a esta forma fiscal 
autónoma durante otros 
veinticinco años, ha 
provocado en Valladolid, 
como centro y eje de la 
región castellano-leonesa, un 
profundo malestar por lo 
que se c o ns idera un 
privilegio intolerable.

En el plano de la 
Diputación Provincial, 
vallisoletana han sido varios 
los diputados que 
interpelaron en este sentido 
al presidente, manifestando 
su preocupación por un acto 
del Gobierno que es 
c laramente discriminatorio 
en relación con las demás 
provincias españolas. El 
presidente de dicho

FUTUBf) 
DOCENTE

el repetido portavoz— en la 
necesidad de dejar reducidas 
a doce las fiestas de ámbito 
nacional, entre las que se 
han de comprender tanto las 
religiosas como las civiles, 
por lo que se ha establecido 
el mencionado contacto.

Hasta el presenté, del 
total de fiestas reconocidas 
de ámbito nacional la mitad 
de ellas tenían el carácter de 
recuperables, mientras que 
en la nueva regulación no 
tendrá en lo sucesivo 
ninguna fiesta dicho 
carácter, y serán todas 
retribuidas, lo que supone 
ima sensible mejora, de la 
que se beneficia la 
población trabajadora.

ON importante programa de realizaciones y 
proyectos se trajo ayer a Zaragoza el eqúi- 

po del Ministerio de Educación y Ciencia. Como 
primer paso en esta serie de ge^iones positivas 

para Zaragoza cabe citar la reinauguración del 
Museo Provincial de Bellas Artes, una de las co
lecciones artísticas más importantes del país que 
ha sufrido las consecuencias del triste abandono 
durante muchos años, y una remodelación total 
de sus instalaciones durante ios tres últimos. 
Zaragoza ha obtenido así un innegable beneficio 
cultural que habrá de digerir poco a poco.

La presencia viva de este museo puede moti
var ahora realizaciones muy positivas en 
materia cultural y artística dentro de Zaragoza y 

su provincia. Este museo, unido a mentalidades 
más positivas dentro de nuestra política cultural, 
podría sacar a la cultura zaragozana de su actual 
corsé oficialista, de esa cultura oficial que piensa 
más en el "coctel" qUe en la propia expresión 
artística, que obstaculiza consciente o incons
cientemente el natural desarrollo de los nuevos 
artistas plásticos de Zaragoza, que los hay y que 
esperan su oportunidad un mucho a guisa de 
"maletillas" enfadados por tanta marginación.

PERO esto es harina de otro costal; ahora se 

trata de analizar la visita del equipo minis
terial. Por lo que se refiere a este punto, querría 

señalar la importancia decisiva que tiene en sí 
mismo el plan trienal de puesta ai día en materia 
de centros de Enseñanza General Básica y B.U.P. 
para ^ragoza, asumido en colaboración con los 
organismos provinciales. Las tensiones padecidas 
muy recientemente a nivel de licenciados (profe
sores de B.U.P.) y maestros (profesores de E.G. 
B.) en toda España tienen una de sus más claras 
raíces en el problema de la falta de puestos esco
lares, una escasez que trae otra de la mano: La 
de puestos de trabajo para nuestro profesorado.

organismo expreso su 
sentimiento por no conocer 
los datos referentes al 
concierto renovado ni su 
repercusión en la provincia 
c a stellana y pidió un 
compás de espera hasta 
conocer la versión oficial. A 
pesar de estas palabras del 
presidente, se pidió constara 
en acta el disgusto de la 
corporación provincial.

Por su parte. Alianza 
Regional de Castilla y León, 
hizo público un comunicado 
en el que considera que el 
concierto supone privilegios 
económicos cifrados en 
4.000 millones de pesetas 
durante 1976, privilegio que 
el Gobierno otorga a una de 
las provincias españolas más 
desarrolladas, a costa 
precisamente de sus vecinos 
más pobres. Termina 
exigiendo que los regímenes 
especiales se sometan a 
información pública y se 
ponga en vigor siempre 
mediante una ley votada en 
unas Cortes democráticas.

LOS nuevos centros que el Ministerio acaba 
de prometer para Zaragoza van a contribuir 
sin duda a paliar ese grave déficit que, si adquiere 

caracteres relevantes en otros puntos de España, 
en Zaragoza las escaseces de puestos de E.G.B. y 
B.U.P. están a punto de colapsar el ritmo de la 
docencia.

★★★*

La visita de los representantes del Ministerio 
de Educación y Ciencia a Zaragoza ha podi

do contribuir también a paliar los efectos de la 
crisis doble surgida entre los enseñantes. Digo 
que "ha podido" porque en lo que se refiere a 
los maestros zaragozanos que hasta ayer perma
necían en huelga, las acciones o previsiones del 
Ministerio no han quedado suficientemente cla
ras, o por lo menos no tanto como cabía esperar. 
Tampoco ha quedado nada daro en esta visita 
el criterio ministerio para la concesión de sub
venciones oficiales a centros de enseñanza 
privados. Sobre este punto los periodistas soli
citábamos anoche una información suficiente, y 
se nos indicaba que la cantidad destinada a ese 
menester no es tan desorbitada como parece. 
También han pedido información completa sobre 
el particular los miembros del Consejo General de 
Colegios de Doctores y Licenciados en Filosofía 
y Letras y en Ciencias. A este respecto, los cole
giados señalaban ayer que supone una posible 
ilegalidad "el que sea la Unión Nacional de Em
presarios del Sindicato de Enseñanza quien haya 
pretendido arrogarse tal competencia", esto es, 
la del reparto de las subvenciones a centros pri
vados.

J. L. Costa kélasco
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"E/ ún/co prob/ema 
de/ Gobierno de cara a/ 
referéndum consiste 
hoy en definir ei 
porcenta/e de votos 
favorables que quiere 
obtener. En medios 
próximos a Osorio se 
piensa en la posibilidad 
de hacer un pacto 
preelectoral que vaya 
desde ios reformistas 
del Gobierno hasta los 
socialistas a cambio de 
ofrecer algunos escaños 
a los partidos que 
aceptasen dicho pacto y 
algunos medios 
económicos como 
apoyo a ese supuesto 
gran centro".

El conflicto de los médicos interinos

POSIBLE RESOLUCION
MINISTERIAL

MADRID, 30 (Logos).— Con una disposición del Ministerio de Trabajo de 
inmediata aparición en el B.O.E., podría quedar resuelto el conflicto planteado 
por los médicos interinos de la Seguridad Social, al garantizarles que aun en el caso 
de no obtener plaza en los distintos concursos quedarán en situación excepcional 
con un puesto de trabajo y remuneración económica en el tiempo que va de una a 
otra convocatoria, ahora cuatro meses.

Esta decisión se tomó, según fuentes relacionadas con el sector público en la últi
ma reunión mantenida por la comisión paritaria del Consejo y el Ministerio de Tra
bajo, el jueves de la semana pasada. La disposición^esolución iba a ser firmada in
mediatamente después de la reunión del Consejo de Ministros según parece que fue 
el compromiso de los representantes ministeriales.

Terminado este encuentro de la comisión el Consejo General envió un telegrama 
a los diversos colegios provinciales en el que se destacaba el buen clima de las 
conversaciones y se comunicaba que la resolución ministerial que recoge la fórmula 
citada satisfaga las aspiraciones de los interinos.

pozo “San José” de Turón de k 
Empre.sa Nacional Hulleras de: 
Norte, a consecuencia del cual 
falleció el picador Julie 
Martinez López casado, de 
cuarenta y ocho años, tenía dos 
hijos.

El ministro de Relaciones 
Sindicales, que se encuentra en 
Asturias, acudirá hoy a Mieres 
para testimoniar su pésame a la 
viuda, hijos y familiares del 
productor fallecido. '

AYER, 12.000 PARADOS

José María Gil Robles

MADRID, 30 (Logos).- 
Ayer disminuyó considera
blemente la conflictividad con 
relación a la jornada del pasado 
dia veintiséis en que pararon casi

veintiséis mil trabajadores. Ayer 
pararon 12.244 pertenecientes a 
once provincias, según informan 
fuentes sindicales.

OIMtI'
. —---— t

ERA UN 
ABSURDO

CONTROLADORES AEREOS:
REMITE LA HUELGA DE CELO
M.ADRID, 30 (Logos).— El ritmo de trabajo de los controladores ' 

aéreos es casi normal en todo el país, según na manifestado un por
tavoz de estos trabajadores. Las demoras que se vienen produciendo 
actualmente por culpa de la “huelga de celo” de esta personal son 
muy escasas, pudiendo señalarse que la actividad laboral está casi 
absolutamente normalizada.

La miaña fuente informativa indica también que los contactos 
mantenidos con la Administración para solucionar los problemas de 
estos trabajadores se encuentran paralizados .actualmente.

Los controladores se en/rentan, por otra parte, con el problema 
que se deriva del deficiente funcionamiento ae los radares de Madrid 
y Barcelona, situación que se prolonga desde hace unos tres meses.

En Barcelona se normalizó la 
actividad laboral en las empresas 
“Comercial Italo-Español” y 
‘^Máximo Mor”. Por otra parte 
continuó el paro que afecta a los 
cuatro mil ochocientos 
trabajadores de la empresa 
“Roca Radiadores’^ de 
Barcelona, mientras que los 
operarios del centro de Madrid, 
volvierort a la normalidad. 
También en Madrid, hay que 
señalar la normalización del 
conflicto que afectaba a los 
trabajadores de la empresa 
‘‘Electro Mecánica de 
Precisión”, después de que las 
partes interesadas llegaran a un
acuerdo sobre 
convenio. También 
de presionar 
elaboración de

el nuevo 
con motivo 
sobre la 
un nuevo

trabajadores de “Siemens” y 
“P^aso”.

En Tenerife, se restableció la 
nwmalidad laboral en el sector 
de la construcción, una vez que 
los trabajad oes han decidido 
continuar las deliberaciones del 
nuevo convenio del ramo.

En Santander, según luentes 
sindicales se encontraban 
parados unos mil trabajadores 
pertenecientes a setenta 
empresas del sector de industrias 
químicas, con el fin de presionar 
sobre las deliberaciones del 
convenio provincial.

En Cáuiz en petición de que 
sean revisados los salarios y 
cambiado el horario mercantil, 
se encontraban parados los 
doscientos seis trabajadores de 
la empresa “VIPA”.

MORTAL ACCIDENTE 
MINERO

ENCIERRO 
VOLUNTARIO DE 
TRABAJADORESç

MATARO, 30 (Logos).- La 
ciento seis trabajadores de k 
empresa constructora d< 
maquinaria textil Tricomalla,d( 
Mataré, se encerraron a primera» 
horas dj la jornada de ayer en U 
factoría como protesta poi 
adeudárseles cuatro semanas de 
jornal.

DESALOJADOS POR 
LA FUERZA PUBLICA

MATARO, 30 (LogosV 
Alrededor de las nueve de 1 
noche de ayer los ciento sei 
trabajadores de la empres 
“Tricomalla” que se habíai 
encerrado voluntariamente en 1 
factoria, fueron desalojados pe 
la fiierza pública.

PLANTE DE 
LOS BOMBEROS 
SEVILLANOS

convenio pararon en Madrid lo.s
OVIEDO, 30 (Logos)l— Ayer 

se produjo un accidente eq el

^VIACD
HORARIOS DE LA LINEA

BILBAO-ZARAGOZA-VALENCIA
ZARAGOZA-BILBAO:
Lu, Mi, Vi y Dom. SAL; 15,25 h.-LLÉ; 16,05 h.
ZARAGOZA-VALENCIA:
Ma, Ju y Sa. SAL; 13,50 h.-LLE; 14,25 h.
BILBAO-ZARAGOZA:
Ma, Ju y Sa. SAL; 12,30 h.-LLE; 13,10 h.
VALENCIA-ZARAGOZA:
Lu, Mi, Vi y Dom. SAL; 14,10 h.-LLE; 14,45 h.
TARIFAS:
ZARAGOZA-BILBAO - IDA; 1.646 pts
ZARAGOZA-VALENCIA - IDA; 1.563 pts. 

/
Para más información consulte a su Agencia de 
Viaies o a nuestra representación;
IBERIA, Canfranc, 22-24 - Tels.; 21 82 50-6-7-8-9

LAS CONVERSACIONES DEL 
CONVENIO DEL METAL, 
APLAZADAS

MADRID, 30 (Logos).— La reunión de trabajadores del metal 
con empresarios del sector que estaba prevista celebrarse, para ayer 
ha sido aplazada, según júentes laborales. La reunión podría 
celebrarse el próximo dia uno.

Aunque el objeto de esta reunión se refiere a las negociaciones 
del próximo convenio del sector, fuentes sindicales han informado 
que los empresarios no tienen el propósito de acudir a la reunión. Al 
parecer, se trataría de unas próximas reuniones sólo entre 
trabajadores partidarios de un sindicalismo de tipo unitario, en la 
línea del propugnado por los grupos PTE y OR T..

DIMISION DE UNA 
CORPORACION 
MUNICIPAL

SEVILLA, 30 (Logos).— Loe 
ochenta bomberos integrantes 
de la plantilla del parque de esta 
ciudad iniciaron ayer un paro 
como protesta por la 
desatención a sus 
reivindicaciones. Estas son: plus 
de peligrosidad que no se les 
abona desde hace tres añqs; paga 
de los atrasos de cinco meses y 
un incremento de siete mil 
pesetas mensuales en el sueldo 
base.

El plante de los bomberos 
consiste en negarse ál servicio 
mecánico de régimen interior, 
limpieza, ^ardia de puerta y 
gimnasia.

Los intentos de diálogo entre 
repre.sentantes del 
Ayuntamiento y los hombres 
que componen la plantilla de 
bomberos ha fracasado debido a 
las condiciones impuestas por el 
concejal delegado del servicio, 
como son diálogo con solo dos o 
tres representantes del total de 
la plantilla y el que depongan la 
actitud de planta.

GALERIAS de ARTE
SALA 

LEONARDO

PRIEGO DE CORDOBA, 
30 (Logos).— Como 
consecuenda de la exclusión 
de Priego de Córdoba de la 
gran área de expansión 
industrial de Andalucía, la 
Corporación Municipal en 
pleno ha dimitido, y puesto 
los cargos a disposición del 
gobernador civil de 
Córdoba.

El malestar de la 
población en todos sus 
estamentos, es grande. Las 
poblaciones de Carcabuey, 
Fuente Tójar y Almedinilla, 
que integran el partido 
judicial de Priego de 
Córdoba, están pendientes 
de la posible solución, toda 
vez que indirectamente el 
problema les afecta por 
igual.

Si no se firma un acuerdo con Marruecos

EXPONE: PELLEJERO
DEL 26 DE NOVIEMBRE AL 11 DE DICIEMBRE

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 378600

GALERIA
N’ART NAHARRO

DIA INAUGURACION 
SANTANA

MANIFESTACION/ 9 
TELEFONO 212964

AMENAZAN CON
AMARRAR LOS PESQUEROS
ROELVA, 30 (Logos). El presidente del Sindicato 

Provincial de Pesca y patron mayor informó de los 
acuerdos adoptados en una asamblea celebrada ayer 
tarde en la cofradía de dicho puerto, a la que asistieron 
más de cien representantes de los puertos de Huelva, Isla 
Cristina y Punta Umbría .Los reunidos solicitan firma 
inmediata de un acuerdo pesquero con Marruecos o 
protección a los pesqueros en toda la zona por fuera de 
las doce millas del litoral marroquí.

Solicitar ayuda económica a favor de todos los 
perjudicados por los recientes apresamientos por lanchas 
de vigilancia de Marruecos. Interesar una moratoria en 
los pagos impuestos fiscales y seguridad social y exigir la 
devolución de todas las redes confiscadas por las 
autorid^es marroquíes o, en su caso, compensaciones 
económicas del importe de las mismas a fondo perdido.

De no tenerse una inmediata aprobación de todas 
estas peticiones, los pescadoresy armadores de los puertos 
citados han acordado el amarre de los pesqueros a partir 
del 1 ■^de diciembre por no contar con las suficientes 
garantías que les permitan faenar en condiciones de 
normalidad.

SOLICITAN LA 
DEROGACION

DE LA LEY
DE LOS

COLEGIOS 
PROFESIO

NALES .
BARCELONA 30 (Logos).— 

Dirigirse al ministro de Justicia 
para solicitar la derogación de la 
ley de colegios profesionales por 
considerar que es incompatible 
con la reforma democrática que 
está viviendo el país, es uno de 
los acuerdos adoptados por el 
Colegio de Abogados de esta 
ciudad en la última reunión de 
su junta de gobierno.

Asimismo se ha acordado 
elevar esta decisión al Consejo 
General de la Abogacía y 
solicitar la colaboración de 
todos los colegios profesionales 
para la derogación de la citada 
ley.

REANUDAN
LAS CLASES

SORIA, 30 (Logos).- 
Ayer mañana se reanudaron 
las clases con normalidad.
tras un pequeño brote 
reactivación de la huelga 
profesores de EGB en 
tarde del viernes, jomada 
la que se produjo el paro 
varios centros.

de 
de 
la

en 
en

L
a gente de 

Va/de fierro y 
/Vira/bueno confiaba en 

/a justicia. Aunque al 
final, los vecinos de 
estas dos barriadas 
zaragozanas pasaran sus 
inquietudes, sus 
temores y sus rabietas.

—Mire usted, ¿qué es 
lo que ve?—, me 
decía no hace mucho el 
alcalde de Miralbuena

— Tierras, campos 
sembrados, barbe

chos...
Esa ara la realidad y 

es /a que sigue siendo.
— ¿y no ve usted 

casas, solares, 
edificios?

— No, en absoluto 
na

Estábamos en medio 
del campo, parados en 
el sendero. Hacia 
no so tros llegaban, 
dando su habitual 
paseo, los chicos de un 
Colegio de Subnorma- 
'les. En tomo a nuestra 
conversación la llanada 
verde, ancha, cepillada 
por el vienta

— Pues como si 
hubiera casas...

— ¿Cómo?
—Si, que quieren 

que por estas tierras 
paguemos y tributemos 
en calidad de 
con trihueión ■. urbana.

— Pero, I q u é 
barbaridad! ¿Hay algo 
más "rústico" que 
esto?

Y nada, que no 
había fo rma de 
arreglarlo; hasta el 
punto de que la gente 
estaba dispuesta a 
vender las tierras para 
poder pagar a Hacienda. 
íQué remedio, si no 
tenían con qué, ni 
producíari tanto como 
para poder pagar el 
impuesto con su renta!

Luego, a todo tirar, 
se consiguió un arreglo, 
to taimen te absurdo, 
desconcertante, 
contradictorio. ¿A qué 
se le voy a explicar? 
Deberían de pagar 
algún tiempo la 
contribución en 
concepto de "urbana" 
y después volvería de 
nuevo la calificación de 
"rústica".

—Eso es inconcebi
ble!.

Pues era así. Al final 
parece que todo ha 
quedado resuelto, 
aunque más de algún 
vecino estén todavía 
desconfiados y sin saber 
a qué atenerse.

—Oiga, que yo no las 
tengo todas conmigo.

Pero ya lo han visto 
ustedes: Modificación 
del artículo cuarto, 
nuevos conceptos de los 
terrenos de reserva 
urbana, que si son "no 
programados", no 
podrán sar calificados 
como "suelo", si rio son 
objeto de urbanización 
inmediata.

— Ah, pero la 
disposición transitoria... 
Todavía hay que 
esperar el dictado de las f 
normas necesarias para I 
regular la tributación. I

En cualquier caso 
pienso que no van a ser 
tan duras y tan poco 
consecuentes como las 
que les amenazaban. 
Por eso creo que las 
gentes de Valdefierro y 
M iralbueno deben de 
estar de enhorabuena.

—Sí, pero con las 
corres'pondien tes 
reservas, que nos fiamos 
más poco...

— Animo y a 
trabajar, que tierra de 
labor es y pagará cqmo 
tal.

—Ah, y si no, la 
vender la tierra!

COVARRUBIAS
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RUBIAS

Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazuna
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja

OSORIO

"España 
camina 
hacia la 
plena de
mocracia"

MADRID, 30 (Logos).— 
El vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de 
la Presidencia se reunió con 
noventa representantes de 
distintos países en una mesa 
redonda organizada por 
Bussines International.

A lo largo del debate se 
suscitaron distintos temas 
de carácter económico, 
social y político.

A las distintas preguntas 
formuladas al señor Osorio 
sobre cómo ve la 
culminación del' proceso 
democrático iniciado en 
España, contestó en el 
sentido que nuestro país 
tiene una vocación europea 
y'que está dispuesto a ir a 
una democracia de corte 
europeo no idéntica pero sí 
parecida a la del resto de los 
países occidentales. El 
Gobierno -^afirmó— es 
consciente de que ese es el 
deseo del pueblo español 
por ello ha iniciado dicho 
proceso democrático, sin 
aceptar sugerencias foráneas 
ni presiones externas de 
ningún tipo. Añadió, 
después, que la mayor 
virtud que los españoles 
deben reconocer al 
generalísimo Franco en la 
de haber dejado un país en 
las condiciones necesarias 
para que esa democracia 
pueda llevarse a cabo sin 
traumas de ningún tipo.

A las contestaciones del 
señor Osorio sobre distintos 
puntos que afectan a la 
economía y a los sindicatos 
de nuestro país, los 
representantes de la mesa 
redonda correspondieron 
tributando grandes aplausos 
al señor Osorio.

El aeropuerto 
de Barajas

BAJO
MINIMOS

MADRJD, 30 (Cifra).- El 
aeropuerto de Madrid-Bara/as se^ 
encuen tra ba/o mínimos 
meteordlogicos a 'Consecuencia' 
de la niebla y varios vuelos que 
tenían prevista la llegada esta 
tnañana, han tenido que ser 
desviados a otros pun tos.

El avión regular de "TIMA" 
proceden te de Nueva Yode 
sobrevoló insistentemente 
Barajas y finalmente tomb tierra 

el aeropuerto barcelonés del 
Brat. El vuelo de "Air France" 
procedente de París desvió su 
ttita a Biarritz y los primeros 
aviones que cubren el "puente 
aéreo’ Barcelona-Madrid 
regresaron al punto de partida.

Las salidas desde Barajas se 
realizado con normalidad y 

previsiem meteorólogica es 
desaparición progresiva de bi 
espesa niebla a lo largo de la 
mañana, por lo que a mediodía 
H aeropuerto podría recobrir su 
capacidad operativa de 
aterrizaje.

ENTIERRO DEL JOVEN MUERTO POR UN 
GUARDIA-CIVIL FUERA DE SERVICIO

Enérgica condena del 
Ayuntamiento de la Ulzama

EL GOBIERNO CIVIL DE PAMPLONA ANUNCIA
NOTA QUE SE HAN 
ESCLARECIMIENTO

PAMPLONA, 30 
(Logos).- Ayer tarde se 
celebraron los funerales por 
el alma del joven Santiago 
Navas Aguirre, fallecido a 
consecuencia de un 
altercado en un baile de la 
localidad de Santesteban.

La ceremonia religiosa se 
celebró en el pueblo natal 
del joven,Gurendiain, en la 
plaza de la localidad, se 
celebró una misa y fue 
concelebrada por varios 
sacerdotes. Pronunció la 
homilía el padre carmelita 
Martín Aguirre, tío del 
joven. El público ocupaba 
toda la plaza, a ambos lados
de la carreterai y
p ersonas 
fuñe rales 
altavoces.

siguieron
otras 

los
a través de

Terminados los funerales 
los restos mortales de 
Santiago Navas fueron 
inhumados en el cementerio 
del pueblo. A'la vuelta del
camposanto se produjeron 

dealgunas intervenciones
tipo político.

Por otra 
Avuntamiento 
la Ulzama e n 
tarde el

parte, 
del Valle

el 
de

V i 6 ayer 
siguiente

comunicado ti los medios de 
información:

**En sesión extraordinaria 
y urgente celebrada hoy, el 
Ayuntamiento ha tomado 
por unanimidad el siguiente 
acuerdo.

1. Manifestamos nuestro 
profundo dolor por la 
muerte, como consecuencia 
de los hechos ocurridos en 
Santesteban en la noche del
27 al 28 del presente mes, 
de Santiago Navas Aguirre, 
de condición pacífica y de 
intachable conducta y nos 
unimos al dolor de su 
familia 2.
condenamos 
enérgico 
violenta de 
d otadas

Reprobamos y 
del modo más 

la actuación 
personas que, 
de armas

mortíferas, las utilizan sin el 
más mínimo control, 
incluso en lugares de 
diversión cerrados, a los que 
acuden personas sobre todo 
jóvenes, con el exclusivo 
propósito de divertirse y 
resulta aún más indignante y 

'reprobable, el hecho de que 
una persona joven, vestida 
de paisano y sin misión de 
servicio, lleve un arma de 
fuego y sea capaa^e un acto 
tan abominable. 3^^x¡g¡mos 
de la autoridad con^eteñtF 
que tomen las medidas 
adecuadas para que hechos 
como el que lamentamos^io 
se repitan jamas y se 
arbitren los medios idóneo^ 
para evitar que armas 
mortíferas estén en manos 
de personas irresponsables. 
4. Exigimos una absoluta 
aclaración de lo ocurrido en 
la sala de fiestas de 
Santesteban y la publicación

de la 
de la

INSTRUIDO DILIGENCIAS 
DE LOS HECHOS

EN UNA 
PARA EL

marcha del 
celebración

proceso y 
del juicio

correspondiente, con el afán 
de evitar que actos como el

3 - ■ Las 
facilitadas

informaciones
por testigos 

presenciales de los hechos
que nos
impunes o

ocupa queden
en el más

absoluto silencio o en una 
zona de sospechosa 
obscuridad”.

Ayer tarde continuaban 
ingresados en el Hospital 
Provincial José Javier Nuin 
Azcarate y el guardia civil 
José Roca Díaz.

NOTA DEL 
GOBIERNO CIVIL DE 
NAVARRA

La oficina d e
información del Gobierno 
Civil de Navarra facilitó ayer 
la siguiente nota oficial:

aseguran que estos no 
tuvieron otro motivo más 
que la discusión y el 
enfrentamiento personal 
entre ambos grupos de 
jóvenes, lo que degeneró en 
la situación de violencia 
producida.

4 — Al guardia civil José 
Roca Díaz se le ha instruido, 
por su participación en 
dicho incidente, las 
oportunas diligencias para 
su entrega a la autoridad 
judicial competente, 
quedando entretanto en 
situación de arrestado.

Como ampliación a 
nota informativa recibida

la 
en

este Gobierno Civil de la 
521 Comandancia de la 
Guardia Civil, y que fue 
publicada en la “Hoja del 
Lunes” del día de ayer, 
relativa a los sucesos 
acaecidos en la sala de 
fiestas ' Bordatxo” de 
Santesteban, a las 3,15 
horas del día 28 del actual, 
como consecuencia de los 
cuales resultó muerto el 
joven Santiagó Navas 
Aguirre, heridos graves José 
Javier Nuin Azcarate y el 
guardia civil José Roca Díaz, . 
y herido leve, José Antonio 
Díaz Díaz, este Gobierno 
Civil, a la vista de las 
informaciones recibidas, se 
considera en el deber de 
puntualizar ios siguientes 
extremos:

1 .«■ El incidente se 
produjo en la pista de baile 
de la sala de fiestas citada, a 
consecuencia de una 
discusión y posterior 
enfrentamiento personal 
entre un grupo de mineros y 
otro de jóvenes que se 
hallaban presentes en el 
local, y en cuyo altercado 
participó también el guardia 
civil * José Roca Díaz, que 
vestido de paisano, sin estar 
de servicio y sin 
autorización de sus 
superiores acompañaba, en 
plan de diversión, ai grupo 
de mineros.

2 — En el curso de la
discusión y subsiguiente 
pelea, José Roca Díaz 
efectuó cuatro disparos de 
pistola,, tres de los cuales 
alcanzaron a Santiago Navas 
Aguirre, José Javier Nuin 
Azcarate y a José Antonio 
Díaz Díaz. José Roca Díaz, 
una vez desarmado por 
algunos concurrentes, e 
inconsciente a consecuencia 
fie los graves golpes 
recibidos fue ingresado en 
el ',Hospital Provincial de 
Navarra : donde también se 
encuentra hospitalizado el 
herido^ José Javier Nuin 
Azearate?,

15 de diciembre \

DIA NO LECTIVO
(Logos).— En relación con 

celebración del referéndum nacional sobre la ley para la 
reforma política, el Ministerio hizo pública la siguiente 
nota.

declara no lectivo para todos los niveles de 
enseñanza el próximo día 15 de diciembre.

2.— Se mantiene el periodo de vacaciones de Navidad 
previsto en el calendario escolar.

3, Se dispensan de asistencia a clase a los alumnos 
mayores de 21 años durante las fechas inecesarias para< 
que puedan ejercitar el derecho de voto.

PARECE que empieza a remitir la fiebre de ¡as 
autopistas que, dicho sea de paso, nunca han 
tenido d'masiado ■ buen ambiente en los medios 

rurales y han despertado frecuentes suspicacias en el 
mundo de los negocios, por aquello de que si los 
mejores rendimientos estaban en construirlas pero no 
en explotarlas.

Como además, los tiempos no están para 
muchas alegrías, nos llega el rumor de que el 
Ministerio de Obras Públicas ha pisado el freno 
de las autopistas y aunque ninguna de las ya 
concedidas se paralizarán, su ritmo de 
construcción será más moderado, porque
también el encarecimiento del petróleo 
incidido en un menor tráfico 
subsiguientemente en la rentabilidad de 
explotación. Dicen que el mmor nacido 
fuentes cercanas al propio Ministerio

ha 
Y 

su 
en 
ha

producido grave preocupación -enlasgrandes 
constructoras nacionales.

La solución del problema catalán

PRIMERA PIEDRA DE UN ESTADO 
DESCENTRALIZADO

BARCELONA, 30 (Logos).- 
"La solución, definitiva del 

problema catalán tiene que ser 
un motivo de gran satisfacción 
para España, ya que tiene que 
constituir la primera piedra de 
un Estado descentralizado, 
mucho más cohesionado .y 
mucho más eficaz que el 
actual", manifestó ayer el señor 
Millet, miembro del comité 
político de la Lliga de 
Catalunya’’ durante una 
conferencia sobre el ideario del

partido que se celebró en los 
locales del Centro de Estudios 
Universitarios "Abat Oliva”.

El Sr. Millet se refirió al 
catalanismo, diciendo que 
felizmente todos los partidos 
genuinamente catalanes son 
partidarios de la más anplia 
autonomía política de Cataluña. 
"Los objetivos -dijo- son los 

mismos pero no ^on los mismos 
ni los medios ni el lenguaje, ni 
la forma de enfocar la cuestiem. 
Mientras los demás pirtidos

tratan la cuestión catalana como 
ri juera un pleito, la Lliga lo 
enfoca como un problema. Los 
pleitos, aunque se ganen, 
siempre son fuentes de rencores. 
En cambio los problemas 
resueltos son siempre motivo de 
satisfacción para todos”.

Añadió que el catalanismo de 
la Lliga es universalista en lugar 
de particularista, funcional en 
lugar de emocional y realista o 
lugar de utópico.

SGCB2021
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Un negocio 
de miles de
millones

de
pesetas, sin

penalización
Otros mariscos

legal

El diario "'Arriba" ha publicado un informe-denuncia, 
escrito por Antonio Soto, sobre el fabuloso fraude del 
marisco en España, que dado su gran interés publicamos 
íntegro con autorización de nuestro colega madrileño.

un vah 
peseta 
na del

''fiT/-

Los beneficios pueden alcanzar, en 
ocasiones, hasta el 5.000 por 100

<

Las importaciones, base general 
del fraude
El consumidor, indefenso 
ante el engaño

las im) 
pusiere 
tas. E 
de loa 
mariac 
de dhi 
12.000 
que la 
graves 
lambió 
tancias 
mo en 
Pueblo 
tación, 
de 200 
tino a 
garon { 
dicar q 
drid, si 
talajes 
regla...

<■

Un inmenso fraude, cuyo volumen anual, más que en cente
nares, podría medirse en miles de millones de pesdtas, viene pro
duciéndose diariamente sin que, debido a la inexistencia de unas 
layes adecuadas, pueda perseguirse —en la mayoría de los ca
sos— a los cul^bles. Estas lagunas en nuestra ordenación jurí
dica comercial hacen que todo, o casi todo, sea legal y que los 
españoles, aunque seamos literal y realmente estafados, no po
damos recurrir contra el engañó. Es el wfrayde del marisco», el 
fraude de las calidades y las denominaciones.

'I*

;<

]
Tod( 
puede 
ta de 4 
cualqu 
originr 
a COTM 
te» pu 
Centá! 
geladc

£s obvio que todos los artículos, 
según su calidad, tengan un precio. 
Y a mayor calidad, mayor precio. 
Las marcas comerciales garantizan 
esta tópica afirmación. Y. en los ca
sos de prodúctos genéricos, no am
parados por marcas —el vino podría 
ser un ejemplo—. fas denominacio
nes de origen garantizan una cali
dad avalando la justicia de un pre
cio.

Pero lo que es norma general de 
comercio no cuenta para los pro
ductos del mar. Ni fa merluza ni el 
camarón tienen sellos de proceden
cia y, pese a las tremendas dife
rencias de calPdad entre una cen
tolla francesa y una de fas rías ga
llegas. o entre un atún del Contóbrl- 
co y otro japonés, los artículos in
feriores se intentan pasar —y pa
san— por superiores y, o el consu
midor es un experto —tarea harto 
dificH, especialmente en los produc
tos de més atoo precio— o el gato 
por liebre —legal y autorizado— ee 
convierte en una constante, dentro 
de la cual una minoría se enriquece, 
mientras una mayoría está siendo 
estafada.

El fraude en 
el marisco

Este tipo de fraude, no penaliza
do, viene reaiizóndose, especial
mente, en tres campos diferentes: 
ef marisco, el pescado y fas conser
vas. En los dos primeros, con total 
Indefensión para el consumidor; en 
el campo conservero, con unas cier
tas defensas. No porque exista al
guna legislación al respecto, sino 
porque algunos conserveros se «pa
san» y el fraude no «ófo afecta al 
pescado;

Pero volvamos al marisco. Las 
diferencias de calidades, según las 
zonas de procedencia, son enormes. 
Y, en razón de las mismas, produc
tos específicos de zonas muy deli
mitadas han alcanzado un prestigio 
que, comercialmente, se traduce en 
urr atoo precio. Aquí comienza la do
losa picaresca. Sin ahondar en ex
ceso en el tema, y un poco puesta 
la vista en Galicia, cuyas rías pro
ducen unos mariscos de calidad ex
traordinaria, veamos, esquemótica- 
mente, de dónde proceden esos ma
riscos que pagamos como buenos 
y de cuya bondad hay mucho que 
desconfiar.

Almejas
La denominada «almeja fina» o 

«de mesa» —en contraposición a 
otras especies menos afectas que 
suelen emplearse para conserva o. 
todo lo más, en preparaciones, 
como la «marinera»—, alcanza en 
ocasiones un menor precio en Ma
drid que en Galicia, en donde se 
recoge (a casi totalidad de la pro- 
duoción nacional. La razón es sim
ple: son almejas del Mediterráneo 
—especialmente griegas—, que se 
envían a las provincias del Norte 
—Santander sabe mucho de estos 
fráudes del marisco—. en donde el 
Cantáirlco, con sus aguas frías y 
arenosas, las limpia de Impurezas 
y, sin pasar por Galicia, permite 
venderlas como «almejas de Aro- 
sa». Sobre el teme, un importante 
empresario marisquero gallego nos 
decía hace pooo: «Q negocio re
dondo es comprar almejas en la ría 
de Madrid. Son peores que las 
nuestras pero el consumidor va a 
pagar casi lo mismo por .ellas.»

Centollo
Es quizá el ejet.plo más t^ico 

dentro de este fraude que denun
ciamos. El centollo —"la centolla»— 
gallego, alcanza fácilmente precios 
superiores a las 500 pesetas kilo en 
su primera venta en lortja. Pero el 
centollo —frandós o Inglés— era 
importado el verano de 1974 entre 
las 30 y 35 pesetas kilo y, tras pa
gar un 15 por 100 de aranceles, se 
vendía en los viveros de Galicia a 
150 pesetas. Aquí suelen pasar 
laios días, no para intentar adquirir 
un sabor diferente, que ya casi es 
Imposible, sino para permitir ese 
«marchamo galiego» que hará que 
las mejores marisquerias madrile
ñas o barcelonesas lo puedan ven

der a precios que suelen superar /’ 
las 1.000 pesetas. Es decir, un 3. 4 ó, 
5.000 por 100 más caro que su pri
mer precio.

Langosta
Suele importarse del Canadá o Ir

landa. siendo ésta «menos mala». 
Los precios, aunque no lleguen a la 
multiplicación que experimentan los 
del centollo, se aumentan grande
mente, porque lo que usted tomará 
sera una «centolla» de La Guardia, 
aunque, lógicamente, no haya ni pa
sado por La Guardia.

Ostras
Pese a que las 'Aias Bajas galle

gas exportaron durante siglos sus

ostras, últimamente su producción 
natural es muy pequeña y han de 
comprarse en FrarK:ia. Se adquieren 
las crías, que se Instalan en viveros 
—flotantes generalmente—, en don
de a los ocho meses están en con
diciones de enviarse al mercado. 
Aquí, el fraude rw existiría, de no 
ser que, a veces, se vende la ostra 
portuguesa —de muy inferior cali
dad— como gallega, y que, en otras 
ocasiones, se importa «ostra roja» 
francesa, que, tras pasar unos días 
enterrada en la arena de la playa.

—oaracol—, que, comprado w 
fanda a 15-20 pesetas kHo, se*t 
de fuego —sin especificar origl 
a 75-100 pesetas; del «cw 
ruso», que se pesca en Canaria 
se enlata a bordo, de las angua 
■Aguinaga, que vienen del Wiór 
La lista podría ser mterminabie

La gravedad de estos frauda 
muy grande. Y los beneficios, 
mes. Pensemos que sólo wi 
dos primeras semanas de jifi® 
importaron más de tres mil ío<a 
das de moluscos y crustáceos,!

mosa 
Omán, 
«choqi 
ser —k 
lópodi 
Japón 
será 
pese 
veces 
na o f 
na de 
pas p< 
te, sai
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• normal y es 
a».

itas knport 
que no

fría alargarse * 
nos hablar del 
do japonés, 
: de la chirla^ p 
atmeia; del

♦ Centollo «gallego», de Francia.
♦ Almejas «de Arosa», griegas.

Langosta «de La Guardia», de Irlanda 
♦ Ostra «de Arcade», francesa.
♦ Berberecho «de Vigo», japonés.
♦ Congre jo «ruso», de Canarias.

♦ Bigaro «gallego», de Irlanda.
♦ Angulas «de Aguinaga», del Miño.

Bonito «del Cantábrico», coreano.
♦ Choquitos «de Redondela», de la URSS.
♦ Anchoas «vascas», del Perú.
♦ Sardinas «de Santurce», rusas.
♦ Etcétera, etcétera, etcétera...

un valor inicial de 400 millones de 
pesetas. O que en la última sema
na del mes de noviembre del 74. 
las importaciones de mariscos su
pusieron 200 millones de pese
tas. Es más, la yan esperanza 
de los prtxluctores españoles de 
marisco es que las importaciones 
de dhirls Italiana >no supere* las 
12.000 toneladas anuales. Y no es 
que la chirla sea objeto de muy 
graves «alteraciones», pero sí que 
también en ella concurren circuns
tancias extrañas que obligan —co- 
mo en el pasado abril— a que «El

í Pueblo Gallego* denuncie la impor- 
‘^tación, por la aduana de Barcelona.

de 200 toneladas de chirla con des
tino a La Coruña, y que jamás lle
garon a su destino. Todo parece in
dicar que fueron vendidas en Ma
drid, sin depurar, pero con sus em
balajes 
regla...

Todo

y etiquetas sanitarias en

Pescados
lo dkJho para el marisco

comprado 
letas kHo, stR 
ipecificar origa 
is; del «caV 
sea en Canaria 
, de las anguai 
¡enen del 
r intermináble.

estos frauda) 
i beneficios, W 
que sólo en I 
nanas de jdl» 
ie tres mil W* 
y crustáceos. (

puede repetirse del pescado. La fal
ta de una ordenación legal hace que 
cualquier producto se venda como 
originario de un lugar que ni llegó 
a conocer. Y asi, el «atún del Nor
te* puede ser realmente «bonito de1 
Coitébrico* o puede ser atún con
gelado —adquirido a mitad de pre
cio— de Corea del Sur, Angola, For
mosa o incluso Japón, Cuba u 
Omán. Oe la misma forme que los 
«choquitos de Redondela* pueden 
ser —y seguramente serán— cefa
lópodos de congelados de la' URSS, 
Japón o Polonia. La anchoa vasca 
será vasca en algunos casos, pero, 
pese a su inferior calidad, muchas 
veces será anchoa argentina, perua
na o francesa, al igual que la sardi
na de Santurce o de las Has galle
gas puede ser, muy resumibiemen- 
te, sardina rusa.

En este caso del pescado se pro
ducen dos hechos que agravan el 
nedfraude: uno, la venta de conge
lado —previamente descongelado— 
por fresco. El otro, las sucesivas 
congelaciones y descongelaciones, 
que pueden, incluso, poner, en pe
ligro la salubridad del producto

Por Si fuera poco, estas importa
ciones masivas ponen en peligro Ja 
propia supervivencia de nuestra Ro
ta y las «guerras* de la andhoa, bo
nito, etcétera, se suceden cada vez 
que comienza una campaña, mien
tras que nuestros marineros tienen 
que contemplar casi Impotentes có
mo al tiempo que ellos arrojan to
neladas de pescado al mar, por re
sultar irrentable su venta —esto 
ocurre todos los años—, en el mis
mo puerto descargan otras tonela
das de productos similares, pero de 
una calidad y un precio —de prime
ra venta— mucho más bajo.

Conservas

Nuevamente podemos repetir to
do, o casi todo, de lo expuesto. En
tre comprar berberecho de Arosa a 
200 o más pesetas kHo, a comprar 
berberecho holandés o japonés con
gelado a sólo 80 pesetas, casi na
die duda. Sobre todo porque ai fi
nal el envase y el precio va a ser 
el mismo o, en los casos más fa
vorables, escasamente inferior.

La picaresca —por llamarle de al
guna manera no penada— se em- 
^ía a medida que se endurece el 
mercado, y así. la «anchoa del Nor
te», que anteriormente se enviaba 
en toneles desde Ceuta o Melilla, 
ya se envía ahora tfirectamente en
latada y los conserveros sólo tie
nen que colocarles el envase de 
cartón. Lo mismo podemos decir 
para otros pescados o mariscos, 
como podríamos, igualmente, seña
lar ios fraudes y a penalibados, pero 
escasamente perseguidos, que vie
nen dándose con excesiva frecuen
cia. Fraudes que implican el cambio 
de productos —pulpo por calamar, 
pescados varios por bonito, aceites 
Vegetales por aceite de oliva, etcé
tera.

Récord de fraudes

Expuestas algunas de las «irregu
laridades» que vienen dándose en 
los campos marisquero, pesquero o 
conservero, solamente exponer una 
opinión y un resumen de un anau- 
ads como aval de lo expuesto:

El señor Díaz Yubero, uno de tos 
mayores especialistas españoles en 
temas relacionados con los produc
tos del mar, afirmaba no hace mu
cho que «el 50 por 100 de los ma
riscos y pescados no envasados su
fren manipulaciones fraudulentas*.

Por su parte, el análisis que el 
Servicio Central de laboratorios y 
Análisis de Productos del Ministerio 
de Comercio reaHzó en 1974 sobre 
1.369 muestras de conservas, seña
laba que 851 de las misrrtas —el 
62,2 por 100— resultaron defectuo
sas, mientras que otras 216 —el 
153 por 100— daban anéHsis con 
resultados contradictorios.

Alfonso Fernández Torres 
(presidente del PSOE histórico)

«El referéndnm, 
no ofrece 

garantías»
"LO IMPORTANTE SERAN LAS ELECCIONES 

DONDE EL PUEBLO SE DECIDIRA POR EL 
FIN DE LAS INSTITUCIONES ACTUALES”

Alfonso Fernández Torres preside el Partido So
cialista Obrero Español, sector histórico, y espera 
la celebración del Congreso de Reunificación del Partido 

para tomar una posición común ante el referéndum. “Mi 
postura personal — dice — es la de la abstención, pero 
ello no indica nada hasta que el Congreso decida en con
secuencia"

LOS METODOS NO INTERESAN

El señor Fernández Torres indica más tarde en el cur
so de la entrevista que “la convocatoria del referéndum 
en sí, no nos dice nada. No nos importa el método, pro
cedimiento o forma de la misma, y sí que no se estable
cen en ella todas las libertades exigibles, así como la le
galización de los partidos políticos. Por todo ello, el refe
réndum no ofrece garantías democráticas que serían pre
cisas para aceptarlo".

— De cara al futuro — añade el presidente del PSOE — 
no tiene el referéndum ningún viso de éxito para lograr 
un desarrollo auténticamente democrático. Lo importan
te serán las elecciones donde el pueblo se decidirá total
mente por el fin de las instituciones actuales.

— ¿Cree que el pueblo va a votar masivamente?
— Bueno, todos los españoles no votarán, desde luego, 

lo cual es natural; pero considero que es difícil que lo 
hagan masivamente. Hasta que no se logre una democra
cia real, hasta que no existan libertades suficientes, el 
pueblo no tendrá la plena conciencia de su obligación a 
votar.

LA VOTACION DE LAS CORTES

El señor Fernández Torres habla sobre el tema el te
ma del proyecto de Ley de Reforma Política aprobado 
por las Cortes Españolas recientemente:

— La votación, su resultado, tuvo indudable impor
tancia para el Gobierno y para el pueblo, porque si el 
Gobierno realmente va a un proceso democratizador, la 
votación le ha abierto el camino y con este resultado ha 
conseguido un positivo balance. Lo que tiene que hacer 
ahora es no partir de las instituciones, de las Leyes Fun
damentales, asunto muy difícil.

J. L.

Huesca y 
el turismo

h L uno de diciembre 
visitará Huesca el 

ministro de Información 
y Turismo con el fin de 
asistir a la inauguración 
de la nueva emisora de 
frecuencia modulada y 
de los nuevos estudios di^ 
Radio Huesca.

No son muy 
frecuentes -ni decisivas- 
las visitas de los ministros 
a Aragón, tierra que, por 
otra parte, no cuenta con 
ningún nativo al frente 
de las carteras 
ministeriales. Por eso 
cuando se producen tales 
V i s itas hay que 
aprovechar al maximo la 
oportunidad. Y en la que 
comentamos mucho n^s, 
por tratarse de un 
ministro que abarca ios 
terrenos de la 
Información y el Turismo 
nacionales.

El objetivo principal 
de su viaje está en 
relación con el campo 
informativo, pero no hay 
que olvidar las inmensas 
posibilidades turísticas 
que encierra la provincia 
hermana^ que deben ser 
explotadas al máximo y 
que están amenazadas 
por una serie de 
descabellados proyectos 
-el Pantano de Campo, 
por ejemplo- para el bien 
común provincial. Cfo, 
pues^ oscenses, y a 
plantear la realidad en 
toda su dimensión y, lo 
que ^ede resultar más 
positivo, "in situ". A ver 
si de una vez se puede 
decir que la visita de un 
ministro a Aragón ha 
dejado 
una huella 
m e m o ra
bie.
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orden público DETENIDOS TRAS EL 
CONGRESO DEL P.C. 
DEEUSKADI

£n libertad
SAN SEBASTIAN, 30. 

(Logos).— A las nueve de la 
noche de ayer fueron 
puestos en libertad 
provisional el abogado 
donostiarra don Francisco 
Idiaquez y don Juan 
Franco, que habían sido 
detenidos tras el Congreso 
celebrado el domingo, por el
Partido Comunista 
Euzkadi y la entrega 
carnés de dicho partido.

EN LIBERTAD, LOS

de 
de

se presentó la Policía 
Armada yanunció al medio 
centenar de reunidos que b 
autoridad gubernativa había 
prohibido el acto. Los allí 
presentes se dispersaron 
pacíficamente.

COMUNICADA LA 
PRISION PROVISIONAL 
A JOSE MIGUEL
I BARROLA

Comisiones Obreras, el auto 
de procesamiento con 
prisión provisional 
comunicada, de la que 
podrá excusarse si presta 
fianza de 40.000 pesetas.

El procesamiento se basa 
en la consideración de que 
revisten caracteres de 
propaganda ilegal las 
palabras pronunciadas por el

CUATRO ESTUDIANTES 
DE SALAMANCA

MADRID, 
Press).— El 
Orden Público

30 (Europa 
Juzgado de 
número dos

señor Ibarrola en 
asamblea celebrada

u na 
el

pasado 11 de octubre en

Aclaración del Obispado 
de Almería

El párroco de
Nocoel no

prohibió celebrar
isos por Franco

estrictamente 
confidencial

SALAMANCA, 30 
(Logos).— Fueron puestos 
en libertad los cuatro 
estudiantes de Derecho' 
detenidos por la policía 
e ingresados en prisión por 
haber distribuido panfletos 
en la vía pública, 
aconsejando la abstención 
en el próximo referéndum.

Con íh o t i vo de su 
detención hubo un encierro 
en la Facultad de Derecho 
que se prolongó hasta que 
dichos estudiantes fueron 
puestos en libertad.

También en la 
Universidad Pontificia hubo 
intentos de organizar una 
protesta por las detenciones 
de los cuatro estudiantes.

ha notificado a José Miguel 
Ibarróla San Martín, líder 
del sector minoritario de

Burlada, con motivo 
haber resultado muerto

de 
un

delincuente por disparos de 
Guardia Civil.

IKURRIÑAS RETIRADAS
BILBAO, 30 (Logos).— Dos íkurriñas fueron retiradas 

en Guecho, Vizcaya, por miembros de la policía. Tam
bién fue retirado un cartel alusivo al tercer aniversario de 
la muerte de los activistas de ETA José Echevarría y José 
Luis Pagazaurtundúa, muertos al explosionarles en la ma
no un artefacto.

Una de las dos ikurriñas tuvo que ser retirada por es
pecialistas en explosivos de la policía, ya que la misma 
se hallaba sujeta a unos paquetes que simulaban un arte
facto, y en cuyo interior, una vez tomadas las debidas 
precauciones, únicamente había unos botes de conservas.

PROHIBIDO UN 
ACTO SOCIALISTA

MANIFESTACION
DESAUTORIZADA

MALAGA, 30 (Logos).— 
Poco antés de la hora'

señalada para la celebración 
de un acto en el que las 
Juventudes Socialistas de 
Málaga se proponían rendir 
un homenaje al fundador de 
las mismas, Tomás Meabe,

BILBAO, 30 (Logos).— El Gobierno Civil ha denega
do la autorización oara celebrar el día tres de diciembre 
una manifestación solicitada por el vicepresidente de la 
Asociación de Familias "Nuestro Pueblo”, de Sestao.

La manifestación tenía por objeto protestar por el 
excesivo coste de las contribuciones especiales con que 

■ barrio de Cueto, a raíz de lasse ha visto afectado el 
obras de urbanización que realiza el Ayuntamiemto.

ALMERIA, 30 jLogos).- La oficina de prensa del 
Obispado de Almena hizo pública una nota aclaratoria a las 
informaciones qüe se hicieron públicas hace dios en tomo a 
que el párroco de la localidad de Macael se había negado a 
oficiar un funeral por Franco, y que asimismo habta 
prohibido a otros sacerdotes oficiarlo. La nota, entre otras 
cosas dice:

“Esta nota es informativa 
y no lleva consigo la 
aceptación o desaprobación 
del hecho que llevó a cabo 
el párroco de Macael, ya que 
las actuaciones concretas de 
las personas pueden ser 
discutibles y opinables.

Es falsa la noticia que el 
párroco de Macael 
prohibiese que otros 
sacerdotes pudiesen celebrar 
dicho funeral.

Su negativa a celebrar el 
funeral no óbedeció a una 
opción política partidista ni 
personal aversión a la figura 
del generalísimo Franco, 
cuando el pueblo de Macael 
sabe que este mismo 
sacerdote el dfa del 
fallecimiento del Caudillo 
celebró por propia iniciatiya 
una misa a la que asistió el

Para capturar a dos delincuentes

V Premio "RAMON 
) J. SENDER" para 
, trabajos periodísticos

DISPAROS EN LAS 
CALLES DE BILBAO

• ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional de 
estimular y fomentar .cuanto pueda contribuirá presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 

I de hoy, convoca el "; V Premio Ramón Sepder", para 
¡artículos, crónicas,, etc., sObre .temas aragoneses, en 
k^alquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
l^xcluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
I -no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
j caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases: 
¡ ^RIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los 

escritores españoles cualquiera que sea su residencia.
I SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
I espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
I de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
' acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo, 
i deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este 
I diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en el sobre 
¡ 'Para el Premio Sender" y con el artículo otro 

sobre con la indicación del seudónimo en el que se 
consignará el nombre y domicilio del autor.

I CUARTO.— ARAGON/exprés efectuará una selección 
I previa entre todos los trabajos recibidos y los 
' seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
I enero de 1977.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará 31 de 
diciembre.

¡ SEXTO.- Entre los art/culos publicados será'elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

I SEPTIMO.— El premio es indivisible y está dotado con 
¡ 25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
I quedaría automáticamente acumulado al del año 
I siguiente.
I Octavo.- EI fallo del jurado es inapelable y todos 
I los*concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
I estas bases.

NOVENO.- ARAGON/exprés se reserva el derecho de 
¡ decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
I producirse, asi como de hacer cuantas aclaraciones sean 
¡ precisas para jina mejor concepción de los fines del 

concurso.

BILBAO, 30 (Cifra).— Varios disparos al aire realizó la poli
cía en la calle Julio Urquijo, de Bilbao , en la madrugada del do
mingo, para intimidar a dos delincuentes que huían.

Los individuos pudieron ser detenidos. Se trata de Juan Fer
nández López y Carlos Soria.

La policía fue avisada por un vecino de la calle General Easo, 
que había visto cómo los jóvenes habían roto la luna del escapa
rate de una carnicería^ con intención de robar. La dotación de un 
coche-patrulla localizo a los delincuentes en la calle Julio Urqui
jo, cuando trataban de robar un vehículo. Al observarla presen
cia de las fuerzas del orden, los jóvenes huyeron, pese a las voces 
de alto, por lo que los funcionarios tuvieron que efectuar dispa
ros de intimidación.

MITIN DE BLAS PIÑAR 
EN BLANES

"AHORA ES CUANDO TIENE
QUE RESURGIR EL FRANQUISMO"

GERONA, 30 (Logos).— "El franqui.smo no ha muerto ni 
puede desaparecer. Ahora es cuando tiene que resurgir el 
franquismo’’, dijo el dirigente de Fuerza Nueva, U. Blas Piñar en 
el acto de afirmación nacional celebrado en Blanes.

"Si hay una revolución nacional auténtica fue la del 18 de 
julio de 1936”. “No queremos falsas libertades que destruirían la 
prosperidad del pueblo español”. “La prensa del Movimiento se 
na movido tanto, que está en manos extrañas”. “La plaza de 
Oriente será siempre para nosotros la Plaza de Francisco Franco 
Bahamonde.” “A mis enemigos Ies respero ajunque n o 

comparta sus ideas; prefiero el enemigo que me combate de 
frente al falso amigo que traiciona por la espalda”, fueron entre 
otras, las frases acogida.^ con mayor Ínteres y pasión por los 
asistentes, cifrados en unas dos mil personas.

A lo^ largo de su intervención el líder de Fuerza Nueva 
extendió sus críticas al actual Gobierno, y muy especialmente a 
los cuarenta Consejeros Nacionale.s designados directamente por 
Franco, grupo al que pertenece.

La vibración ambiental se produjo cuando Blas Piñar hizo 
alusión a, la reforma aprobada recientemente por las Cortes 
españedas”: “Se dice que se trata de una reforma para llegar a la 
democracia. Yo os digo que no es una reforma. No es más que 
una ruptura del orden institucional. Es un cambio a la bjya, para 
romper la propia legalidad. Los principias fundamentales, si hay 
que derogarios, que los deroguen los adversarios, pero nunca los 
anticos ministros y colaboradores de Franco ...‘^Aquel día, en 
las Cortes- afirmaría a continuación-no lloré de rabia. Estuve 
tan sólo triste. Lloré, en cambio, antes, cuando se votaba a los 
partidos por loe cuatrocientos veinticinco hombre de Franco’,’...

El acto terminó con los gritos de ritual del partido y con lo s 
cantos «Id “Can al Sol” y d “Oriamendi”.

pueblo. Posteriormente en 
otra ocasiÍMi y por encargo 
de autoridades civiles y del 
pueblo se celebró por este 
mismo sacerdote otro 
funeral por la misma 
intención.

El párroco de Macael 
invitó a los organizadores 
del funeral que asistieran a 
la misa que normalnwnte se 
celebra los sábados a las 
siete de la tarde y que ellos 
la aplicaran por su 
intención.

El margen de esta nota el 
pasado sábado, el obispo de 
la (fiócesis, don Manuel 

Casares Hervas, visitó la 
localidad de Macael, 
manteniendo una 
reunión con los sacerdotes 
de la parroquia, donde 
precisamente uno de los 
cuales, don Manuel Rubira 
Sola, actualmente jubilado, 
fue agredido días pasados 
por un forastero de la 
localidad. Celebró la 
Eucaristía en el templo 
parroquial, haciendo la 
presentación el párroco de 
Macael, don José Camacho. 
En contra de algunas 
informaciones este funeral 
se ofició por un vecino 
difunto de la parroquia, y 
no por Francisco Franco. El 
templo estaba completa
mente abarrotado de fieles 
en la homilía el obispo 
pronunció unas palabras de 
concordia y reconciliación, 
diciendo, entre otras cosas: 
“Entre cristianos no caben 
los términos de vencedores 
ni vencidos. Sólo Jesucristo 
es el (mico juez de las 
intenciones. No puedo venir 
a vosotros en estos 
momentos con un código 
para juzgar a nadie, sino en 
el nombre del señor para 
pediros olvido y repetir las 
palabras del Evangelio que 
hemos escuchado, que se 
fundan en el amor a 
Jesucristo y a los 
hermanos".

El “bingo” 
no ha caido 
bien en algunas 

provincias, 
porque los 
empresarios 
entienden que 
plantea una 
competencia 
desleal a los cines, 
teatros y salas de 
fiestas, al 
acaparar a una 
gran mayoría de 
los noctámbulos.

Vigo y 
Santiago de 
Compostela, 
forman en la 
vanguardia de 
estas ofensivas 
contra el 
“bingo”. Una 
publicación
gallega El
Pope'\ denuncia 
que por las 
noches en el 
Casino de Vigo, 
entre los jugado
res abundan a 
ciertas horas las 
chicas de barra y 
alterne.

Algunos 
empresarios 
vigueses anuncian 
que si el caso del 
“bingo” no se 
regulariza se 
verán forzados a 
no pagar seguros 
sociales ni los 
salarios de su 
personal —son 
más de tres 
centenares los 
trabajadores 
afectados— 
porque los 
negocios se 
hunden.

EL REY, CON

MINISTRO 
DE 

INDUSTRIA
MADRID, 30 (Logos).- 

En su residencia del Palacio 
de la Zarzuela, S.M. el Rey 
recibió en despacho al 
ministro de Industria, 0. 
Carlos Pérez de Brido.

• YA SE SABE 
los mejores 
MARISCOS
SIEMPRE

COSTA VASC
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La 
bolsa 

hoy
Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID
Te'rmino de mes y comienzo 

de semana con una sesión de 
gran volumen de negocio y 
posiciones negativas importantes 
que han originado bajas

Posiciones negativas
y bajas profundas

profundas en la mayoría de los 
valores. Por sectores destacan 
los recortes que sufren los 
índices de bancos comerciales, 
-2,34 y químicas -2,36. En 
bancos comerciales perdidas 
entre 12 y 20 enteros y 
atendiéndose a porcentajes. En 
industriales hay abstenciones y 
recortes de 20 en Fomento, 10 
en Noroeste y 6 en Bankinter, 
con Urquijo papel -10. Muy 
flojo el departamento eléctrico, 
con pérdida de su índice de 1,48

LAS CAMARAS DE COMERCIO 
EXCLUIDAS DEL CONSEJO 
DE ECONOMIA NACIONAL
MADRID, 30 (Logos).- 

El Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio 
Industria y Navegación 
(CSC) ha mostrado su 
preocupación por el hecho 
de haber qJedado excluida 
su representación del 
proyectado Consejo de 
Economía Nacional.

Entiende el CSC - según 
ha manifestado en una 
nota—, que su represen
tación debe incluirse en el 
citado organismo, dado que 
sus fines coinciden 
sustanciaimfinte con las 
funciones de asesoría y 
consulta que se atribuyen al

mismo. Por otra parte, las 
Cámaras de Comercio tienen 
representación activa en 
entidades homólogas al
Con sejo de 
Nacional de

Economía
los

países europeos.
El CSC aglutina 

ochenta Cámaras en

demás

a unas 
todo el

país, a las que se adscriben 
la mayor parte de los 
empresarios a escala local, 
comarcal o provincial.

Al objeto de conseguir lo 
que las Cámaras consideran 
un derecho, el CSC ha 
decidido iniciar gestiones 
ante las autoridades 
competentes.

LOS EMPRESARIOS
DE BANCA, ANTE EL 
CONVENIO

MADRID, 30 (Logos).— La parte empresarial de la 
Banca privada está dispuesta a ofrecer a la social un 
incremento superior en dos puntos al que previsiblemente 
se establecería, si se llegara al laudo, siempre y cuando no se

produjeran alteraciones en el periodo de negociación del 
convenio y se establecieran interlocutores válidos, según ha 
podido saber Logos en medios empresariales bancarios.

Por su parte, la j'unta general de la Agrupación Nacional 
de Banca Privada aprobó en su momento una 
plataforma reiv in di cativa que los trabaj'adores llevarán a la 
negociación del convenio que debe iniciarse entre el 20 y 30 
de diciembre próximos. Los intentos de establecer unas 
negociaciones previas a las del convenio no han resultado 
hasta el momento. En primer lugar se intentaron unas el 
pasado 15 de noviembre y otras el 22 que no prosperaron, 
ya que la parte empresarial está pendiente de algunas 
directrices que debe marcar el Gobierno.

La plataforma, reiv in di cativa elaborada solicita, 
fundamentalmente y como puntos más importantes, un 
incremento salarial de 96.000 pesetas anuales para todas las 
categorias, revisión semestral de los salarios de acuerdo con 
el coste de la vida, más algún punto, conversión de los 
trienios en bienios, a partir de julio de 1977 y descanso del 
25 por ciento de la plantilla los sábados.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
CAMBIOS

DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

BOLSA de

1 Dólar USA.................
1 Dólar Canadiense ...
1 Franco Francés.....
1 Libra Esterlina ..
1 Franco Suizo........  

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán............

loo Liras Italianas......
1 Florín Holandés....
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa.....
1 Corona Norueoa ....
1 Marco Finlandés.... 

loo Chelines Austríacos .. 
loo Escudos Portugueses. 
100 Yens Japoneses.......... 
loo Francos Belgas (fin).

68.186 68.386
66.147 66.409
13.648 13.702

112.268 112.871
27.878 28.017

184.690 185.735
28.318 28.460

7.876 7.908
27.145 27.279
16.259 16.346
11.583 11.637
13.006 13.069
17.821 17.920

398.282 401.797
214.286 216.274

22.993 23.099
182.608 184.130

puntos y recortes de 4 5 en 
Iberduero 3 en Cantábrico y 
2,5 en Española. En 
construcción, salvo Cristalería 
que hace dinero más 15, hay 
bajas de 13 en Dragados, 10 en 
Valderrivas y 5 en Urbis y 
Vallehermoso. Mal también 
inversion donde recortan 15 
puntos Popularinsa, 9 Fibansa, 7 
Fiponsa, etc. En monopolios 
Telefónica con oferta repite 
cambio en acciones yd erechos y 
Campsa -15,50. Flojedad en 
papeleras y bajas en químicas 
que son de 9 enteros en 
Explosivos y de 13 en las Accs. 
de Cepsa y en los derechos 14 
otas. También siderúrgicas 
tiene recortes que son de 10 
enteros en el cómputo de la 
ampliación que hoy comienza 
0larra. Aceros -9, Tubacex 
~8.5 y Hornos —5. El cierre con 
presión de oferta, que en 
algunos valores es muy fuerte. 
Indica: 77,60 -1,62.

En bancos retrocesos de 20 en 
Vizcaya, 15 en Santander e 
Hispano, 13 en Bancobao e 
importes menores en el resto de 
componentes, salvo Popular que 
mejora 1 e Ibérico 3. En 
Eléctricas fuete recorte de 5,5 
enteros en Iberduero y en 
siderúrgicas bajas entre 2 y 3 
enteros. Olarra cotiza las accs. a 
260ñ y el derecho a 125 ptas. lo 
que supone ceder 15 enteros. En 
químicas Explosivos pierde 6, 
Petróleos, 5 y 2 Sefanitro, y con 
repeticiones en monopolios se 
termina la sesión con ambiente 
decaído.

BARCELONA

BILBAO
La presión de I a s

ampliaciones actualmente en 
curso está pesando en el 
mercado y la contratación se 
muestra premosa, 
predominando las realizaciones. 
El índice queda en 74,61 —1,44.

Desde el comienzo de sesión 
se ha visto la inclinación 
vendedora, pesando mucho los 
derechos a la venta. En las bajas 
destacada el sector de bancos 
comerciales con pérdidas entre 
20 y 23 enteros y en valores 
aislados, Dragados cede 16, 
Campsa papel - 12, y Petróleos 
^6. Los recortes son generales y 
únicamente en el comienzo de la 
ampliación de Torras las 
acciones se cotizan a 257 y el 
derecho a 280 ptas. lo que 
supone una mejora de 13 
enteros^ Al cierre ambiente débil 
con presión de oferta.

LAS CAMARAS PIDEN 
BILLETES DE CINCO Y DE 
DIEZ MIL PESETAS

MADRID 30 (Logos).— 
El Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, 
Industria y Navegación 
(CSC), ha acordado elevar al 
gobernador del Banco de 
España un escrito sobre la 
conveniencia de emisión de 
papel moneda, con valor 
superior a las mil pesetas 
faciales.

La petición del CSC, que 
contempla la posibilidad de 
emisión de billetes de cinco 
y diez mil pesetas, se basa 
en el hecho de que la 
devaluación monetaria debe 
reflejarse en los signos de 
pago que habitual mente 
utiliza el público, según 
comunica el CSC en una 
nota

Déficit de la balanza comercial
AUMENTO EN MAS DE 
49.000 MILLONES EN 
OCTUBRE

MADRID, 30 (Logos).— La balanza comercial española 
presentaba un déficit al terminar el mes de octubre de 489.722 
millones de pesetas, lo que significa que el período transcurrido 
de 1976 nos muestra una balanza con un déficit que supera en 
63.802 millones de pesetas al existente en la misma fecha de 
1975, según datos de la Dirección General de Aduanas.

Sólo en el mes de octubre, las importaciones superaron a las 
exportaciones en 49.432 millones de pesetas. En el mismo mes 
del año anterior el déficit era de 40.406 millones y en 1974 de 
32.489, lo que pone de manifiesto que aumenta el ritmo de 
crecimiento del déficit comercial.

Las exportaciones durante el mes de octubre han sido 
prácticamente Ízales, en 1974, 1975 y 1976,

CONDEBANDñES- "NEGOCIAR 
CON LA C.E.E. ANTES DE JUNIO"

MADRID, 30 (Logos).— “Si no firmamos un nuevo 
acuerdo con la Comunidad Económica Europea antes del 
próximo mes de junio, nos veremos obligados a negociar 
con nueve países en lugar de con seis, ya que los tres 
últimos Estados que han entrado a formar parte de la 
Comunidad lo serán de pleno derecho en el mes de junio", 
ha declarado a Logos el presidente del Consejo Nacional de 
Empresarios, Manuel Conde Bandrés, a la vuelta del viaje 
que ha realizado a la Comunidad.

Conde Bandrés se reunió con el jefe de relaciones 
exteriores de la CEE, señor Dekergolay, y le expuso la 
actual situación económica, social y política española. Se da 
la circunstancia de que Dekergolay es el encargado de 
organizar el nuevo acuerdo con España. En el transcurso de 
su visita, el señor Conde Bandrés, mantuvo una entrevista 
con el comisario de la Comunidad, Guidor Breña, a quien 
comentó la situación española.

“Este viaje, —dice a Logos Conde Bandrés—, ha sido por 
iniciativa propia sin que el gobierno haya tenido nada que 
ver en el tema.

bancos Preced HOY

Banco Zaragozano......................... 715 699
Banco Exterior . . . ^................... 517 517
Banco Central................................. 580 565
Banco Español de Crédito........... 486 474
Banco Hispano Americano .... 400 388
Banco de Santander 608 590
Banco Popular Español................. 436 424
Banco de Bilbao........................... 574 554
Banco de Vizcaya......................... 515 495
Banco Industrial de Cataluña.... 317
Banco Occidente!......................... 319 _ _
Banco Atlántico............................ 445 433
Banco Ibérico................................. 453 444
Banco Urquijo........................... 477
Banco Industrial del Sur.............. 568 ___

El-ECTNBCOa

Hidro Española..............................  
Sevillana.............. 
Cantábrico.............................   .. . .
Eléctrica Viesgo...........................  
Hidro Cataluña........... ..  ............. .
Iberduero................................   . .
E. Reunidas...................................  
Unión E. Madrileña...................  
Penosa........................................   .
Fecsa 5.0(M).............................   . *
Fecsa 1.000 ....................................

121 
105,7.5 
108 
107
93 

127,5
90 

108 
107,25 
103,5 
104

118,5 
104 
105 
105

91 
123
92 

107

105

MINERAS

Ponferrada................. 115 115
Duro Felguera................................. 95 93

Bldenametalú nglcns

Altos Hornos................................. 117 112
Auxiliar F.C. . . ............................ 98

AEIMENTACIOM

Azucarera..............................
Ebro .............................. .. ................ 4d0 445
Aguilas........................................... . 125 120

QUIMICAS

Petróleos...................... ....... .......... 357 344
Explosivos...................... 226 226
Energías ........................    . 102,5

CONSTRUCCION

lUo

1
Dfagados.............................% . . . . 593 580
Urbis. ..."..................................... i 185 180
Inmobiliarias Metro...................... 170 167
Vallehermoso................................. 195 190

VARIOS

Telefónica...................................  . 134 124
Galerías Preciados ......................... 299
Campsa................... .. .................. .. 338 322
Tabacalera . .............................   , 214
Astilleros......................................... 67
Metro........... .. ................................ Qñ 80
Urnón Fénix. ................................. 462 460
Seat................................................. —

Cambios de te sesión de hoy

Facilitados por

0€2mM(iOZn,AM(jOnYRIC!|fl 

danta Cafa ei RMtn PmUb.

1876 * CIEN AÑOS 4 SU SER VICIO * 1976

46 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central: SAN JORGE, 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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El gasógeno

nd

Con ia falta de gasolina, apareció el 
gasógeno. El gasógeno pretendía sustituir 
al combustible clásico por un sistema de 
carburación basado en la combustión de 
leña o carbón. Técnicamente, se 
componía de un horno alto, que se 
cargaba con carbón recibiendo una 
corriente de aire por la parte inferior; el 
carbón producía anhídrido carbónico, que
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Escribe:
Fernando 
VIZCAINO 
CASAS

I pueblo españolólo que por entonces más UJntere JnL saba era sobrevivir. No le iba a resultar sencillo. Es 
todos Unidos rebarba drásticamente los suministros de 
carburantes; con^Uo^ otro problema más aumentaba los 
muchos que agobiaban al país. La falta de gasolina ,obli- 

^gaba a suprimir, de hecho, la circulación de automóviles 
particulares. El racionamiento del combustible ^lÓs 
cupones — apenas permitían usar sus vehículos a los cspch 
ñoles, Sientes verdad que no eran muchos los españolas 

^ que, en 1941, tenían automóvil. Por Madrid circulaban 
menos de 16,000 coches; por Barcelona: unos pocos 

más; en. Palencia, alrededor de 5dl00, El Parque Nació-*
Sign/ficatfva ettadistica: a comienzos 

da 1945, sa vende en Madrid un millón 
de castañas diarias. A falta de pan, bue
nas son las castañas. (Foto, Efe-Fiel.)
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SPAN;
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al atravesar las capas más altas del carbón 
se reducía transformándose en óxido de 
carbono. AL mismo tiempo se 
volatilizaban los hidrocarburos de la 
hulla, que al mezclarse daban lugar al gas 
de aire, que a su vez terminaba enc^ 
combustible, el cual accionaba el motor. 
Más o menos la teoría era la misma que 
permite hoy que funcionen los motores 
de los automóviles con gas butano.

Lo que ocurre es que de la teoría a la 
práctica hay siempre urr largo trecho y los 
gasógenos -que podían marchar no sólo 
con carbón, sino con cáscara de avellana- 
tan sólo tenían aplicación eficaz en 
trayectos cortos y, sobre todo, sin 
dificultades orográficas. Porque subir 
cuestas a base del gasógeno era toda una 
heroicidad. A pesar de lo cual, los 
automóviles españoles adosaron su 
gasógeno a la espalda, con lo que tontaron 
un extraño aspecto giboso; eran como 
vehículos jorobados. Dando ejemplo el 
Jefe del Estado y los ministros, también 
utilizaron coches con gasógeno, al menos 
en sus apariciones oficiales. Surgieron 
patentes nacionales, algunas declaradas 
"de especial interis" y varias marcas 
gozaron de cierta fama: el gasógeno 
"Gasna", el "Azkoyen"... 

servicio público a base de tracción 
humana, el "taxi-ciclo". Consistía en una 
carlinga, con cabida para dos pasajeros, 
remolcada por una bicicleta doble, en la 
que los "taxi-ciclistas" le daban con 
ahinco a los pedales. Aparte las 
consideraciones sociológicas (el viajero 
sentía una terrible sensación de señor 
feudal de la China pre-Mao, conducido 
por los infelices "coolie"), el vehículo 
tenía el inconveniente de que, en cuanto 
llegaba una curva algo pronunciada, solía 
volcar. Por eso no cuajó el invento.

Tampoco era suave el problema de los 
neumáticos y las cámaras, por la falta de 
caucho. No había cubiertas; los 
automóviles las llevaban llenas de 
remiendos y zurcidos y ios reventones 
resultaban constantes. Quiso inventarse 
la rueda metálica y aun la de madera; 
pero, como puede suponerse, ninguna de 
ambas sirvió para nada. El estraperlo de

■•FACJMAflAlTA

de España, don Felipe Manzanares, quien 
acreditaba lo siguiente: "Que en los días 
27 de noviembre y 2 de diciembre de 
1941, y para que oficialmente se 
efectuaran diversas pruebas, fue 
presentado un coche marca 
"Auto-Acedo", con movimiento de 
pedaleo y provisto de un motor 
monocilíndrico de cuatro tiempos, 
número P. 4 E. 1001, de 2,2 H. P. de 
fuerzas, con un peso total de 227 kilos, 
cuyo automóvil iba ocupado por dos 
personas, realizándose las pruebas que se 
detallan a continuación con los resultados 
que se especifican en cada una de ellas.

Primera prueba.— Subida en cuesta.- 
Lugar: del kilómetro 7,5 al kilómetro 8,5 
de la carretera de Madrid a La Coruña 
(Cuesta de las Perdices). Tiempo 
invertido: 3 minutos, 9 segundos. 
Velocidad resultante: 19,047 km. por 
hora. La prueba se efectuó con el coche 
lanzado.

nvnxiMAciowu

Taxi-Ciclos
Ante los problemas de la gasolina, en 

algunas ciudades —como Valencia—, se 
ensayó un sistema de vehículos de
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la in,cia. Otras noticias.

A tíos cracioso- .irtistai Iv» liicir- 
rou durante el perioilo roi<i tina interviú m 
un ixTioíüco ilu'trado atribuvéudvics mani- 
if'íaeioncs y actituties favorable-, al credo 
ntarxista. En aquella <Ka->ióii Pmnpoíf y 
Icddy no pudieron rcctiúcar, porque «o en- 
eoqlrjJwu donde hacerlo. Hoy quieren *in- 
cerar'c de Mala sombra de pecado antinacio- 
íuIÍnU y recurren a los periódicos tura de
jar bien puesta la verdad de aquella inter
val y afirmar su ideolofpa. completamente 
Adepta a la olma del Ca:>dillo. Diclios anis- 
út* ponen como Karantia «le la sinc.rithJ 
de sus nHuiícsUciooes de altora, a todo, .su»

Guia del espectador

Los gasógenos,
las ruedas sin

El ''Auto-Acedo
Auto-Acedo”

Pan amarillo

neumáticos era habitual, y en un 
viaje de cien kilómetros, por las carreteras 
de la época -destrozadas, llenas de 
baches, y sin señalización- nunca se 
bajaba de los cuatro o cinco pinchazos.

(Copyright Vixcaino Casas- 
Editorial Planeta, S,A.

Prohibida rigurosamente la 
reproducción, total ó parcial, 

incluso con citación de origen.)
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Pero en el delirio de los inventos en 
materia automovilística, el más 
espectacular fue el del "Auto-Acedo", a 
base de "un motorcito combinado con 
pedales" con la carrocería "del fuselaje 
de un avión con el timón de dirección 
combinado con las ruedas". El director 
general de la empresa, don Manuel L. 
Drtega, decía: "Este coche no es cosa 
accidental, sino definitiva. Es un coche 
que viene a resolver muchos problemas. 
Será el coche ideal y popular'.' Y aclaraba 
conceptos técnicos: "Con motivo de las 
pruebas del mencionado coche, en el 
paseo del Retiro, numerosísimo público 
de todas las clases sociales se agrupó para 
admirarlo. Un turismo puede llevar cuatro 
personas que a los sumo pesen 300 kilos, 
y el turismo para ello, por su 
construcción, 800 . El coche-Acedo 
simplifica y resuelve este gran 
inconveniente. Aún funcionando su 
motor, como se ha comprobado, su gasto 
no excede de litro y medio por cien 
kilómetros". D sea que se trataba de un 
automóvil, accionado por pedales, como 
una bicicleta y con un "motorcito" 
auxiliar.

En la revista "Radiocinema" se 
publicaba un certificado del 
Vicesecretario del Real Automóvil Club

Segunda prueba.- De velocidad.- 
Lugar de la prueba: carretera que 
bordeando la Casa de Campo pasa por la 
Fuente de la Teja. Distancia recorrida: 
mil -metros. Tiempo invertido: en un 
sentido, 1 minuto 45 segundos. Tiempo 
medio: en el opuesto, 1 minuto, 39 
segundos. Velocidad media: 36,180 km. 
por hora".

El resumen que en la revista citada se 
extraía de estas alucinantes pruebas de 
velocidad no podía ser más positiva: "La 
industria nacional avanza".

Al puerto de Alicante llegaron, a 
comienzos, de 1941, cuatro mil toneladas 
de maíz.- Iban a servir para elaborar el pan 
de aquellos años; un pan amarillo que se 
quebraba al ser partido y se deshacía en 
migajas. Un pan amazacotado, de 
indefinible sabor, que durante muchos 
meses sería el único que podríamos 
comer los españoles. No tenía porosidad 
alguna y, por consiguiente, no servía 
para mojar. Y era el pan de ración; el 
otro, el plan blanco, sólo se adquiría de 
estraperlo. Q, todo lo más,lo conseguían 
los militares, cuyo tradicional "chusco" 
alcanzó por ello una insólita valoración.
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LA HAYA, 30 (Efe).— Al término de la primera jornada 4. .C* J 1

del Consejo Europeo de jefes de Estado y de Gobierno de la 1* OpUylla Uria pOStUFá IlTmS UG lá
JComunidad Económica Europea puede decirse que el f x 1 1   • J
presidente de la república francesa Valery Giscard d’Estaing . P. P. TFPnTO 3 Lac FOnI rió

REUNION

EUROPEO
DEL CONSEJO

ha dado la voz de alarma sobre la dificÜ situación europea. 
Que haya sido el jefe del Estado francés quien haya 
cumplido la tarea de llamar al orden de todos los 
representantes de los nueve países miembros, ha causado» 
una cierta sorpresa en La Haya, donde se esperaba que 
semejante papel fuese representado por el canciller cdemán 
Helmut Schmidt. Puede decirse que Giscard d’Estaing ha 
sido la vedette de la primera jornada.

’ .En primer lugar el presidente 
francés ha propuesto un plan de 
ahorro ‘ y buena utilización de la 
energía, que la Comunidad no 
ha sido capaz de todavía de 
aprobar a pesar de la gran 
cantidad de años que lleva 
preocupándose de manera 
rigurosaniente platónica sobre el 
asunto. Establecer un tope para 
las compras de petróleo, al que 
se comprometan todos los 
países de la CEE. En lugar de 
operar como hasta ahora de 
manera^dispersa. sería la primera 
condición propuesta por Giscard 
d Estaing. Pero el hecho de que 
este tope se fije en valor y no en 
cantidad, significaría que los 
países productores de petróleo 
tendrían conciencia al subir sus 

agradece 
a sus clientes y amigos 

la atención que le han prestado 
con sus visitas

precios de que litnitarian sus 
ventas y que el alza del “crudo” 
no representaría ninguna ventaja 
económica para ellos.

EQUILIBRIO INTERNO 
Y EXTERNO

El presidente francés insistió 
después en la necesidad de 
preservar la realización 
corn unitaria conseguida hasta 
aquí, sin destruir la política 
agrícola común pero 
modificando el sistema de 
“montantes compensatorios” 
que ahora sirven por ejemplo 
como in^eso de Inglaterra que 
paga sus importaciones al mismo 
precio que antes de la caída de 
la libra esterlina gracias a las 

ZEUS
RESTAURANTE j CAFETERIA

en su primer 
aniversario

contribuciones comunitarias. 
Por último, Giscard d’Estaing 
insistió en que la Comunidaa 
tiene que buscar un equilibrio 
entre sus relaciones internas y la 
externas, reduciendo las 
amenazas que gravitan contra 
ella, tanto por el aumento del 
precio de la energía, como el de 
las materias primas. El jefe del 
Estado francés hizo hincapié en 
la realidad de que el crecimiento 
de la comunidad durante el año 
actual será inferior al previsto, 
situándose en un 4,75 por 
ciento en lugar del 5,5 por 
ciento y recordó que la cifra de 
parados se eleva en estos 
momentos a cuatro millones y 
medio de personas.

En estas circunstancias, 
cualquier aumento de los 
precios del petróleos podría 
causar graves quebrantos al 
desarrollo económico europeo 
que no puede literalmente 
soportar nuevas cargas.

Cada país siguió diciendo

CEE frente a las reclamaciones de
los países productores de petróleo

Giscard d Estaing debe afrontar 
los problemas con arreglo a sus 
e speciales características, 
empleando dosis de austeridad 
variables se^n sus posibilidades^ 
lo cual ha sido interpretado por 
alanos observadores como una 
referencia a la posibilidad de la 
Europe que debe luchar con 
medios originales país por país, 
y por ultimo el señor Giscard 
d’Estaing recordó el plan 
americano de autosuficiencia en 
el suministro de energía que se 
bautizó precisamente 
“independencia”

ACTITUD FIRME

La invitación del presidente 
de la República Francesa, para 
conseguir a escala europea una 
cierta autonomía energética, 
realizando una verdadera 
política común de ahorro se 
inte^reta en esta primara sesión 
del Consejo Europeo como una 
toma de posición enérgica, 

frente a las reclamaciones de los 
países produt tores de petróleo 
actualmente pendientes, de 
formulación en la conferencia 
de Qatar.

La posición alemana 
considerando que los enormes 
problemas de relación entre el 
tercer mundo y los países 
desarrollados debía tener lugar 
en los foros internacionales 
previstos para tales menesteres 
su aumento de precios por seis 
meses, dan una imagen del 
primer día de actuación delj 
Consejo Europeo, donde parece,* 
que todos los países miembros 
del Mercado Común hayan 
decidido adoptar una actitud 
muy firme.

A última hora de la noche se 
pe^nsaba en los círculos 
proximos a la conferencia del 
Consejo Europeo que, según una 
proposición alemana, los países 
de la Comunidad podrían 
solicitar un aplazamiento de la 
conferencia ministerial 
norte-sur, que debe celebrarse el 
15 de diciembre para realizarla 
en febrero o marzo, una vez que 
el presidente Carter hubiese 
tomado posesión de la Casa 
Blanca.

Esta propuesta europea se 
dirigiría por lo tanto a los 
Estados LInidos y al Japón con 
la pretensión de unirles a la 
presentación común con una mis
ma política de diálogo con los 
países productores de petróleo y 
con ios países en vías de desarro
llo representados en la conferen
cia de París.

CASI TODOS SOCIALISTAS
LOS NUEVOS EJECUTIVOS 
DE LA C.E.E.

LA HAYA, 30 (Efe)i- Los 
dirigentes eme asisten a la 
conferencia del Mercado Común 
finalizaron en la madrugada de 
hoy la lista de los 12 colegas que 
se unirán el próximo mes de 
enero a Roy Jenkins, de Gran 
Bretaña, como miembros de la 
comisión ejecutiva de la 
Comunidad Económica 
Europea.

Las autoridades comunitarias 
señalaron que el presidente de la 
comisión cesante Francois 
Xavier Orotoli, se^irá como 
miembro de la nueva comisión 
ejecutiva de Bruselas, baio 
Jenkins. El otro comisionado 
francés, Claude Cheysson, (^lén 
ha supervisado con pleno exito 
las relaciones de la Comunidad 
con el mundo en vías de 
desarrollo, se encuentra también 
en el sentido de Jenkins.

La lista de la nueva comisión, 
con sus :fíliaciones políticas es 
la siguiente:

Reino Unido: Roy Jenkins 
(socialista), Christopher 
Tugendhat (conservador)

Francia: Francois Xavier 
Ortoli (gaullista), Claude 
Cheysson (socialista)

Alemania Federal: Willy

Haferkamp (socialista), Guido 
Brunner (liberal)

Italia: Lorenzo Natali 
(cristiano demócrata), Antonio 
Giolitti (socialista).

Holanda: Henk Vredeling 
(socialista)

Bélgica: Vizconde Etienne 
Davignon (cristiano demócrata)

Luxemburgo: Reymond 
Vouel (socialista)

Dinamarca: Finn-Olav 
Gundelach (independiente)

Irlanda: Richard Burke (fine 
gael-c onservad or)

Los designados por Gran 
Bretaña, Italia, Holanda, Bélgica 
e Irlanda, son nuevos en la 
comisión. Pero funcionarios de 
la CEE han manifestado que 
todavía no está decidida la 
distribución de las carteras clave 
.y que algunos candidatos 
pueden retirarse, si no obtienen 
aquella a la que aspiran.

Se sabe que Ortoli tiene 
especial interés en los asuntos de 
relaciones exteriores y en los 
temas financieros y monetarios. 
Pero hay otros candidatos para 
esos puestos, y la decisión final 
no será adoptada hasta que la 
nueva comisión se reúna por 
primera vez en los primeros oías 
de enero.

El vizconde Davignon está 
interesado en asuntos exteriores 
o en Nergia, mientras Brunner 
también ha expresado sus 
Êreferencias por los Asuntos 

xteriores.
El actual ministro de Defensa 

holandés, Vredeling desearía 
ocuparse de Agriailtura, lo 
mismo que el italiano Natali que 
fue ministro del ramo en su 
país.

Gundelach es un posible 
candidato en reserva para 
Asuntos Exteriores o 
Agricultura.

Los citados funcionarios han 
xlicho también que todavía no 
hay un acuerdo definitivo en 
cuanto a los puestos a ocupar 
por cada uno cuando la nueva 
comisión se posesione, Jenkins 
escuchará las opiniones de los 
gobiernos de los nueve países 
miembros.

La asignación de los 
miembros de la comisión viene a 
ser de unos 225.000 francos 
belgas al mes (unas 416.000 
pesetas^ sueldo que se eleva a 
252.000 francos (466.000 
pesetas), para los cinco 
vicepresidentes y a 300 mil 
francos belgas al mes (555.000) 
para Jenkins.

PALOMO LINARES GANO EL 
"ESCAPULARIO DE ORO"

ini
SANCLEMENTE. 8

ZARAGOZA

LIMA, 30 (Efe).— El torero español Sebastián “Palomo” 
LinaKs ganó el “escapulario de oro del Señor de los Milagros”, 
máximo trofeo taurino de la tradicional feria peruana del mismo 
nombre y uno de los tnás importantes de los que se otorgan en 
América.

Después de la décima y'última corrida de la famosa Jeria, que 
tiene como escenario la bicen tenorio plaza limeña de Acho, se 
reunió el jurado calijicador, que presidió el alcalde de la muni
cipalidad del Rimac, donde se encuentra emplazado el coso de 
Acho.

Palomo Linares jue considerado el diestro de mejor actuación 
en esta feria de 1976, otorgándosele el escapulario de oro, codi
ciado trofeo que obtiene por primera vez, después de haber * 
actuado ocho ternporatías en la feria del “Señor de los Milagros”.

El “escapulario de plata para el mejor toro de lidia jue adju
dicado a la ganadería peruana de “Chuquizongo ”.

Los españoles Curro Vázquez y Paco Alcalde, que hicieron 
este año su presentación en Lima, integraron también la tema de 
los dos Candidatos más firmes al “escapulario” en virtud de que 
también hablan realizado faenas de mucho mérito y compartían 
con Palomo Linares las preferencias del público.
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SENTENCIARON 
AL “INDIO” 
FERNÁNDEZ
TORREON (Méjico), 30

(Efe).— Un juez condenó a 
cuatro años de prisión al 
actor y director 
cinematográfico azteca 
Emilio "Indio" Fernández.

El "Indio"mató a batazos 
el 29 de mayo pasado a un 
cámpesino del estado 
mejicano de Coahuila.

Tras prolongadas sesiones, 
en tas que los defensores de 
ambas partes presentaron 
pruebas, ayer el juez Javier 
Yanez.decidió sentenciar a 
cuatro años de cárcel al actor 
y director mejicana

El abogado del "Indio" 
dijo que tratará de cJTé su 
cliente, salga en libertad con 
el pago de una fianza que el 
juez no ha estipulado.

Tanto el "Indio" como el 
campesino al que luego 
mato, el día de los hechos 
estaban en estado de 
ebriedad. Tras una acalorada 
discusión, ambos sacaron sus 
armas y el primero en 
disparar fue el actor 
cinema tográfico.

DISCREPANCIA 
SIRIA-ISRAELI

NACIONES UNIDAS 30 
(Efe).— El consejo de 
seguridad suspendió para 
hoy la reunión que tenía 
programada ayer tarde, 
debido a discrepancia 
sirio-israelí sobre los 
términos de la resolución 
que prorrogará por seis 
meses la presencia de la

•
 El terremoto 

¿e Millares de muertos
Los auxilios Hagan muy lentamente, 
mientras las gentes esperanbajo las ruinas

MURADIYE provincia de Van (Turquía)^ 30.— Crónica del
corresponsal especial de “The Guardian 
ARAGON/expres.)

exclusiva para

Estamos a ochenta kilómetros de la capital de la provineja, Van, en el este de 
Turquía en esta localidad montañosa, la más afectada por el último terremoto.

El taxi corre por la autopista, junto al lago de Van, entre una tierra ondulada a 
uno y otro lado, y a lo lejos se divisan las montañas escarpadas cubiertas de nieve. 
Así se llega a una altiplanicie, a unos 1.500 metros de altura, donde la vegetación es 
muy pobre. Cada cierta distancia hay un pastor, con ovejas o cabras, por lo general 
un niíic.

Taxis, algunos de ellos 
automóviles americanos, 
modelos de los años cincuenta, a

Conforme se acerca uno a 
Muradiye empiezan a apreciarse 
las señales de la tragedia. Estas 
señales son la presencia de 
tiendas de camoaña en torno a

exprès
fuerza de desenganche de la 
ONU en las colinas de Golan.

Siria, ocupada con tos 
problemas del LÍbpno, no 
puso mayores obstáculos en 
esta oportunidad a ja 
prórroga, de la presencia, de 
la fuerza de 1.250 en el 
frente de Golan, hasta el 31 
de mayo, pero demanda que 
en la resolución pertinente 
del consejo se haga constar la 
necesidad de que se 
reanuden las negociaciones 
para una paz permanente en 
la zona, 
solución 
palestina 

Israel 

incluyendo la 
del problema

también ha
aceptado la prórroga pero 
pide que la resolución sea de 
mero trámite como la que 
adoptó el consejo en la 
pr Jr rogé anterior y que no 
incluya otras cuestiones 
políticas.

DISTURBIOS
ESTUDIANTILES

MEDELLIN (Colombia), 
30 (Efe).— Diez personas 
fueron detenidas ayer tarde 
después de los violentos 
disturbios ocurridos en la 
Universidad de Antioquia, 
donde los estudiantes 
ch ocaron^^ con policías 
urbanos.

Una fuente oficial 
informó que los revoltosos, 
que protestaban por las 

las características 
piedra y barro, 
habitantes del 

casas oe 
qye los 

país han
levantado con sus manos. Más 
adelante el tráfico es mayor 

recientes normas aplicadas al 
estatuto académico, 

desviaron el tráfico rodado y 
obligaron a los conductores a 
pagar un peaje.

Los estudiantes 
dispusieron la pasada 
madrugada un paro y la 
policía intervino para 
despejar la zona degenerando 
la acción de seguridad en 
enfrentamientos que 
causaron más de una docena 
de heridos.

La calma retomó anoche, 
después de ocupar la fuerza 
militar el centro universitario 
y ordenar un estricto 
patrullaje con coches 
blindados y grupos especiales 
de soldados antimotines.

NINGUN 
PERIODICO 
SALIO A LA CALLE

ROMA, 30 (Efe).- Los 
italianos no se enterarán hoy 
de lo qué ha ocurrido en el 
mundo y en su país a través 
de los periódicos, porque 
estos no han salido a la calle 
a causa de una huelga general 
de 24 horas efectuada por 
los tipjgrafos.

A la huelga se han 
adherido también los dueños 
de los quioscos de venta de 
los diarios.

La protesta se encuadra 
en la huelga decretada por la 
federación sindical 
CG I L-CISL-UIL, En 
consideración "del violento 
ataque a la ocupación y a las 
conquistas de los 
trabajadores llevado a cabo 
por los editores en el actual 
momento de crisis".

menudo sobreciirqados. o .„ .. .• . la-.UNICEF.,, se encuentran unatractores, que arn»«tfan

En las próximas horas se 
conocerá el nuevo gabinete 
de López Portillo

MEJICO: k
Expectación
y BOMBAS

MEJICO, 30 (Efe).— A unas horas de que se de a 
conocer la composición del gabinete que colaborará con el 
nuevo presidente de Méjico José' López Portillo en el 
próximo sexenio, una grah> expectación reina en todos los 
círculos políticos.

Decenas de listas 
Sresuntos miembros 

esde el pasado fin de 

con los 
circulan 

semana a
todos los niveles.

Aunque se desconoce quiénes 
serán los secretarios de Estado o 
ministros del Gobierno, sí se 
sabe que se producirán albinos 
cambios en el sistema ejecutivo 
más cercano al presidente de la 
N ación.

Según informó hoy Rodolfo 
Landeros, jefe del gain ne te de 
prensa del presidente electo éste 

remolques cargados con enseres 
que ven la carretera camiones y 
“jeeps” del Ejército.

Pero si uno espera 
contemplar una extensión de 
casas en ruina, se equivoca. 
Murad i ye es una localidad 
pequeña. Entre 6.000 y 8.000 
personas vivían allí. A la 
derecha, justo a la entrada de la 
ciudad, están las primeras casas 
derrumbadas. En algunas, las 
vigas de hierro de la techumbre 
se mantienen; pero están 
retorcidas. Hombres y niños se 
encuentran empeñados en la 
labor de retirar escombros, 
utilizando tan sólo sus manos.

En torno a las ruinas se 
levantan tiendas de campaña del 
Ejercito. Dentro de ellas, 
mujeres con el rostro oculto 
tratan de que aquello se parezca 
a un hogar. En muchas de ellas 
humea una estufa, en torno a la 
que la familia trata de 
acomodarse y defenderse contra 
el viento frío que procede del 
lago. A cierta distancia un 
soldado trata de encender una 
hoguera. Con un fusil de las 
unidades de la OTAN sobre un 
hombro, él y un compañero 
montan guardia junto a una fila 
de. cadáveres, una decena entre 
hombres, mujeres y niños. Los 
cadáveres están cubiertos con 
paja, que es retirada por los 
soldados de cuando en cuando, 
cada vez que un presunto 
pariente se acerca, para tratar de 
identificarlos.

Los cadáveres están junto a 
un depósito provisional, donde 
un médico y sus ayudantes 
tratan de atender a los que 
sufren heridas. El barrancón no 
es mayor que un remolque, pero 
dentro hay por lo menos doce 
personas, en su mayor parte 
madres con sus hijos heridos. 
Una sostiene a su hija, que tiene 
un agujero en un costado.

El tratamiento es duro. Una 
inyección para aliviar el dolor. 
Un niño grita sin parar. El 
recinto se mantiene caliente, 
mediante una estufa de carbón, 
y la respiración se hace difícil; 
tan espeso es el humo.

ruera detrás de un "jeep” de

contará con cinco secciones que 
dependerán directamente de él y 
que son; Alto Estado Mayor,
Secretaría 
Secretaría 
Información, 
Jurídica y 
Administrativa.

Estas cinco 

Presidencia, 
D ¡fusión e 
Coord in aciem 

Coordinación

secciones serán
controladas única y 
exclusivamente por el propio 
presidente.

Se desconoce por el 
momento quiénes serán los jefes 

madre y sus dos hijos casi 
inmóviles. La madre, me ha 
dicho, tiene rota la espina 
dorsal. De pie hay algunos 
supervivientes ilesos, los 
hombres de Muradiye, muchos 
de los cuales están cubiertos del 
polvo de las ruinas. Han estado 
excavando entre los restos de las 
casas. De una familia de doce 
miembros sólo sobreviven dos. 
Los demas se cree que están’ 
bajo los escombros de lo que fue 
su hogar. El que sigue 
escarbando tiene, al menos, una 
pala.

Los edificios modernos han 
resistido a las sacudidas. El 
inmueble de los servicios 
administrativos que tiene dos 
plantas, sigue en pie, pero está 
cuarteado, y por sus grietas 
pueden verse los pilares y 
chimenea de ladrillo se 
derrumbado

su 
ha

En la plaza principal, el 
edificio de Correos presenta 
pocos daños, y en el jardín de la 
parte trasera dos hombres están 
trata’ndo de restablecer las 
comunicaciones.

También allí hay fuerzas del 
Ejército. En el otro extremo del 
pueblo una patrulla de soldados 
nos rodean con curiosidad 
mientras hablamos con el jefe. 
Por medio de un intérprete nos 
dice que podría haber por lo 
menos unas 3.000 personas 
sepultadas bajo las ruinas de los 
pueblos cercanos, en las 
proximidades del monte Ararat, 
donde confluyen las fronteras 
de Turquía, la Unión Soviética, 
Irán, Irak y Siria,

En esa amplia zona son 
cientos los pueblos que se 
encuentran. Muchos de ellos son 
casi inaccesibles, sobre todo en 
invierno. Nos dicen que entre 
ciudades, pueblos, aldeas y 
caseríos hay unos 600 núcleos 
habitados, en los que se teme 
que el número de víctimas llegue 
3 las 5.000.

Los auxilios llegan muy 
lentamente. Uno cree que los 
soldados podrían hacer algo 
mejor que contemplar como los 
hombres del país revuelven los 
escombros con las manos. 'Pero 
nadie se queja. Las gentes 
esperan.

de las mismas.
Por su parte el presidente 

electo continuó ayer trabajando 
en sus oficinas privadas dando 
los últimos toques a un discurso 
de toma de posesión que 
constará de 55 cuartillas y 
tendrá una duración de 45 
minutos.

El mensaje será leído por 
López Portillo a toda la Nación 
y ante casi 5.000 invitados que 
estarán presentes en el auditorio 
nacional.

Se espera que en el 
transcurso de la jornada de hoy 
Ilcgen a Méjico los invitados que 
faltan de las 102 delegaciones de 
países que estarán presentes en 
todas las ceremonias del día 1.

Este mediodía, los 
representantes diplomáticos de 
los países que ya se encuentran 
aquí hicieron entrega de la copia 
de sus cartas credenciales y se 
entrevistarán con el presidente 
saliente Luis Echeverría.

Las medidas de seguridad en 
torno a los vistanfes son 
extremas principalmente en los 
lugares donde se alojan, en el 
auditorio nacional y en los 
salones del aeropuerto 
exigiéndose para toac unas 
acreditaciones especiales.

El secretario de Estado 
norteamericano Henry Kissinger 
que representará a la 
administración Ford en la toma 
de posesión de López Portillo, 
llegó a la ciudad de Méjico a 
primera hora de ayer tarde 
procedente de Acapulco donde 
descansó durante varios días.

Hoy llegará Rosalyn Carter, 
esposa del presidente electo de 
los Estados Unidos, Jimmy 
Carter, quien representará a su 
esposo en las ceremonias.

También se encuentran ya en 
la ciudad de Méjico la mayoría, 
de las delegaciones 
iberoamericanas, asi como varias 
europeas entre ellas: Italia, 
Francia, Unión Soviética, 
Bélgica e Inglaterra.

CINCO BOMBAS

Cinco potentes bombas han 
hecho explosión hoy en la 
capital mejicana, en la víspera 
de la toma de posesión del 
nuevo presidente, José López 
Portillo.

Funcionarios de la Cruz 
Roja, han manifestado que las 
explosiones, que se han 
producido en oficinas 
comerciales ocasionaron heridas 
a una persona y daños 
materiales importantes.

Las explosiones se 
produjeron con pocos minutos 
de intervalo, sobre la 
medianoche (siete de la mañana, 
hora española^ y en puntos de 
la capital distantes entre sí.

l no de los objetivos fue la 
central de la Federación 
Nacional de Cámaras de 
Comercio, una de las principales 
organizaciones privadas del país, 
que se ha distinguido 
últimamente por sus protestas 
contra las expropiaciones, por 
parte del Gobierno, de extensas 
propiedades agrícolas. Estas 
expropiaciones, que han 
coincidido con la venta 
apresurada de pesos, provocó un 
debate público entre los 
partidarios del Gobierno y los 
grupos industriales y 
comerciales.

Entre los otros edificios 
afectados figuran sucursales de 
dos bancos privados, las
dependencias empresa
farmacéutica norteamericana 
“Jolmson and Johnson” y una 
agencia de viajes.
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PUNTA 
de LANZA
VIVIR MURIENDO

D
e casi siempre, la ^ida 

económica del Casino Zaragoza-Casino 
Principal para el decir popular,-^ha sido 

difícil y en muchos momentos de angustiada 
precariedad.

Ahora mismo, otra vez, se nos está 
muriendo en las manos. No muchos años 
atrás, los suntuosos salones y los terciopelos 
de sus sillerías adquirieron un irtusitado 
esplendor. El viejo palacio voNfa por los 
fueros de sus años dorados. El juego, casi a 
hurtadillas, habla hecho el milagro. Los 
naipes del "bacarrat” vinieron a redimir las 
marchitas glorias de los suntuosos salones de 
deslumbradoras arañas.

Pero el juego se acabó. El “bingo" se 
pasó a la acera de enfrente y el Casino 
Princial, mustio- y solitario, sin un duro en 
sus cajas ha cambiado la gran mesa del 
"bacarrat" —que rendía cientos de miles de 
"pesetas", "por cuatro mesas de bridge, que 
no dejan arriba de vein te duros.

Dicen que el Casino tendrá que cerrar 
pronto, lo que casi es preferible a este vivir 
muriendo de hoy, esperando el naipe 
redentor, la bolita del "bingo" o el rodar de 
la ruleta.

tîttîtittîîîî
MAESTROS: DE AQUI 
A LA PURISIMA...

Hoy se habrán reincorporado a sus 
clases la mayoría de los maestros 
zaragozanos que ayer permanecían en 
huelga. Por cierto, que el día de ayer 
fue pródigo en acontecimientos 
educacionales en Zaragoza, y entre 
estos acontecimientos también hubo 
un rincón para los profesores de 
E.G.B. Los huelguistas decidían 
anoche, según algunas informaciones, 
aceptar la propuesta de la comisión 
permanente de sus representantes a 
nivel del Estado e incorporarse hoy al 
trabajo, siempre y cuando no se 
produzcan anomalías, represalias o 
cualesquiera otros incidentes: caso de 
que así fuera, la huelga se volvería a 
replantear el próximo 8 de diciembre.

M.C. REFERENDUM, ABSTENCION

El tema del referéndum del 1 5 de 
noviembre fue objeto, durante la 
jornada de ayer, de un mitin

E
n el solar de la Plaza de Ariño 

lado derecho de Don Jaime- no 
se podrá construir nada, poç lo que el 

pequeño entrante que hoy sólo es capaz 
de albergar una docena de coches, se 
convertirá en un futuro próximo en una 
plaza flanqueada por varios de los 
edificios más interesantes del centro de la 
ciudad. Además, junto a la plaza de 
Santa Cruz, y frente al palacio de los 
Pardo (muebles Moliner) y la iglesia de 
Santa Cruz, nacerá otra pequeña plazoleta 
que completará - dado el carácter 
peatonal de todo el sector- uno de los 
conjuntos más armoniosos e interesantes 
de toda la ciudad.

A PESAR DEL AYUNTAMIENTO

Estas noticias han sido posibles gracias 
a la acción pública ejercitada por un 
reducido grupo de zaragozanos 
preocupados por su ciudad. Y a pesar dp 
que el Ayuntamiento de Zaragoza había 
previsto algo bastante diferente y peor. 
Todo se inició cuando len la primavera de
1 975 los servicios técnicos del 
Ayuntamiento redactaron un Plan 
Especial de Reforma Interior para el 
sector de la Plaza de Santa Cruz. Como 
todo plan de este tipo, debía tender a 
descongestionar la zona y mejorar 
urbanística y estéticamente el conjunto 
impresionante de palacios, iglesias y 
casonas que los siglos han ido 
acumulando en esta recoleta zona.^

Pero para entonces, había sido 
demolida la casa de Pedro Cabeza, en la

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

pronunciado en la Universidad de 
Zaragoza por el Movimiento 
Comunista. En el transcurso del mitin 
los representantes del M.C. expresaron 
su interés por la abstención de cara a 
las urnas del referéndum.

"PORTICO”, "PORTICO”...

Grupos politicos democristianos de 
Zaragoza (Izquierda Democrática, 
Federación Popular Democrática y 
Partido Popular) acaban de emitir un 
comunicado, al igual que hiciera poco 
antes el Partido Carlista, condenando 
el atentado sufrido por la librería 
zaragozana “Pórtico”. En este sentido 
los democristianos exigen la retirada 
de licencia de armas a todos los 
ciudadanos, excepto a los funcionarios 
públicos en servicio, la entrega de 
todos los responsables de este tipo de 
actos, a la autoridad judicial y la

EL SOLAR DE LA PLAZA 
DE ARMO SERA PLAZA

plaza de Ariño. Su derribo había 
significado una sorpresa para todos los 
zaragozanos al ^dejar al descubierto las 
fachadas magníficas de la casa de la 
UTECO y del palacio de los Torrero 
(luego colegio de la Consolación y 
pronto, sede del Colegio de Arquitectos). 
El solar —que recoge la fotografía que 
publicamos- podría ser una preciosa 
plaza en la zona más saturada de la 
ciudad

El Plan Especial de Reforma Interior 
propuesto por el Ayuntamiento y 
aprobado inici^lmente en abril del año 
pasado no tenia la misma prevision para 
ese solar. Mediante una pequeña 
ampliación de la calle de San Voto (que 
une Don Jaime con la Plaza de Santa 
Cruz), en el solar podría construirse un 

dimisión o el cese inmediato de las 
autoridades responsables de la 
seguridad interior, "ante estos casos de 
ineficacia tan reiterada”.

La Asociación de Vecinos de 
Montemolín, también ha condenado 
enérgicamente este atentado de la 
extrema derecha, y los producidos en 
otros puntos de España.

EL MINISTERIO TIENE UN PLAN

Una comisión de altos 
representantes de-l Ministerio de 
Educación y Ciencia, compuesta por 
un subsecretario y varios directores 
generales, estuvo ayer en Zaragoza. 
Durante su visita comunicaron que va 
a ser puesto en marcha un vasto pian 
de realizaciones que comprende 
nuevos aularios en la Universidad de 
Zaragoza, ampliaciones en varias 
facultades y construcción de centros 
de EGB y BUP en Zaragoza, para los 
próximos tres años. En este plan van a 
participar y colaborar con el 
Ministerio, el Ayuntamiento de 
Zaragoza y la Diputación Provincial. 

edificio de la suficiente altura para tapar 
los palacios citados y, un aparcamiento 
subterráneo. Aunque el proyecto 
concreto de este edificic o figuraba en el 
Palacio municipal, hubiera sido 
combatible. Y la contestión de la zona 
habría aumentado enormemente.

TRES PLAZAS PARA PEATONES

Contra este Plan Especial ejercitaron la 
acción pública que prevé el artículo 235 
del texto refundido de la ley del Suelo 
varios profesionales zaragozanos 
sugiriendo que el solar de la plaza de 
Ariño quedara como ampliación de la 
plaza. Como es preceptivo, el 
Ayuntamiento envió al Ministerio de la 
Vivienda su plan además de las 
coniparecencias citadas y ahora, el 
Ministerio ha atendido las razones de 
quienes protestaban por el Plan y lo ha 
devuelto con algunas variaciones 
sustanciales. La más importante consiste 
en que el solar de la Plaza de Ariño será 
dedicado a plaza pública, con lo que el 
conjunto será visible desde Don Jaime. Se 
mantiéne el carácter peatonal de todo el 
sector ya propuesto por el Ayuntamiento 
y se añade una tercera plazoleta enfrente 
del palacio de los Pardo, a costa de las 
primeras casas de la calle de Santa Cruz.

Ahora, el Ayuntamiento ha vuelto a 
sacar a información pública el Plan con 
las modificaciones impuestas por el 
Ministerio, en lo que cabe considerar 
como un rotundo triunfo del ejercicio de 
la “acción pública”, aunque el 
Ayuntamiento no haga constancia de los 
pasos dados por el proyecto tal como se 
exhibe ahora. "Es lamentable que tenga 
que ser la Administración Central la que 
escuche unas alegaciones tan elementales 
en bien de la ciudad y que el 
Ayuntamiento no haya buscado desde el 
primer momento una solución optima 
para toda la zona”, ha comentado uno de 
los autores de las citadas acciones 
públicas.

PEDRO

FOTOGHAHA-CIM.

fotografía - Cine - Cámaras 
- Fotográficas Ampliadoras 
materiales blanco negro 
color, accesorios - Nuevo - 
Ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado) 
empalme, reparación 
películas aficionado. 
Calatayud, 3.
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VENDO PISO
En calle de Boggierp. 
350J000 peseta?. 
Teléfono 393887.

Sr. Director del Diario 
ARAG ON/ exprès, 
Marcial. 2 CIUDAD

Muy Sr. Mto:
Me dirijo a UcL con el ruego de que 

tenga a bien hacer pública esta carta, 
para ver si de una vez por todas y, 
poniendo de nuestra parte cada uno un 
poco, logramos que cuando tengamos 
que ser visitados en Ambulatorios o ser 
internados en la Seguridad Social nos 
traten como es debido y no que 
tengamos que ir detrás de médicos, 
enfermeras y demás personal sanitario 
para que te atiendan, como si lo fueras 
pidiendo por Caridad, cuando lo 
pagamos can creces.

Ÿo, personalmente, he permanecido 
unos días en la Residencia Sanitaria 
“fosé Antonio” y les voy a indicar 
algunos de los muchos puntos a 
solucionar y que a mí me ha tocado 
vivirlos.

En primer lugar, tenemos urgencias 
gue, como bien dice la palabra, es para 
enfermos urgentes, pues no tienen ni 
camillas, ni sillones disponibles para 
cuando llega el enfermo, sino que 
tienen que ir a dar la vuelta a toda la 
Residencia para encontrar una, y 
mientras el enfermo de espera.

Después llegas al médico de 
urgencia y hasta que no revuelves un 
poco, después de haberte cansado de

Pablo LARRAÑETA

Deficiencias en 
los servicios de 
la ''Residencia 
José Antonio" 
esperar no te atienden, porque están 
dentro tranquilamente fumándose un 
cigarro y allí a guardar fila con los 
enfermos de urgencia..

Por las noches si se llama a los 
médicos de guardia, por ponerse peor 
el enfermo, no aparece ninguno.

Ruidos, voces, corrientes de aire 
por todos los pasillos, limpieza escasa 
y mucho desorden, a pesar de la 
cantidad de personal sanitario que 
existe, son factores que afectan a 
todos los enfermos en general, y que 
cada uno deberíamos exponer las 
anomalías habidas para que no se 
V olvieran a producir con otros 
enfermos.

Adjunto le envío, para mayor 
información, fotocopias de la carta 
que le envié en dias pasados al Sr. 
Direc tor de la citada Residencia 
Sanitaria “fosé Antonio”, y la 
respuesta que me envía el citado señor.

Disculpándome por la extensión de 
esta carta, y dándole las gracias 
anticipadas, atentamente le saluda.

Purificación ROPERO
N.de la R.— A la carta-respuesta a 
que se refiere nuestra 
comunicante, participa que se ha 
abierto una información sobre los 
hechos denunciados.
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REGIONALISMO AOUI Y AHORA

poH lis

MANIPULACION DE COSTA

tuai. Oscar

Profesor Delgado Echeverría■ -4

de base 
que fue 
los Ríos.

Filosofía del Derecho 
krausista; no olvides 
discípulo de Giner de

OSTA y el Derecho Aragonés" fue el tema de la primera lecciór 
solemne que, siguiendo una tradición universitaria, desarrolló hace 
unos días el nuevo profesor agregado de la cátedra de Derecho Civil de 

nuestra Universidad, don Jesús Delgado Echeverría. Un destacado valor 
zaragozano que, en plena juventud, acaba de obtener el número uno en 
recientes oposiciones a agregado, lo cual quiere decir que su próximo paso será 
el acceso directo a catedrático. Nacido en Zaragoza, aquí cursó su licenciatura 
en Derecho para doctorarse más tarde en Bolonia; tras impartir su docencia en 
las Universidades de su ciudad natal y de Valladolid, ahora se reintegra con 
toda brillantez al claustro zaragozano. Autor de "Régimen de separación entre 
cónyuges en el Derecho Catalán" y de numerosos artículos sobre su 
especialidad, tuvo el verano último una brillante ponencia en la Universidad de 
Jaca sobre Derecho Interregional, y ahora está próximo a publicar un libro 
sobre Derecho Aragonés.

'Recuperar la conciencia de nuestra 
historia es fundamental para nuestro 
regionalismo actual'' _ __________

—¿Desde cuándo tu recono
cido interés por el Derecho Ara
gonés?

—Desde mis tiempos de es
tudiante universitario; luego me 
preocupé de hacer llegar a los 
aragoneses el conocimiento de 
su propio Derecho a través de 
una serie de artículos publica
dos en «Andalán». Ahora tengo 
en el telar un libro sobre este, 
tema en el que, aparte de reco
ger parte de trabajos anteriores, 
presento como novedad una par
te titulada «Derecho Aragonés, 
Regionalismo y Política».

—¿Oué relaciones encuentras 
entre el Derecho Aragonés y el 
regionalismo?

—Son más complejas y suti
les de lo que a primera vista 
pudiera parecer; estudiando es
ta relación me he encontrado 
con alguna sorpresa; por ejem
plo, así como en el resto de las 
regiones, a primera mitad del 
siglo pasado, la postura forai 
era reaccionaria y tradicionalis- 
ta, los máximos defensores de 
los Fueros aragoneses, del Jus
ticia, etcétera, fueron dos gran
des liberales: Braulio Foz y Ma
nuel Lasala.

—¿Cuándo se une la defensa 
de nuestro Derecho a una pro
puesta regionalista?

—Cuando, a principios de es
te siglo, surge el aragonesismo 
político; anteriormente foralis- 
tas como Gil Berges, republica
no unitario, y el propio Costa, 
hacían planteamiento antirregio- 
nalistas. Al producirse un claro 
regionalismo político, el Dere
cho Aragonés aparece siempre 
en alguno de los puntos de su 
planteamiento; en las derechas, 
de forma más técnica, y en una 
vaga corriente popular de for
mas exaltadas.

—Centrándonos en el tema 
de tu primera lección, háblanos 

de «Costa y el Derecho Ara
gonés».

—Costa no fue un jurista tí
pico: su aportación al Derecho 
Aragonés no es la de un espe
cialista o técnico. Parte de una

Con todo, en algunas obras de 
su primera época aparecen dos 
ideas muy importantes.

—Que son...
—Una 'íes la de la libertad 

civil, que está relacionada con 
planteamientos krausistas; así, 
la misión del Estado respecto 
al derecho es señalar los lími
tes inderogables de cada insti
tución, límites que deben ser 
los menos posibles. En todo lo 
demás tanto los individuos co
mo la familia, el municipio, et
cétera, gobernarán soberana
mente sus propios asuntos. Una 
idea que aparece latente en el 
«Mayo francés» con su famoso 
«Prohibido prohibir».

—¿Cuál es la otra?
—Como consecuencia de la 

idea de libertad civil, el derecho 
que ha ido naciendo casi espon
táneamente como costumbres 
de los individuos, lugar, etcé
tera, en cuanto expresión direc
ta de su voluntad soberana, con 
lo cual la costumbre resulta ser 
fuente principal de Derecho. En 
el Derecho Aragonés estos prin
cipios están más desarrollados 
más que en ningún otro.

—¿Cuál era el pensamiento 
de los juristas aragoneses so
bre el particular?

—En las intervenciones que 
tuvo Costa en el importante 
Congreso de Juristas Aragone
ses de 1880, llegó a convencer
les de que el principio que apa
rece en las observancias «Sta
dum est chartae» es la expre
sión de la libertad civil en el 

sentido antes comentado, y que 
en Aragón la costumbre, como 
consecuencia del ««Stadum est 
chartae», es la fuente principal 
de Derecho. Se puede afirmar, 
por lo tanto, que los juristas 
aragoneses del XIX no entendían 
así el «Standum est chartae», y 
que Costa les convenció hacién
doles ver, además, que había 
clásicos aragoneses que lo de
fendían de forma parecida a él. 
En cuanto a la costumbre, así 

mismo, Costa hizo una aporta
ción original y extraordinaria, 
que se recoge en el Derecho 
Consuetudinario del Alto Ara
gón; recorrió los pueblos del Pi
rineo preguntando a sus gentes 
cómo solucionaban sus heren
cias relaciones familiares... Doy 
como seguro que fue la aporta
ción de sociología jurídica más 
importante que se dio en Espa
ña en aquella época.

Costa y el regionalismo. El 
profesor Delegado no elude el 
tema, si bien precisa que es una 
cuestión contradictoria que re
quiere un estudio a fondo, que 
todavía está por hacer, para cen
trarla 'en toda su objetividad. 
Con todo, emite su opinión, de
jando abierto un debate clari
ficador al respecto.

—Sobre Costa y la región ara
gonesa —observa el profesor 
Delgado —creo que hay que 
considerar dos planos. En pri
mer lugar hay que dejar claro, 
y esto es indiscutible, que Cos
ta se preocupó por conocer Ara
gón y defender su Derecho. 
Ahora bien, sus planteamientos

fueron coherentes con su repu
blicanismo unitario que propug
nó toda su vida, aunque se diga 
otra cosa. Por supuesto que de
fendió la descentralización y las 
autonomías municipales, y que 
de la idea que tenía de la liber
tad civil se podía llegar a una 
cierta forma de federalsimo, 
pero él no llegó.

—¿Y en su actuación?
—En su actuación concreta 

fue contrario al catalanismo po
lítico de principios de siglo. Así 
se dio el caso de no conseguir 
que la Asamblea Nacional de 
Productores celebrada en Zara
goza en 1899 se convirtiera en 
partido político por la defección 
de los catalanes, que ya empe
zaban a formar sus partidos re- 
gionalistas.

—Entonces parece que se ha 
manipulado a Costa en este 
sentido.

—Yo creo que sí, aunque, re
pito, es una cuestión que está 
por estudiar d e t enidamente. 
Costa, por ejemplo, fue utiliza
do por las derechas que mane
jaron ciertos aspectos suyos 
fascistas como «cirujano de hie
rro», «Estado de obras». Otras 
corrientes en las que encuadra
rían campesinos, pequeños bur
gueses, masas populares, fue
ron más honestas fueron más 
honestas en este sentido: real
mente era el público al que se 
plantearon el regionalismo, in
corporaron todos los mitos ces
tistas.

—¿Y la cultura oficial?
—La cultura oficial, muy es

pecialmente la Universidad, la 
Sociedad Económica de Amigos 
del País, la revista «Aragón»..., 
lo consideraban vulgar plebeyo, 
poco amable, anticlerical.

—Vayamos con el regionalis
mo aquí y ahora. ¿Qué dices tú?

—Aparte de unas justificadas 
razones genéricas al uso, váli
das para todas las regiones es
pañolas, en Aragón hay unas ra
zones específicas que espolean 
la defensa de nuestra pecuali- 
dad y nuestros intereses. La ex
plotación que sufre Aragón, el 
trasvase de su energía, de su 
capital y fuerza humana, el ser 
un punto estratégico del capita
lismo para provecho ajeno..., 
todo esto tiene poco que ver 
con el regionalismo burgués an
terior al Estatuto de Caspe. 
Ahora se está produciendo una 
toma de conciencia en ías ca
pas populares que se sienten 
explotadas como trabajadoras y 
aragonesas.

—Todo ello sin dejar de bus
car la propia identidad.

—Por supuesto; no se puede 
dear de lado cómo Aragón, es
tando independiente desde el 
siglo IX o cómo la monarquía 
aragonesa dejaron una concien
cia aragonesa fácilmente vivi- 
ficable. Incluso se puede pensar 
en alguna propuesta de tipo ju
rídico enlazada con los antiguos 
Fueros, reelaborando el Proceso 
de manifestación, ciertas garan
tías ciudadanas... En Aragón, 
por ejemplo, la tortura se abolió 
en 1348, la Inquisición se impu
so a pesar de la oposición del 
Reino y-de los Fueros. Recupe
rar la conciencia de nuestra 
propia historia es fundamental 
para nuestro regionalismo ac-
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ADIOS A NOVIEMBRE

EL CALENDARIO DEL REFERENDUM

1976 Por los 
puede catalogar

Finaliza el penúltimo mes del año 
acontecimientos acaecidos en el mismo se

relej/ de 
/e ciudad
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La Dirección General de Política Interior del Ministerio de 
la Gobernación ha confeccionado un calendario del 
referéndum. Ya se han cumplido algunos de los trámites 
primeros, para hoy y durante los días 1 y 2 de diciembre está 
previsto lo siguiente, siguiendo con el calendario:

"El Alcalde, confeccionará por cada mesa electoral una 
lista de Presidentes, adjuntos y suplentes que remitirá a las 
Juntas municipales (artículo 9. 2) y otra de Interventores 
(artículo 13. 3)

IP

LOS FARMACOS Y LOS MEDICOS

como uno de los principales del año. Acontecimientos 
políticos, sociales, / económicos. En la Zaragoza de nuestros 
pecados también se han registrado hechoi trascendentales, 
como por ejemplo, el pacto de ayer entre la Universidad y el 
MEC para continuar adelante los importantes proyectos que 
el rector señor Murillo pedía para la Universidad 
Cesaraugustana. La celebración de los últimos actos del 
Bimilenario. Y, sobre todo, destaca a nivel nacional la 
aprobación de la reforma porlítica por los padres de la patria. 
Zaragoza, como el resto de capólales del país, estuvo 
pendiente de las horas políticas más trascendentales para la 
Nación y el sí significó una inusitada alegría para todos los 
zaragozanos, un sí que varios días después se eclipsó con un 
atentado perpetrado en la librería Pórtico de nuestra ciudad. 
Los comentarios, sobre el mismo, fueron que de esta forma 
no se llega a ninguna parte y menos a la democracia y los 
curiosos que se acercaron por las inmediaciones de la librería 
expresaron, en ^s rostros, la contrariedad del hecho 
acaecido. Así no.

PAPEL DEL FARMACEUTICO EN LOS 
COMITES TERAPEUTICOS DEL HOSPITAL

S

.IIIKGA»» 
lie 

GUAIUHA

DE PECADORA
/1 Mística

El .próximo día 2 de diciembre el presidente del Colegio 
Oficial de Médicos, don Santiago Lorén Esteban pronunciará 
una conferencia sobre: "Los médicos y los fármacos en la 
Historia", a las 13 horas en el salón de actos del Centro 
Maternal e Infantil de la Ciudad Sanitaria "José Antonio 
Primo de Rivera" de la Seguridad Social.

La Dirección Provincial del Instituto Nacional de Previsión 
invita a todos los zaragozanos interesados en el tema. Hay 
que señalar que en un momento en que los fármacos ocupan 
un lugar predominante en la medicina general, la conferencia 
tendrá una importante trascendental puesto que es muy 
conveniente conocer la evolución que han experimentado a lo 
largo de la Historia y el papel que los médicos han tenido en 
ellos.

En un hospital existen una serie de comités cuya misión 
fundamental es completar las funciones asesoras de la 
dirección del mismo.

Dentro de ellos existen varios en los que el farmacéutico' 
tiene un papel muy específico, fundamentalmente" en el 
Comité o Comisión de Farmacia.

En^ este comisión el farmacéutico redacta y revisa 
periódicamente el cuadro básico de medicamentos
utilización habitual en el Hospital, asimismo se ocupa 
estudios farmacológicos, farmacotécnicos y económicos 
nuevas especialidades a introducir en el formulario 
medicamen tos.

de 
de 
de 
de

LOS “ENTERADOS” DE OTRAS 
CAPITALES QUIEREN ENSEÑARNOS 
A APARCAR

Por otra parte propone a la comisión la normalización 
la elaboración de fórmulas ma^stral^ y oficinales.

Otra labor dentro de la misma comisión es la de Vigilancia, 
Control, Dispensación y Circulación del Medicamento dentro 
del Hospital.

de

En otras comisiones como las de Infecciosos, Historias 
Clínicas, Control de Calidad e Investigación y Publicaciones, 

^^f/T'^céutico colabora activamente en todo lo relacionado 
con el medicamento y su utilización en el Hospital.

Interés especial presentan los comités de Efectos Adversos 
producidos por los medicamentos y el de Nutriciem.

En el primero de los cuales el farmacéutico colabora en el 
desarrollo de un programa de Farmacogilancia y en el 
segundo interviene en el estudio del aporte de nutrientes y 
elabora las preparaciones para nutrición parenteral, previo 
estudio de las posibles interferencias e incompatibilidades que 
puedan presentarse en las mismas.

La conferencia fue pronunciada por la doctora doña 
Mercedes Mendoza Beltrán.

i/n, j

más Í

BREVES

Ciclo de Actividades Culturales.
De su variadísimo repertorio que abarca los 

**'T*’^*®* ***’*°* * épocas con especial dedicación 
música española, interpretará las numerosas obras.

TERESINA JORDA CERVE RA calificada como 
joven promesa, tanto por su técnica interpretativa al piano 
como por su experiencia y dominio en el campo de la 
composición, dará un recital de piano hoy martes día 30, 
a las 20 horas en la Iglesia del Real Seminario de San 
Carlos. Por su estilo, cualidades y favorables criticas de 
prensa y público asistente a sus conciertos, la M.l. 
Comisión de Cultura dd Exemo. Ayuntamiento ha 
estimado oportuno programar su concierto dentro del Vil

Ya hace algún tiempo hablábamos de los nuevos "cepos" 
para automóviles. No ha sentado muy bien esta decisión de 
implan tarlos en nuestra ciudad, puesto que muchos 
automovilistas se quedarán sin vehículos durante algunas 
horas, por lo menos el tiempo en que invierta el policía en 
hacer su aparición en el lugar de la denuncia. Además se 
registrarán sus más y sus menos, sobre todo, en lo 
concerniente al pago de la denuncia "ipso facto". El tiempo 
será juez de esta "modalidad" de cobro que ya comienza a 
dar sus resultados en Madrid. Lo que si sería conveniente 
además del cepo es vigilar un poco, en el interior de la ciudad, 
a los vehículos con matrículas forasteras que se perqiiten el 
lujo de estacionar sus turismos en cualquier lugar y pueden 
situar este lugar sobre pasos de peatones, estacionamientos 
prohibidos, cruces de calles, y allí donde más inverosímil 
parece el poder aparcar. Estamos muy de acuerdo en que en 
sus respectivas capitales están acostumbrados, pero, por ello 
no deben implantar este mal ejemplo en nuestra ciudad. No 
es de ex trañar que un zaragozano, hace unos días, cansado de 
"encerronas" por parte de otros vehículos, al llegar a su 
automóvil y verlo bloqueado por otro de matrícula forastera 
se decidiera a llamar a la grúa municipal que llegó, y se 
"llevó" sin contemplaciones el coche con matrícula de BU. 
i Que aprendan a respetar al compañero!;

LA DIRECCION GENERAL del Patrimonio Artístico 
y Cultural, convoca los Concursos de 1976 para premiar 
artículos de prensa, guiones de radio, fotografías y 
reportajes filmados o grabados en "video-tape”, que se 
refieran a las actividades del mundo del arte y la 
conservación del Patrimonio Historico-Cultural, y se 
publiquen hasta el día 31 de diciembre del presente año.

Podrán tomar parte en este concurso todos los 
colaboradores de los medios de comunicación social sin 
límite en el número de trabajos. Estos se presentaran 
hasta el día 31 de enero de 1977.

Los premios establecidos para este concurso han sido 
notablemente incrementados estableciéndose, además, 
uno para cada modalidad: 150.000.— pesetas para 
artículos de prensa; 75.000.— para guiones radiofónicos; 
50.000 para fotografías y 100.000.— para reportajes 
filmados o grabados en "video-tape”.

Las bases completas han sido publicadas en el B.O.E. 
con fecha 19 de octubre de este año.

FARMACIAS DP: SERVICIO 
DIA Y NOCHE

mutualidad laboral siderometalurgica. Fiesta 
del Pensionista. Dado el elevado número de pensionistas 
que ha alcanzado la Mutualidad, y ante la imposibilidad 
de encontrar unos locales capaces donde celebrar los actos 
tradicionales de la Fiesta del Pensionista, ya que los de la 
Universidad Laboral en que se venía haciendo han 
quedado pequeños, el Organo de Gobierno de la 
Mutualidad, muy a su pesar, ha tenido que tomar la 
decisión de suprimir por este año la citada fiesta.i

No obstante, ha acordado que la cantidad en metálico 
que percibían los Sres. pensionistas con ocasión de 
misma, les será entregada en los días próximos a 
Navidad.

Me encanta que seas tan religiosa, Adelfita. Pero I 
te pasas, hija de mi vida. Ahora, después del I 
chandríu que te hizo Herminio, te ha entrado mística. I 
Y, vamos, eso de querer meterte a religiosa después de I 

estar en los brazos de un hombre, que no hija mía, que I 
no. Se es o no se es. I

— Pero qué cabezón de hierro tienes, mamá. Una I 
cosa es que me pase el día rezando y arrepentida de I 
mi pecado y otra muy distinta que me vaya a meter a I 
monja, como tu dices. I

— Acabas de decirme que te querías recluir. I
— Sí, pero no en un convento, sino en mi propia I 

casa. He conocido el mundo y me da asco el acto I 
prohibido I

—’ Eso debiste pensarlo antes de hacerlo. ■
— ¿Pero cómo me va a dar asco una cosa antes de I 

conocerla? El Herminio me aseguró que es lo mejor ■ 
del mundo, que por probar una vez no pasa nada. iY I 
sí que pasa algo! Da mucho asco. |

— Eso es porque escogiste mal la pareja, porque no ■ 
te gustaba el Herminito. I

— No. Yo al Herminio lo quería horrores. Para K 
era como un ángel. Me compraba helados para el I 
verano y nos paseábamos de la mano por sitios con I 
luz. Hasta que llegó el invierno y, con cinco duros de I 
castañas asadas me dijo. “Vamos a calentarnos" y me I 
llevó al Parque del Castillo de Palomar-, por la parte ■ 
trasera que no hay luz. I

Ya^ y allí ocurrió lo que tenía que ocurrir. ■ 
— Sí¿ se puso tan pesado y me decía cosas tan í 

hermosas que, dehpjo de aquel pino, me sentía la B 
criatura más feliz del mundO| hasta que quiso I 
demostrarme con hechos lo que yo ya sabía. Que los I 
niños no vienen de París, como se dice, sino, de t 
Estados Unidos. K

— Vaya. Me alegra escucharte. Parece que te lo ■ 
tomas a chiste. Así me gusta oirte, Adelfita, hija de K 
mamá bonita. ' ■

Y no quiero entrar en más detalles para ahorrarte ■ 
la náusea. ¡Qué cochinada, mami! No lo haré más. I 

— Ahora lo que hace falta es que la cosa no tenga I 
consecuencias y no tenga que salir a comprar las S 
peladillas y los polvos de talco. I

— iCá, de eso nada, monada, que una es muy lista! I 
Tomé la pastilla I

— Eso es obrar con premeditación y alevosía. I 
¿Ddnde está tu cándida inocencia? ¡Y yo que me I 
creía que ese sinvergüenza te había engañado por ser I 
la mujercita más infeliz del mundo...! I

— Mamá, joroba que soy tonta pero no lela ni fila. I 
Yo tomo las pirulas desde que iba al colegio.. I

— ¿Pero qué dices? Tú quieres volverme loca. ¿A I 
tomar esas porquerías te enseñaban las hermanas de I 
tu colegio? iSi es preciso las denunciaré en el propio | 
Arzobispado! I

— No seas tontaina, mamaita. Las monjas de esas I 
cosas no tienen ni idea. Yo las tomaba porque una I 
niña se las cogía del bolso a su madre, que las tomaba I 
para no darle hermanitos a mi compañera y I 
empezamos a tomar pirulas como unas descosidas, I 
pero sin maldad, lo mismo que si jugásemos a mamás I 
con las muñecas y con las cocinillas. I

— iDios mfo lo que tiene que oir una madre I 
desesperada! I

—Lo raro, mamá, es que te desesperes por estas I 
cositas de niñas que juegan a ser mujeres desde la B 
escuela y ahora te quedes tan pancha sabiendo que tu I 
hija se ha manchado de barro pecador. I
—. Pero es que sin aquello no hubiera llegado esto. I 
— No digas memadas. Todo llega porque tiene que I 

llegar. Por eso también ha llegado la hora de que yo le I 
dé la espalda al mundo y me niegue a salir a la calle, I 
donde pululan los demonios vestidos de hombres. I 
i No más discotecas! i No más paseos por el Parque ■ 

de la mano de un chaval! iMe da asco la carne!-
i Repudio a Satanás! tí

Avda. Gómez Laguna (Edf. Universitas) 
Morales de Setiém

Candalija (Frente PIz. Sas) 4, Ruiz
Conde de la Viñaza (Delicias) 35, Alonso
Eugenia Bueso (Las Fuentes) 13, Vilalta 
Fernando el Católico 31, Espuny 
Lapuyade 39, Alcubilla
Paseo de Teruel 29, Sáenz
San Juan de la Peña 181, G. Caudevilla.

Adelfa, de 21 aíios, soltera, confesó a su madre, 
Luisa, soltera de 42 años, modista, que le había 
sucedido lo peor con un muchacho y que, como le dá 
mucho asco la vida, había decidido no salir de casa, 
cosa que así viene haciendo desde hace dos meses. 
Total que la madre, que se las sabe todas, ha 
presentado denuncia contra un tal Herminio, de 26 
años, dependiente, pretendiendo casarla con él o, en
caso contrario que la indemnice 
cantidad de cincuenta mil pesetas.

con la notable

BRUNET
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Sender se confiesa

lA PBAH
DE IM n 'Me siento realmente 

feliz de ver que 
el Rey quiere una 
sociedad sin clases"

RAMON J. Sender ha sido protagonista de "¿Quién es... " uno de ios nuevos espacios de 

T, V.E^, que dirige Francisco Rioboo.
Televisión presentó secuencias distintas de las horas zaragozanas de Sender y recogió sus 

palabras en muchos momentos, al tiempo que el presentador matizaba a grandes trazos lo 
que ha sido la vida de este genial aragonés.

Como lo que se relaciona con nuestro universal escritor, encierra un positivo interés para 
los aragoneses, recogemos aquí algunos de los más importantes momentos de su presencia en 
la pequeña pantalla.

—¿Todavía no ha alcanzado Ramón J 
Sendy a Ramón J. Sender?

-No le alcanzaré jamás. Como Don 
Quijote no alcanzó a Don Quijote.

Esta "persecución" se inicia en 
Chalamera, (Huesca)^ donde nace el 3 de 
febrero de 1911. Estudia en el Colegio de la 
Sagrada - Familia de Reus y con los 
Escolapios en Teruel. Es soldado en 
Marruecos y se licencia como oficial de 
complemento. Colabora como periodista en 
diversas publicaciones de Huesca, Madrid y 
Barcelona. De 1923 a 1930 es redactor del 
diario madrileño "El Sol".

—"El Sol" era un periódico muy literario. 
Quizá el más literario que haya habido en la 
historia del periodismo español, -dice con 
cierta nostalgia-. Allí se formó mucha gente 
que más tarde derivó a la política o a otros 
aspectos de la vida pública. Y si es que yo 
aprendí algo, no fue en las Universidades, 
fue ma's bien en la redacción de "El Sol" o 
en las tertulias,como la del Ateneo, etc".

VIVENCIAS CREADORAS

Sender en Madrid trabaja en periódicos, 
pero él ha hecho la guerra en Africa;ha sido 
soldado, cabo, sargento, oficial de 
complemento... Y de esas experiencias 
vividas los años del 22 al 24 Sender escribe 
la primera de sus novelas: una gran novela 
llamada "Imán". La publica en 1930. En 
esos años treinta, que son los años antes ^el 
exilio, los años de la República, los años de 
nuestra guerra. Sender publica siempre sobre 
experiencias, siempre sobre hechos vividos. 
Una obra, por ejemplo, es la llamada "D.P." 
("Orden Público"), en la que relata sus 
experiencias de encarcelado por la Dictadura 
de Primo de Rivera de 1927.

Hay una obra suya apasionante, 
novela-reportaje,-él está en el camino de la 
novela reportaje,es prácticamente uno de los 
creadores de la novela-reportaje-que es "Los 
siete domingos rojos", en la que cuánta las 
experiencias, la vida de un grupo de 
anarquistas en viaje a la aldea del crimen y 
donde se relata la tragedia de Casas Viejas.

UNA VIDA SOLITARIA

Encarcelado durante el régimen de Primo 
de Rivera, Sender es liberado a instancias de 
la Asociación de la Prensa. El principio de la 
guerra civil le sorprende en San Rafael, cerca 
de Madrid, que logra pasar a la zona 
republicana, donde combate algunos meses. 
Allí recibe la noticia de que su mujer ha sido 
fusilada en Zamora.

— La mayor parte de mi vida, - dice-, la 
he pasado solo, es decir, en dulce compañía 

ocasionalmente con las mujeres que han sido 
mi preocupación de escritor en la vida, 
como es de suponer. Pero no he tenido 
familia, verdadera familia, sino un año y 
medio de mi vida: cuando nacieron mi hijo 
y mi hija, que ya son mayores, tienen hijos, 
viven en los Estados Unidos.

Esos hijos mayores, sin apenas contacto 
con su anciano padre, se llaman Andrea y 
Ramón. Contaban respectivamente cinco 
meses y tres años, cuando Sender se reunió 
con ellos en París, iniciando un exilio, que 
sólo acabaría 36 años más tarde.

EXILIQ VIAJERQ

Sender afronta desde la capital francesa 
la segunda parte de su vida viajera.

-Pues en París, —comenta-, hice una 
Revista de propaganda republicana y de 
cartel literario titulada "La Voz de Madrid". 
Esa Revista se subvencionó, supongo, con el 
farposo oro del Banco de España, que 
mándaban los comunistas franceses y 
españoles, stalinistas... Yo nunca percibí un 
céntimo ni quise cobrar. Estas costumbres 
quijotescas de algunos españoles...Nunca 
recibí dinero de algún partido político ni era 
tampoco miembro del partido stalinista.

Tras una brève estancia en Guatemala y 
Méjico, Ramón J. Sender llega en 1948 a los 
Estados Unidos. A partir de ese momento y

**Nunca he pertenecido a ninguna bandería*'

"La tecnología nos destruirá inevitablemente"

-¿Control de natalidad? "Sí, absolutamente sí"

- ¿Divorcio? "Es mejor que el adulterio"

"Voy a seguir escribiendo, hasta que Dios o eí 
Diablo me lleven"

aunque no pierde nunca su raíz española, se 
influencia de la cultura de aquel pafs, de su 
geografía, de sus gentes. Esta influencia será 
decisiva en su trayectoria humana y literaria.

—Yo, cuando salí de España, era un 
hombre desordenado y arbitrario, con 
pasiones en una dirección u otra, y sin 
ninguna disciplina 'interior. Al salir de 
España, no tuve más remedio que 
disciplinarme enérgicamente, al menos para 
no desentonar en el ambiente y también por 
un instinto natural de ennoblecer o mejorar 
la opinión que de España se podía tener.

VOLVER A EMPEZAR_______________
En su primera época en los Estados 

Unidos tiene que ganarse la vida escribiendo 
artículos para diversas publicaciones. Son 
los duros comienzos en un país extraño para 
él. Posteriormente es invitado por diversas 
Universidades ; dar cursos de Literatura 

‘Española. Imparte sus enseñanzas en 
Florida, en Nuevo Méjico, Chicago, etc. etc.^ 
y por último en la Universidad de Los 
Angeles» donde transcurren varios años, 
hasta que se retira en 1972; pasando desde 
esa fecha a residir en la ciudad de San Diego, 
próxima a la frontera mejicana.

— Yo he tenido, —dice Sender—^ en mis 
clases a sacerdotes jesuítas, obreros, 
funcionarios, he tenido monjas, y he dicho 
siempre mis opiniones, naturalmente 
argumentando de un modo racional, y 
usando textos aceptados más o menos 
universalmente; y nadie nunca me ha hecho 
la menor objeción.
UNA OBRA INGENTE

Ya en el exilio, Ramón J. Sender, que ha

sido Premio Nacional de Literatura 1935 
con su novela 'Mister Witt en el cantón", 
realiza una obra fabulosa, en la que esa 
humanidad que advertíamot en su vida va a 
pasar admirablemente vertida. Y trabajada 
en un doble plano: en un plano de realidad, 
de testimonio; y en un plano de prosa 
mágica. En ella concurren la atención 
inventiva y el trasunto de la realidad. Y hay 
luego también un dualismo que le atrae. El 
dualismo del bien y del mal.-¿Por qué ese 
dualismo? Ha publicado más de seiscientas 
novelas, pero no sólo ha Ihecho-o novela. Ha 
hecho cuentos, ha hecho ensayo, ha hecho 
poesía... y teatro

El teatro de Ramón J. Sender ha sido 
visto en España a través de Televisión 
Española, pero no ha sido estrenado en 
España. Es un teatro importante, es un 
teatro significativo.

—En muchos países, —se sincera el gran 
escritor—,como los Estados Unidos, y sobre 
todo Alemania, naciones del Báltico, en 
Suecia, incluso en Rusia, se ha hecho teatro 
mío. Una pequeña obra mía ha durado un 

año o año y medio en Moscú, en el mejor 
teatro, un teatro judío. Naturalmente nunca 
cobré un centavo.

¿Cómo es usted tan fértil?
-Escribo el primer borrador a máquina, 

bastante deprisa. A veces en veinte días 
termino una novela. El primer borrador. 
Luego, la corrección, retoques y 
perfilamiento de caracteres, dar relieve a las 
escenas, si no le tienen bastante o dar la 
dimensión de profundidad a unos hechos o 
algunas reacciones en la sicología de los 
tipos o los caracteres...; pues todo eso me lleva 
más tiempo. Un par de meses. En todo caso, 
es un>placer para mí el corregir, i Hay que 
dar a leer más de la naturaleza realista, 
sicológica, narrativa de tipo tendencional, 
tradicional; hay que dar una magia de 
lirismo puro...

-¿Qué le ocupa mas tiempo hoy, la 
pluma o el pincel?

- La pluma más.
-¿Todavía la pluma? 
-Sí, sí.
-¿Lo más importante?
- Oh, si, sí. Es un vicio crónico; la pintura 

es mi"hobby".
-Pero, ¿hasta qué punto este hobby 

empieza a ser una segunda vida de usted?
-Sería muy difícil establecer eso; en 

realidad me apasiona tanto la pintura como 
la literatura.

* * *
Hasta la fecha vive en su pequeña casa de 

San Diego, rodeado de sus papeles, libros y 
pinturas. Es hombre poco preocupado por 
su indumentaria y hace años que no pisa una 
tienda de ropa o de zapatos, siendo sus 
amigos los que se encargan de renovar su 
guardarropa

Algunas de sus obras han sido llevadas a 
la pantalla y se comenzará a rodar en breve 
una adaptación de "El rey y la reina".

La televisión americana le aburre, con 
excepción de los noticiarios. Es aficionado a 
la música de cámara y su bebida preferida es> 
el whisky. No le interesa excesivamente la 
gastronomía, aunque eche en falta algunos 
platos de su tierra aragonesa.

A veces se ve obligado a tomar, 
tranquilizantes para combatir los frecuentes 
ataques de asma, que sufre desde hace 
bastantes años. Desde 1974, en que regresa 
por primera vez. Sender reinicia su contacto 
con España, al que nunca renunció en su 
creación literaria.

ABIERTA SINCERIDAD

Madrid, Barcelona, Palma de Mallorca, 
Zaragoza; son los escenarios de su última 
visita en septiembre, octubre y noviembre 
de este mismo año. Una de estas ciudades, 
tal vez Alicante, será en breve su nueva 
residencia española.

-Espero a que la situación política sea 
legalmente establecida. Jurídicamente 
establecida. De momento me parece que 
todo va por el buen camino.

Al decir yo, que no he sido nunca 
monárquico, ni republicano, ni comunista, 
ni del partido socialdemócrata, ni... No he 
pertenecido a ninguna bandería... Me siento 
realmente feliz viendo que hay un hombre, 
que se llama el Rey de España, que quiere 
una sociedad sin clases. Es posible contribuir 
a que esa sociedad sin clases sea de lo más 
actual.

TEMAS POLEMICDS

Sender, como buen aragonés, gusta de 
llamar al pan, pan y al vino, vino. Y decir la 
verdad. Sepamos, pues, cuál, es la verdad de 
Sender sobre algunos temas polémicos.

-¿Control de natalidad?
^Sí, absolutamente .sí. Usted sabe que 

algunos sacerdotes, obispos, jerarquías de la 
Iglesia lo consideran un pecado. Ellos se 
olvidan. Santo Tomás dijo que Dios prefiere 
al pecador inteligente al tonto virtuoso. En 
ese caso^no hay duda.

—¿Divorcio?
-Parece que el divorcio resuelve las 

cosas si no hay hijos. Si hay hijos, es una 
lástima. La naturaleza tiene organizada la 
vida de tal forma, que ai acabarse esa pasión 
de los cinco o seis años, los niños tratan de 
reagrupar a los padres que tienden a 
dispersarse, a separarse. En todo caso creo 
que el divorcio es mejor que el adulterio.

"Me siento en la víspera de una noche 
incalculable y he sabido que un momento 
antes de la noche las luces son más delicadas 
y ma's intensas'»' En frases como estas se 
refleja esa otoñal sabiduría, porte de los 
viejos maestros, que Sender ha alcanzado. 
¿Cómo juzga su vida ahora, que como él 
mismo ha escrito, la puede ver ya a vista de 
pájaro?

-Yo soy un hombre que, desde niño, 
quise escribir. Y leí mucho y escribí un 
poco. Para mí lo ma's importante de mi vida 
ha sido la interpretación del mundo que me 
rodeada. Sobre esa base he escrito algunos 
libros, que han sido recibidos, a veces con 
aplauso y han sido generosamente tratados 
por los críticos. No puedo quejarme y no 
me quejo. Y voy a escribir, mientras Dios o 
el Diablo no me lleven.
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apujos
EL SACO DE 
LAS ESTACAS

Y bien, ya está bien. Al 
fin hemos tirado de la 

manta y ha volado un 
negativo. ¿Que quién lo ha 
hecho saltar? La dureza de 
m uchos comentarios y 
criticas. Esas de las que 
tanto se queja S.M. el 
Futbolista, rey y señor de 
todas las maravillas del 
fútbol y, por ende, de todos 
los barros de su peana.

Por el camino de los 
paños calientes y la 
blandenguerta para con ellos, 
¿dónde estaríamos ya? Con 
Arrúa, en tantos 
desplazamientos, no fue 

posible borrar un negativo y 
sin él, al menos, ya nos 
hemos sacudido uno. La 
crítica fuerte, que nadie lo 
dude, es mano de santo para 
el futbolista profesional. Una 
censura justa lo reactiva más 
que un elogio exagerado.

Y ai hablar de futbolistas 
se entiende que incluimos a 
técnicos y a directivos, 
i Nadie debe de salvarse de la 
quema benefactora de la 
crítica! Ni el propio que la 
escribe, si lo merece, por no 
llegar o por pasarse. Porque, 
se diga lo que se diga, ya el 
único que no obedece al palo 
del amo, es el burro 
convertido en tractor.

Benefactora y Santa 
Critica, qué bien les sientan
tus palos a algunos
profesionales. El futbolista, 
por naturaleza, se crece ante 
ellos porque es "marchoso". 
As( pues, y mientras la cosa 
no vaya a mejor, seguiremos 
escribiendo con uñas y 
dientes, en vista de que tan 
bien responden a ellos. El 
saco de las estacas de papel 
acaba de hacer su efecto y 
no pensamos abrir el cofre 
de los piropos hasta que el 
lastre de negativos 
desaparezca.
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¿Pstirn Earrasc
CAMPEON MONDIAL

mos,

1^1 UE el boxeo es un deporte que cada día está peor, 
nadie dice lo contrario. En el noble arte de las doce 

cuerdas, se producen injusticias grandes, que a veces nunca 
tienen remedio -o que no se intenta buscar esa solución- 
por desgracia y fortuna para unos y otros.

Hace unos días el Consejo 
Mundial de Boxeo, en palabras 
de su presidente el mexicano, 
José' Sulaiman, ha decidido, 
mejor dicho intentará,que en su 
próxima convención a celebrar 
próximamente en Las Vegas, se 
reconozca al español Pedro 
Carrasco como campeón 
mundial de los ligeros. ¿Para 
qué tanto entuerto después de 
cinco años?..

(5 de noviembre de 1971. 
Palacio de los Deportes de 
Madrid). Entonces el 
californiano Armando "Mando" 
Ramos, propinó una severa 

.paliza a nuestro campeón, pero 
las injusticias, de nuevo, salieron 
a relucir en el boxeo, para dar la 
victoria por descalificación del 
californiano, a Carrasco. El lío 
que se organizó ¿no se 
recuerdan? fue tremendo, los

los que manipulan el box^ 
fuera de nuestras fronteras, 
mucho más listos que íqj 
nuestros, y en vez de pararen 
cámbate por el mundial 
armando un escándalo, |q i 
pararon cuando los reglamentos 
así lo exigen (si antes no sucede * 
un k.o. o algo por el estila 
claro..) acallando muchas délas 
protestas por parte español^ 
Los californianos se laváronlas 
manos y aquí no pasa nada. Un 
nuevo y tercer combate era 
obligado (una nueva paliza para 
ambos gladiadores del ring, y 
nueva ganancia de millones pan 
los promotores), este combate 
se celebró en el mes de junio del 
72, en el Palacio de los Deporta_ 
de Madrid^ de nuevo volvio-^g^o^ 
ganar el californiano, mudÿ .jsac 
mejor boxeador que nuestraV El 
compatriota, aunque el combate "Mam 
estuvo muy igualado, mudije demo 
más que en Los Angeles y aquí|n,el com 
se acaba la historia. Bueno efe¡je los d 
se crefa, porque después i|9¡ tirar 
cinco años de silencio por partejnasco 
del Consejo Mundial, se intentagxeadór
hacer justicia a un boxeador.

LAS TONTERIAS DE 
UN CONSEJO MUNDIAL

íltimas dé 
filia a 
|9nibate, I 
liego. F 
iexeador
Be ya no

No se' que tal habrá caído laen. Pe 
noticia a Pedro Carrascftmpeona 
posiblemente le habrá heciSestro C 
ilusión. Por un lado se iPedro? 
reconoce una serie de eñ^ó. El qi

El Consejo Mundial de Boxeo intenta 
reconocer a Carrasco como campeón 
mundial después de cinco años

|t Boxee 
pidente 

que e
^1, no de 
ial propi

Ma

'•¡el- Serv

españoles (que para estas cosas 
somos unos "quijotes") pusimos 
las manos, escandalizados por 
tal resultado hicimos todo lo 
posible, hablamos lo que 
quisimos y algo md^, pensando 
en que era justa la celebración 
de una nueva jielea. Esta se 
celebro en un día cualquiera de 
febrero de 1972, en la guarida

de "Mando* Ramos iqué 
extraordinario boxeador! , 
entonces el derrotado fue Pedro 
Carrasco, pero de una manera 
injusta, ya que boxeó mucho 
mejor que su oponente, pegó 
mas que su contrarío y tuvo las 
ideas ma's claras a lo largo de los 
quince rounds que Ramos, pero 
Henos de sacrificio, de

profesionalismo^ haciéndolf 
pasar á la historia del boxeo, 
como CAMPEON MUNDIAL 
DE LOS LIGEROS. No todos 
pueden decir lo mismo.

Pedro Carrasco, ,y lo sabe 
él mismo, no ganó su combate 
en Madrid (el primero), si ahora 
el Consejo Mundial de Boxeo, se

Increíble el Aragón

POCO, muy poco faltó para que el 
domingo pasado fuese una jornada 
redonda para los equipos aragoneses de 

categoría nacional. El único que estropeó un 
poco el pasodoble fue el Huesca que no pudo 
batir en El Alcoraz al correoso Onteniente, si 
bien hizo méritos para conseguirlo. Pero 
cuando el balón dice que no, no hay quien le 
haga entrar.

Tampoco el Zaragoza pudo con el Hércules 
pero es muy distinto conseguir un empate 
fuera de casa a hacerlo en el propio campo, 
pues mientras en el primer caso restarías de la 
cuenta un negativo, en el segundo ejemplo, 
que es .exactamente lo que le ocurrió al 
equipo oscense, hubo de conformarse con uno 
de los dos puntos en litigio. Y no es que no

cada vez está más fuerte
hicieran merecimientos los chicos del Huesca 
para llevarse el partidó, pero lo que decimos 
antes; cuando la bolita se niega no hay forma 
humana de hacerle traspasar el portón 
contrario.

Pero sin duda alguna, lo más destacado de 
la jornada dominguera aragonesa_fue el 
triunfo que obtuvieron sobre el Lérida en ja 
propia capital catalana los chicos de 
Villanova. No es que no se esperase la victoria, 
porque el Aragón parte siempre de Zaragoza a 
sus desplazamienros con la moral y la 
ambición a tope. Pero una cosa es'querer y 
otra, poder. Y el Lérida no es equipo ni 
mucho menos para sembrar flores en el 
camino de ningún adversario.

Es de rigor destacar la importancia de esta 
victoria zaragocista en las circunstancias 
actuales. Nadie ignora que, al menos 
teóricamente, el pase de India, Barrachina y 
Víctor al Z ar ago za supuso un 
desmembramiento, una mutilación de capital 
importancia. Pero mira por donde, a juzgar 
por las apariencias, ha resultado más bien un

■
incentivo que les hace a todos multiplicarse y 
superarse. Comenzando por el entrenador y 
terminando por el último reserva que para el 
caso y conociendo el hermanamiento y unión 
interna que existe entre todos es exactamente 
lo mismo.

Piensen que se da el detalle peregrino de 
que en estos dos últimos encuentros jugados 
sin la participación* de los tres citados 
jugadores que dieron el salto, el Aragón ha 
marcado nada menos que ocho goles. Y 
cuatro de ellos a domicilio que 
indudablemente tiene mucha mayor 
importancia.

Esto quiere decir una cosa. Que había que 
ir pensando seriamente en dar cabida a algún 
aragonesista más en las filas de ascenso para 
evitar que se malogre. Si no hay puesto, se le 
hace, o se les hace un hueco a quienes lo 
merezcan. Está visto que los que dieron el 
salto los primeros, en lugar de desentonar, 
entonan al primer equipo. ¿Conforme? 
Adelante pues con los faroles.

Antonio SARRIA
HBBa
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n escándalo, Iq 
Jo los reglamentos 
(si antes no sucede 
Igo por el estilo, 
indo muchas de l¿ 
• parte españólala 
nos se laváronlas 
’ no pasa nada. Un 
cer combate era 

I nueva paliza pan 
dores del riny, y 
ia de millones pan 
es), este combate 
el mes de junio del 
cío de los Deportes

»

le nuevo volvió t gj como hacer una 
•forniano, mud»’jyasada". ¿A cuento de 

or que nuestro,¿7, ei verdadero triunfador 
aunque el combate^j "Mando" Ramos, el tínico 

igualado, muchote demostró (por lo menos en 
.os Angeles y aquíjjyei combate) quien era mejor 
istoria. Bueno eso de los dos. No es que se trate 
irque después da; tirar por tierra a Pedro 
silencio por patte ¿irasco, uno de los mejores 

Mundial, se intentagxeadores españoles de las 
a un boxeador. |jtjmas décadas, el hombre que 

|ilía a darlo todo en un 
líbate, hubiera o no título en 

ílAS DE luego. Fue el prototipo de 
) MUNDIAL ^xeador profesional, de esos 

Be ya no salen. Hasta ahí muy 
tal habrá caído lien. Pero nada más. El 

Pedro Carrasco,tnipeonato le llegó tarde a 
le habrá hecl^stro Carrasco, ¿verdad que 

' un lado se BPedro? y ya se ve’ lo que 
a serie de añjkó. El que el Consejo Mundial 

a Boxeo, de manos de su 
- - - - - - - - - - - - - - - - tridente, intenta arreglar una

, , ¡tsa que en su momento estuvo
H bBiílu al, no debe de alegrar a nadie, 

hal propio interesado.
ipeon

Manuel AGUSTIN DIAZ 

riel- Servicios Especiales de Efe.

ismoy haciéndotf 
istoria del boxeo, 
PEON MUNDIAL 
SEROS. No todos 
lo mismo. í

asco, ,y lo sabe 
ganó su combate 
primero), si ahora

indial de Boxeo, se

Así se habla, así...

Lo que debieron 
decir en vestuarios

MULLER:
"¿Quién dijo que no me iba a comer los 
turrones en Zaragoza?
¡Gracias por vuestro aguinaldo, chavales 
del Aragón! Aunque no os traje de París, 
yo he sido vuestra cigüeña"

ARSE/VIO:
"Les ha dado resultado pintar de negro 
a Diarte y llamarlo Jordao"

VIOLETA:
"Arrúa ha sido el mejor de los 22, 
porque el que vale, vale, y el que no, 
al primer equipo"

PLAN ELLES:
"¿Para qué voy a demostrarle a Muller 
que soy un gran jugador, si tiene tan 
buena memoria y aún se acuerda de 
cuando yo jugaba bien?"

PLANAS:
i Cuánto siento no jugar el domingo 

que viene para darle a 
*Carr¡ega* la razón!**

JO ROA O:
"Negrito ser feliz, porque después 
del partido, contarme las piernas 
y aún tendo dos**

BASTOS:
"He dejado la prima en Alicante para 
engrosar la suscripción pro monumento 
a la palmera caída" *

VICTOR:
¿Que si he notado el salto a la primera? 

Lo único que noto es 
la ausencia de Benedé**

Antes, siempre 
decía la verdad.. 
Ahora, no es que 
mienta, pero muchas 
veces me la callo. 
Decir las verdades 
«canea disgustos y 
enemistades. .Las 
cosas conviene
pensadas dos veces. 
Y, en muchos casos, 
incluso quedarse 
mudo.

ROJO I

BA RRA CHINA :
"Lo de las anginas es un cuento, 
lo que pasa es que me están empezando 
a fallar Rojo y Eduardo González

CASTANY:
"Esto es el colmo. Magallón me ha 
preguntado que si le dejaré tirar a él 
el próximo penalty** -euthapelio

TRANSICION Y 
COMERCIA
LIZACION .

EN FORMULA I
Ha terminado una 

temporada más de 
Fórmula I, máximo 

ex ponente de este deporte. 
Dos causas conflictivas han 
empañado el éxito del 
nuevo campeón, James 
Hunt. Pasemos a, 
enjuiciarlas:

Por una parte ha habido 
diversos incidentes con la 
nueva reglamentación, que, 
lejos de aclarar conceptos, 
ha contribuido a crear 
situaciones desagradables y 
ha puesto, una vez más, em 
tela de juicio la capacidacf 
de la' C.S.I. (Comisión 
Deportiva Internacional). ■ ,

Los problemas, 
comenzaron en el Gran* 
Premio de España, en el cual 
fueron excluidos J. Hunt y 
J. Laffite. Más tarde la 
C.S.I. volvería a clasificar al 
piloto inglés, con el único 
castigo de una sanción

accidente sufrido allí por el 
piloto de Ferrari y 
excampeón N. Lauda, del 
que pudo salir con vida 
gracias a la ayuda de sus, 
compañeros Merzario, ErtJ y 
Lunger. Antes del suceso, 

. los ánimos del “commenda- 
tore’’ estaban muy 
encrespados debido a los 
fallos del comité de 
apelación de la C.S.I. y, tras 
este hecho, declaró que 
Ferrari se retiraba de la 
competición.

La recuperación de 
Lauda fue algo relámpago y 

; en Monza se encontraba de 
nuevo a los mandos del 
automóvil. Los bólidos rojos 
de Maranello seguían, por 
tanto, en la lucha por el 
Campeonato.

De nuevo un hecho 
insólito volvía a ocurrir, esta 
vez en el último Gran 
Premio, el del Japón. Los

económica; lo mismo le 
ocurrió a Laffite. Durante la 
celebración del Gran Premio 
de Francia, el descalificado 
serla J. Watson, pero la 
sanción fue nuevamente 
revocada por la Comisión 
Deportiva Internacional.

Hasta aquí, las repulsas 
habían sido más o menos 
toleradas por los pilotos y 
constructores no 
implicados, pero la gota que 
colmó el vaso fueron los 
incidentes del Gran Premio 
de Gran Bretaña. El primer 
traspiés organizativo se 
produjo en la primera 
vuelta, al decidir los 
comisarios detener la prueba 
cuando la pista estaba ya 
completamente despejada, 
después del accidente 
ocurrido. Es cierto que se 
creó un tapón momentáneo, 
pero ésa no es causa para 
detener la carrera, y, mucho 
menos, para dar una nueva 
salida. El segundo fallo fue 
permitir a Hunt tomar la 
‘’nueva’’ salida con el coche 
de reserva, totalmente 
prohibido por el 
reglamento. Lo que más 
asombra es pensar que todos 
estos “fraudes’’ ocurrieran 
en Inglaterra, cuna del 
automovilismo y donde se 
siguen, o seguían, los 
reglamentos ai pie de la 
letra.

Llegamos así al Gran 
Premio de Alemania, 
disputado en el circuito de 
Nurburgring, que tiene un 
trazado de niás de 
veintidós kilómetros y está 
considerado como I a 
catedral del pilotaje. Por 
todos es conocido el

organizadores, haciendo 
caso omiso de toda lógica, 
decidían dar la señal de 
partida con una pista 
totalmente encharcada por 
el agua caída durante el día. 
Los bólidos, con sus anchos 
neumáticos, elevaban 
cortinas de líquido tras ellos 
y hacían muy peligrosa la 
carrera. En este escenario se 
produjo ia, tan traía y 
llevada, decisión de Lauda: 
optar por el abandono. Asi 
perdía toda esperanza de 
hacerse con el cetro de rey 
de ia especialidad. Hunt, 
después de una carrera no 
exenta de espectacuiaridad, 
se proclamaba, en las laderas 
del Monte Fuji, nuevo 
campeón mundial de 
Fórmula i.

Estos dos, pues, han sido 
los hechos característicos de 
esta temporada de 
transición: ineficacia de 
unos nuevos reglamentos y 
accidente, con rápida 
recuperación, de N. Lauda.

La lucha McLaren-Ferrari 
ha sido ganada, por un 
estrecho margen, por el 
primero. Los Tyrrell de seis 
ruedas fueron ios terceros 
en discordia y al final se 
apuntó una esperanzadora 
recuperación de los J.P.S. de 
Colin Chapman.

Ya se especula con los 
nuevos fichajes para la 
temporada próxima, parece 
que Peterson'va a correr con 
Tyrrell... El mundo de ia 
Fórmula I no para su 
desenfrenada y 
comercializada carrera.

J. MUSTIENES L.

nEcoeninll
C/ Uncela, núm. 71-7 5. Telf. 34 27 54 

ZARAGOZA
Todo para el decorador y escaparate.
Les invitamos a ver nuestra colección de artículos 
navideños de cotillón.
Nuestro personal especializado les orientará en la 
decoración de su establecimiento y domicilio par
ticular. Visítennos sin compromiso y les solucio
naremos su problema de ambientación.
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BIALTO. Desde las 4’45

5-7-9-10’45SALAMANCA.

PAGO-PAGO. nocTóR cerrada. 30CADA NOCHE...

V

y
ambiente.

Poch

POLINES’AN - BARPACOPACOPA.3IFICO

PARSIFAL IGUANA"EL PAPAGAYO"

SENECA GALLERY2CANJcLA

STORK - CLUB

1800
ASTORG'SGRAWER CLUB

La nueva discoteca, abierta de o 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). Muerte mi Bo
ma. Panavl&lóB 70 mm. - 
Technlcolc»'. Richard Bur
ton, Marcelo Mastroianni.

ABGENBOLA. — 5-7-9-10’45 
(Todos públicos). Canciones 
para después de una fue-

VENECIA-----5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Golpe mortal. You 
Young. Mo Sasung.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). MalpertuJs («Man
sión maldlta>). Orson We
lles, Susan Hampshire.

CINES DE ABTE Y ENSAYO
EU8EOS. — 6-7-9-11X48 (Ma

yores 18). 2.* semana: La 
verdadera natwatoea de

(May. 18). Vísteme con flo
res y fórrame de dólares. 
Renee Saint Cyr, Jean Le
febvre.

DÜX. — 5-7-9-IIX+S (M»J. 1»), 
La casa grande. Maribel 
Martín, Antonio Perrandis. 
Technicolor.

(TODOS PUBLICOS)

Cómodo, personal y diferente. 
C/Moncayo. CASETAS.

Rccuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

CINES DB ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7*16 y 

10’45 (May. 18). 3.* semana: 
«Missouri». Marlon Brando, 
Jack Nicholson.

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

er 
all 
lit

Bernadette. Bastnumcolor. 
Un film de Gilles Carlo, con 
Micheline Lanctot, Donald 
Pilon.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/'Madre 
Vedniná, 11, Teléfono: 217052

•oso 'F^aiO 6 -'souojd -bz -g 
-■Bunpv ‘BJO ■£ ■BpBOoa 
*9 --sei '9N ‘IN 'S -’sa ‘saioia 
•p vsajjox -IBS ■£ -‘uoiooT 
•■•3 "2 -’niS ‘IBpaa ‘1 ’Á

•OSB3 'saun *6 -•souBssjox 
'8 ''oun "V *J!S ‘Z -•opBjsoQ 
'9 -•ÇJBq -ajoT g --jj -eai 
■|V ‘fr -’a 'bBuo-i -q ■£ .-|Bjo 
■|aJ3 ’2 -‘ozoquiasaí] •( 'h

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
mvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 255184.

La discoteca que prefiere la 
juventud para lá tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96

Fiestas, Royo, 5. 
Tfelefono 211259. Siempre las' 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Tarde: es^cial-parejas. Noche 
discoteca-club ha.'*a las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, .19'. Tel 
214804.

Si busca tranquilidad y V 
reservado ambiente^ tenemos lo V 
que Ud. desea. Liñan, 8 (detrás Ú 
telefónica. S.. Vicente Paul) Ú 
Tlfno. 291166 A

Elegante, Selecto. Ehstinto. “La 
diferencia es ambfcnte”. San 
kmacio de Lbyoia, 3 Teléfono: 
214856.

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono , 379200

Ambiente tranquilo para parejas 
exclusivamente. Música' 
seleccionada. San Miguel, 5, 
^jo. Frente a G. Preciados. 
Sesión de 6 a 10. Telf. 211137.

—I cartelera)-,
TEATROS , 

CHAL-CHAL - Teatro-Club.— 
Tarde: Ciarlos Córdoba v 
Carlos Brlzuela. Noel* La 
compañía «El Patito B’eo» 
presenta «El adiós del ma- 
rtsealv. de Lula Matllla

AVENIDA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). La espada ne
gra. Maribel Martín, Juan 
Ribó.

CERVANTES. — 4’45-7’16 y 
10’30 (May. 18). 21 semana: 
La naranja mecánica. Tech
nicolor. Un lUm de Stanley 
Kubrick, con Malcolm Me 
Dowell, Patrick Magee. Ul
timo dia.

COLISEO. — 4’46-7’15 y 10*46 
(May. 18). 7.» remana: Al- 
gMen veló rebre el nido del 
éneo. Jack NleholBon, Ix>ul- 
se Fletcher.

COSO. -» 5-7-9-10*45 (Mayo
res J8). Mayordomo para 
todo. (Cinemascope - East
mancolor. Alfredo Landa, 
Emma Cohen, Juan Luís 
Gallardo.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Ultimo deseo. 
Nadiuska, Alberto Mendoza.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18)., Desafío. Dean 
Martin, Denise Nicholas.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Retrato 
de familia. Antonio Ferran- 
dis, Amparo Soler Leal, Mó- 
nica Randall.

MOLA. — 5-T16 y 10’30 (To
dos públicos). El viento y 
el león. 3.* semana. Sean 
Connery, Candice Bergen. 
Technicolor.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Ca
mas Mandas, batallas duras. 
Kastmancolor. Peter Sellers, 
Lila Kedrova

REX. — 4’45-6’46-9-10^45 (Ma
yores 18 y 14 acompañadas). 
Licencia para matar. Cine
mascope - TechnicolOT. Clint 
Eastwood, George Kennedy.

VICTORIA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Karate mano de 
acero. Cinemascope - Bast
mancolor. Wang Chung, T1 
Lung.
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CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.—5-7-9-10*46 (Ma

yores 16). Las hijas de Boh- 
nie. Eastmancolor. Tlfany 
Rolling, Steve Sanders. Ul
timo día.

GRAN VIA. — 4’45-6’45-9 y 
10’45 (May. 18). La prefecía. 
Cinemascope - Teonnioolor. 
Gregory Peck, Lee Remick.

LATINO. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). Bel Aml 2000. An
tonella LuakU, Feter Alexan-

MADRID. — BALA 1: 8-7-8 y 
10’45 (May. 18 y 14 acompa
ñados). La mujer es un 
buen negocio. Eastmancolor. 
Manolo Escobar, Iris Cha
cón.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). Los tres mosque
teros. Eastmancolor. Michael 
York, Raquel Welch.

NORTE. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). El Joven y la ona- 
rentona. Jean Simmons, 
Leonard Whiting.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). MaUzia. Laura 
Antonelli, Massimo Momo.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Fin de semana al 
desnudo. Eastmancolor. Li
na Morgan, Alfredo Landa.

PAX. — 5-7-9-10’45 (May. 18).
Loe diae de Cabirio. Alfredo 
Landa. Teresa Rabal. Tech
nicolor.

(May. 18). La huida. Steve 
McQueen, All McGraw.

ROXY. — 5-7^9-10’45 (Mayo
res 18). Operación massacre. 
Cinemascope - Technicolor. 
Jim Brown, Stella Stevens. 
Ultimo día.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12,15. Cafetería 
Pormigal Hielo.

SOLUCION

HORIZONTALES: 1,- 
Acción de quitar el embozo.- 
2. Novillo que no pasa de dos 
años. Verbal.- 3. Nota musical 
que valía cros breves.- 4. 
Símbolo del aluminio. Astilla 
resinosa que encendida 
alumbra a modo de hacha. 
Símbolo del prasedeminio.- 5. 
Cada una de las partes de un 
todo que se han de repartir 
entre varios. Obsequiará.- 6. 
Lado. 7. Tratamiento inglés. 
Níimero.- 8. De Toro, ciudad 
de España, plural. 9. Sujetas. 
Suceso.

VERTICALES: 1 . 
Cazoleta que sirve de 
protección al dedo al coser. 
Letras consecutivas.- 2. 
Terminación verbal. Acto de 
lavar.- 3. Gracia, donaire. 
Pieza del juego de ajedrez.- 4. 
Mazorca tierna y cocida de 
maíz, plural. Existe.- 5. 
Símbolo del neon. Yunque 
del platero.- 6. Espacio que la 
embarcación navega con un 
solo golpe de remos. Símbolo 
del actinio.- 7. Habla en 
público. Une, junta.- 8 Voz 
que en algunas partes se usa 
para ahuyentar animales. Muy 
inclinados a una cosa.- ,9, 
Sentirá el olor. Nombre de lín 
animal.

LA PELÍCULA QUE EL CINE ESPAÑOL DEBIA AL 
BENEMERITO INSTITUTO DE LA GUARDIA CIVIL

GARMEN SEVIliA-SANCHO 6RACUI

ROBBiro CAMAROIEL- RAFAEL HERNANDEZ-DANIELMARTIN-AGOSTIN GONZAŒZrMWOflaL 
oc^ELDRlHDACHICO -RAFAELAAPARlCIG-euteBARTOLOME PELAEZTOBRALBA 
Dialogos adicionales RAFAEL ¿SALVIA- Dirigida por RAMON TORRADO *0SI1ÍWDIÍB 
ÜNAPROOÜCCIONAinUROOONZALG
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S CADA TARDE.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

CHARLESTON 
AÑOS 20

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

N U E y A-DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
M Séneca y su ambiente’’. LA
RIPA. .S.

y juventud, en unReunión 
a m b i e. ntedistinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San Juan de la Cruz, 28I amnienie. San Juan de la Cruz, 28 musica. Cavia, 10. a
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I PRIMER PROCRAMa'^

can-2£l AVANCE TELEDIARIO
PRIMERA.

GENTE.2.35

8.30
3jra

LAS MARIPOSAS
9J»

Y EL PUENTE MUSICORAMA3.35

¿OÜE ES...?345
9J0

4.00
10.00

4.55

CIE-5.00

6.15 ea-

11 DO
630

UNA DE RISA
631

POR F A VOR
QE1130

I SEGUNDO PROGRAMA |

Luis

TELE/RISARIO

COLOR

CONTRASTE COLOR

COLOR
COLOR

COLOR

COLOR

COLOR
COLOR

OIGA, JEFE ... COLOR

COLOR

COLOR
COLOR

COLOR

DESPEDIDA 
RRE.

Puccini.
Realizador: José 
Mendizábal.

DESPEDIDA 
RRE.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AVANCE TELEDIARIO 
SEGUNDA.

11.15 

1135

TELEDIARIO.
Primera edición.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

TELEDEPORTE.

ORACION.

en un completo 
pectáculo.
ULTIMA HORA.

de los aliados y marcha de 
estos hada Roma.

CARTA DE AJUSTE.
«Emilio José».

REDACCION DE NO 
CHE.
«Magazine» diario de 
la Segunda Cadena.

TRES EN LA CARRE
TERA.
«Los fugitivos».

MINUETTO A MODO 
DE SEGUIDILLA, Bo 
cherini.
Quinteto Bocherini.

635 UN GLOBO, DOS

RECITAL.
«Quartet Tarrago» TI).

tan», de Mercedes 
Ballesteros. (Repos.)

GLOBOS. TRES GLa 
BOS.

DESPEDIDA. ORA
CION Y CIERRE.

it'»®
Escribe ALBERICIO

BRILLO

LOCUTOR OE 
PADRE Y MUY 
SEÑOR MIO

pbógra

8.00 NOVELA.
(Capítulo II).
«Las mariposas

EL AMANTE es el título 
de la serie que hoy trae LA 
SEÑORA GARCIA SE 
CONFIESA. Después de las 
desavenencias matrimoniales, 
la protagonista se ve 
complicada en un nuevo 
amor, que considera 
prohibido por su concepto 
puritano de la vida.

DE CASTA le viene al galgo. El 
niño ha salido a papá, pero sin 
bigote. MATIAS PRATS, Jr. 
metió la cabeza en TVE y como le 
salió guapa y la voz le acompaña, 
pues que ahí tiene su carrera. Por 
si acaso, y en plan de pluriempleo, 
el chico estudia Derecho y 
Periodismo. ¿Quién sabe lo que 
ocurrirá el día de mañana? De 
momento, ahí esta'. Porque como 
dice el refrán, el que tiene 
"prats-inos, se bautiza".

30 AÑOS DE Hisra 
RIA.
«De Stalingrado a Ro
ma».
Guión: Ricardo Fer
nández de la Torre.
LA SEÑORA GARQA 
SE CONFIESA.
«El amante» (Epis. V).

ESTA NOCHE... RES
TA.
Dirección y Pretren- 
tación: José María 
Iñigo.
Realizador: Femando 
Navarrete.
José María Iñigo nos 
presenta un progra
ma en el que el rit
mo, la música, la 
fantasía y la partici-i 
pación de los espec
tadores se combinad

DIA de mucha variedad en 
los programas. Las dos 
cadenas presentan espacios 
que son del agrado de los 
espectadores. Por si ello fuera 
poco, hasta la novela 
comenzada ayer, va cayendo 
bien; cosa no muy normal en 
este género de narraciones 
por entregas. Hoy podrsí 
verse, en el primer canal, 
guerra, historia y atracciones; 
en UHF todo música, primero 
(ipera y finalmente un recital. 
Buen día hoy en la pequeña 
pantalla.

NOVELA, en su capítulo 
de hoy, seguirá contando 
cernió la viuda Berta se hace 
pasar por el espectro de su 
abuela, para confundir al raro 
profesor Moore a quien le ha 
alquilado su vivienda y llega a 
ella pensando que la 
propietaria ya habTa 
abandonado la casa.

TREINTA AÑOS DE 
HISTORIA presenta el 
episodio "De Stalingrado a 
Roma". Los alemanes 
comienzan a poner en 
practica su antigua política 
antijudía en Francia. El 
General De Gaulle, encabeza 
la gesta francesa de la 
resistencia. Esta aparece 
también en Yugoslavia. Las 
tropas americanas 
desenibarcan en Casablanca, 
Argel y Orán. Francia termina 
por ser ocupada. Los rusos 
alcanzan en Fon—Palus una 
victoria frente al ejercito nazi. 
El rey Víctor Manuel ordena 
encarcelar al Dutíe, los 
alemanes ocupan Italia y los 

. liberan. Desembarco en Sicilia

IÑIGO y sus variedades, 
pondré la nota mundana y 
fpívola en ESTA NOCHE 
FIESTA. Un programa que se 
pierde en conversaciones 
intrascendentes con los 
famosos, privando de una 
mayor participación artística, 
que es lo que espera el 
pdblico.

OPERA en la segunda 
cadena. En diferido se dará 
MANON LESCAUT, de 
Puccini, para continuar con 
ma's mJsica dentro del 
espacio RECITAL.

MIERCOLES, en la 
sobremesa, trae 
MUSICORAMA, ¿QUIEN 
ES...? y el telefilm LAS 
PESADILLAS QUE TOMAN 
F O RM A, de la serie 
Longs tret.

QUE se nos van a apelillar 
estos chicos. Mírelos; casi se nos 
estén olvidando. Con la de horas 
que han consumido en la 
"tele"....Tráigalos pronto de 
nuevo, para hacer juego con ese 
slogan tan veraniego "Tipycoll 
Spain TVE" y olé.

'Manon Lescaut»,

730 CARTA DE AJUSTE 
«Aamenco: La guita
rra de P. Peña» (1).

8.00 PRESENTACION Y 
AVANCES. 930

8.01 ¿QUE ES...?
Director: Francisco 1030

COLOR Bertneosolo. ■COLOR
Realizador: Jesús Va
lero Inza.

8.30 OPERA. 11.00
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CRISIS
ODO nos ha empujado a la co
rrupción. La Historia, ios usos y 
las costumbres han determinado 
que sea éste un país en el que el 
relajo ha encontrado su asiento. 
Y se nota en todo: en la ligereza 

con que buena parte de los administradores pú
blicos gastan el dinero de todos, «n la pasiviiJad 
con la que la mayoría se entrega a su trabajo, en 
la irresponsabilidad con la que muchos aceptan 
funciones para las que no están capacitados, en 
la mentira instauracía cóñ el nombre de buena 
educación, en el caos de los servicios y los sumi
nistros. Es como si las conciencias se hubieran 
evaporado como el alcohol de un buen vino, y 
sólo nos bebiésemos los posos.

La corrupción, y esto conviene que quede 
claro, no circunscribe su demoledora existencia 
al sector público. Lo inunda todo. Comisiones, 
participaciones e intereses salpican un alto por
centaje de cualquier actividad; conceptos como 
pundonor, orgullo en el trabajo o sentido de la 
propia estimación, desaparecen, poco a poco, 
como han desaparecido las bordadoras o están a 
punto de desaparecer los alfareros.

No hay, a nivel de conciencia, códigos éticos 
que reglamenten la convivencia. El interés y el 
lucro han encallecido los espíritus. Unos se 
apean de sus condiciones y otros abdican de sus 
ideas por un precio, por un salario o por una pro
pina. Y se nota en todo; en la sociedad que se 
degrada, en ios hombres que se envilecen, en ios 
mecanismos sociales con mayor imperfección 
cada día o en las artes que adelgazan porque el 
arte es, a fin de cuentas, la sublimación divinifi- 
cadora de ios hombres.

Lo grave radica en que esto que ustedes leen 
no es un artículo catequizador o de costumbres. 
Esto es, rotundamente, un artículo político. Esto 
es lo grave y lo dramático.

Martín Ferrand

MAESTROS

Se acaba la huelga
MADRID, ^0 (Logos).— aue unitariamente se Darte del orofesorado deMADRID, GO (Logos).- 

Detener la huelga fue la
propuesta 
comisión

hecha por la 
permanente de

representantes provinciales 
del profesorado estatal de 
E.G.B. a los maestros de 
todas las provincias, a través 
de un comunicado remitido 
a los mismos ayer tarde. En
dicho ( 
incluye
propuesta 
Gobierno

comunicado 
! asimismo.

se 
la

de exigir al 
que presente

soluciones concretas a las 
reivindicaciones que no son 
exclusivamente económicas, 
sino que afectan a toda la 
estructura educativa, antes 
del 8 de diciembre, 
convocar para esta fecha, en 
Madrid a la asamblea estatal 
de representantes para 
conocer las decisiones de las 
asambleas provinciales ante 
estas propuestas. Si el 
Gobierno no ha presentado 
ninguna solución, unirse en 
huelga los días 13 y 14 de 
diciembre.

"A partir de estas fechas 
sigue el comunicado— el 

profesorado determinará las 
posturas a tomar para la 
solución de nuestras 
reivindicaciones”.

La comisión permanente 
en un segundo comunicado, 
señalaba que las asambleas 
provinciales han 
manifestado el descontento
del profesorado ante 
respuestas de 
Ad m i nistración 
denunciado la ineficacia

las 
I a 
y 

del
Gobierno para solucionar 
los problemas de la EGB y 
su profesorado, que son 
todos de urgente solución. 

"¿No es suficiente el
refrendo de noventa y cinco 
mil maestros que exigían 
respuestas claras y 
soluciones concretas? ¿No 
es valido
soluciones 
noventa

) para urgir 
el que esos 

y cinco mil
maestros hayan obtenido el 
refrendo mayoritario de 
nuestra sociedad? Pese a 
todo esto —añade el 
comunicado- proponemos 
a las asambleas provinciales 
que aún optan por seguir en 
huelga, que estudien la 
conveniencia de detenerla, 
opción que mostraría a los 
ciudadanos la evidencia de

que u n i tariamente se
pretende no prolongar la 
incomodidad que se está 
ocasionando a los alumnos y 
a las familias".

Termina este 
comunicado puntualizando 
que esta propuesta no es
obstáculo a que en el plazo 
d e quince
c o n e X i ó

días, y en 
n con las

asociaciones de padres de
alumnos, se decida forzar
una respuesta eficaz de la 
Administración»

EVOLUCION DEL 
PARO

MADRID, 30 (Logos).— 
El gabinete de prensa del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia facilitó ayer la 
siguiente nota:

Las informaciones 
recibidas sobre la evolución 
del paro iniciado por una

parte del profesorado de 
E G B durante la semana
última, muestran que se han 
reanudado las actividades 
docentes en la gran mayoría 
de los centros que las 
habían interrumpido.

En algunas provincias
Barcelona,

Castellon, 
Huelva y

Cadiz,
Ciudad-Real, 

P o ntevedra
especialmente- . algunos 
centros han persistido en el 
paro, pero con una clara 
tendencia a la normalización 
de acuerdo con la postura 
adoptada por el profesorado 
en reuniones celebradas a lo 
largo del día de ayer.

LOS DE BARCELONA 
SIGUEN EN HUELGA

el acuerdo de la asamblea del 
mantenerse en paroi 
indefinido hasta . que sel* 
obtengan resultados) 
razonables en sus 
reivindicaciones ante el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.

Este acuerdo es, sin 
embargo, revisable 
diariamente, por lo que 
continuará’n desarrollándose 
asambleas a nivel provincial, 
y estando convocada une 
para las siete de esta tarde, 
en que se decidirá la postura 
comunitaria a seguir 
mañana.

En el resto de la región
catalana se mantiene el
paro en la provincia de

BARCE LONA, 30 
(Cifra).— Más de cinco mil 
maestros nacionales siguen 
en huelga esta mañana en la 
provincia de Barcelona, tras

Gerona, mientras los
maestros estatales de Lérida 
y Tarragona se han 
reincorporado a sus ptíestos, 
desde la mañana de ayer, 
lunes. .

ALARMA Y TERROR ENTRE LA POBLACION

TERRREMOTO en CHU
U NA NIÑA PERDIO LA VIDA Y 
SE HAN PRODUCIDO CUANTIOSOS 
DAÑOS MATERIALES

SANTIAGO DE CHILE, 30 
(Efe).— Un fuerte movimiento 
sísmico afectó anoche a la zona 
norte de Chile, causó alarma en 
la población, corrimientos de 
tierra en algunos caminos, 
interrupción de las 
comunicaciones, y destrucción 
de viejas viviendas en poblados..

De acuerdo con una 
información del Instituto 
Sismológico de Santiago, el 
epicentro del movimiento 
sísmico estuvo a l.,45J3 
kilómetros al norte de esta 
capital y a 50 kilómetros al sur 
de la ciudad de Iqui^e, en el 
sector denominado Salar 
Pintado, y se produjo a las 21 
horas, 43 minutos, 5á segundos, 
hora local.

En la ciudad de Iquiqiie, el 
Mismo alcanzó entre siete y 
ocho grados de la internacional

de doce.
En la localidad de San Pedro 

de Atacama, el terremoto 
alcanzó igual magnitud y se 
derrumbaron algunas viejas casas 
con muros de adobe.

En varios caminos se 
registraron corrimientos y 
agrietamienrtos, entre ellos el de 
Huaspin y el de Iquique a 
Tocopilla. Están cortados los 
caminos de Iquique a Arica y al 
pozo Almonte.

El movimiento sísmico causó; 
pánico en algunos sectores, ya¡ 
que fue acompañado de un 
fuerte ruido subterráneo.

En Arica, ciudad fronteriza! 
con Peru, el temblor alcanzó seis 
grados, mientras çn la ciudad de' 
Antofagasta"tuvo una magnitud 
de cinco y lo mismo en 
Tocopilla.

MURIO UNA NIÑA

Una niña perdió la vida y í 
otras personas resultaron heridas j 
como consecuencia de un 
movimiento sismico ocurrido' 
anteanoche al sur de Quito' 
(Ecuador).

CATASTROFE FERROVIARIA EN KENIA

El expreso cayó al no
TI

mué
últimas noticias últimas noticias

ZARAGOZA
Continúa la huelga en 
Ebroacero

ZARAGOZA, 30 (AR AGON/expres).— Esta maAana ha 
continuado el paro total en la factoría de “Ebroacero” paro 
Iniciado ayer para conseguir la readmisión de dos trabeJadores 
despedidos, y en particular para protestar contra el despido de 
Joaquín Bozal. Con fecha de ayer, los trabajadores de 
“Ebroacero” redactaron una nota en la que denuncian a la 
dirección de la factoría por incumplimiento de sus compromisos 
públicos ya que “el día 13, cuando realizábamos una asamblea 
para decidir el paro por la detención de (Joaqufn Bozal), un 
representante de la Dirección se comprometió a que volvería a su 
puesto de trabajo, con lo cual desistimos de parar. 
Posteriormente, el dia 15, delante de los representantes y otros 
compañeros que fueron sancionados la Dirección manifestó que 
en el momento de su puesta en libertad entrarla a trabajar. Hoy, 
día 29,cuando se presentaba a la Dirección para volverá iniciar 
su trabajo, se le comunica que está despedido, produciéndose el 
paro total e instantáneo en los talleres” afirma la nota firmada 
por buena parte de la plantilla.

Antonio Reblet. el único de los 
hZ . sibado que no fue puesto en libertad bajo fianza

familiares, esta mañana 
l^rmltldo enComisaría entregar alimentos calientes 

para ios detenidos, al contrario de lo que hasta ahora era normal. 

® Otros dos detenidos
DARAJANI (Kenia) 

(Efe Reuter).— La lista 
muertos habidos

30 
de

SANCION DE DOS DIAS A TODOS LOS OBREROS
Ua Dirección de la empreu metalúrgica “Ebroacero” ha 

decidido sancionar a toda la plantilla del taller con una 
suspension de empleo y sueldo durante dos días, mañana y 
pasado. Uos trabaiadores de "Ebroacero” continuaban a primeras 
horas de la tarde en huelga total para presionar por la readmisión 
de Joaqufn Bozal y Angel Otero. Al parecer, sus representantes 
van a solicitar una asamblea que se celebraría el Jueves por la 
tarde en Sindicatos, ya que el viernes concluye la sanción.

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/exprès).— Dos Jóvenes fueron 
detenidos ayer noche mientras realizaban "pintadas” a favor de 
la abstención en el próximo referéndum. Se trata de Vicente 
Alvarez, trabajador de "Standard-lTT” y de Javier Montull, 
estudiante de tercer curso de Derecho, que se hallaba pintando 
un slogan abstencionista en la calle de Delicias sobre las doce 
de la noche pasada cuando fueron detenidos. Con ellos, la cifra 
de detenidos por idéntico motivo se eleva a 12, aunque al menos 
seis se hallan yp en libertad bqjo fianza. Permanecen detenidos 
Antonio Reblet, Paloma Reblet, Enrique Subirón, Nardo Tor
quet, Vicente Alvarez y Javier Montull.

ESPAÑA
Varios detenidos por 
propaganda a favor de 
la abstención

" Los pescadores de Huelva

consecuencia del 
accidente de ayer 
considerado como la 
catástrofe mayor habida en 
los ferrocarriles de Kenya, 
en toda su historia 
permanece indeterminada.

En la madrugada de ayer, 
lunes, el tren expreso 
nocturno Mombasa-Nairobi, 
atestado de viajeros cifrados 
en más de seiscientos, 
descarriló a consecuencia de 
las lluvias torrenciales caídas 
sobre la comarca de 
Daranjani.

Los equipos de rescate 
que han sido enviados al 
lugar del siniestro tropiezan 
con grandes dificultadas 
para su trabajo.

No se lía facilitado 
todavía, oficialmente, la 
lista de muertos y heridos: 
solamente la agencia 
nacional de noticias de 
Kenya (LA KNA), ha dado 
cuenta de que, hasta ahora, 
se tiene la se^ridad de que 
ha habido doce muertos y 
unos setenta heridos.

Uno de los seis coches se 
halla totalmente destruido y i 
empotrado entre otro vagón 
y la locomotora. I

La ocasión inmobiliaria^

ZARAGOZA, 30. (A R A G ON/ex près). — Varios Jóvenes 
zaragozanos continúan detenidos acusados de repartir o colocar 
propaganda a favor de la abstención en el próximo referéndum. 
El sébado pasado, siete miembros del Partido Comunista que 
entregaban octavillas recomendando la abstención fueron 
retenidos por la policía que. el domingo pondría en libertad a 
cinco de ellos. Ayer lunes, resultarían oetenldos Enrique 
Subirón, trabajador de Giesa, Nardo Torquet y Paloma Reblet, 
por Idénticas razones. Continuaba en la prisión de Torrero el

HUEL VA, 30 (Europa Press/.— Los pescadores de Hue/va, Isla 
Cristina y Punta Umbría han tomado por unanimidad la decisión 
de paralizar la flota el día 1 de diciembre, en tanto el Gobierno, 
como medida urgen te no indemnice a los daños presionados a los 
pesqueros apresados por las autoridades marroquíes.

El acuerdo fue tomado en el transcurso de una reunión 
celebrada en la Cofradía de Pescadores de Huelva, que estuvo 
presidida por el presidente del Sindicato Provincial de la Pesca y 
de la propia cofradía, y a la que asistieron la totalidad de los 
pescadores de las localidades mencionadas

OIA VE
..LA VE

¡véala vd. también!

OLAVE (A Pl)-Unceta.97-Zaragoza
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